
El 1 de diciembre se celebra el Día
Mundial del Sida (síndrome de in-
munodeficiencia adquirida). Las
nuevas terapias que se administran
a los 550 pacientes que son atendi-
dos en el Hospital Universitario,
permiten a los portadores del virus
tener una vida con la que no hubie-
ran podido soñar hace una década.
La principal causa de contagio ha

pasado de ser el intercambio de je-
ringuillas en el consumo de heroína
(en la actualidad apenas se contabi-
lizan nuevos adictos), a la transmi-
sión por vía sexual. El número de
fallecidos ha disminuido considera-
blemente en los últimos años. Sin
embargo, los expertos alertan fren-
te a la falsa sensación de seguridad
y apuestan por la información y la
prevención como medidas para fre-
nar el avance de la enfermedad.
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La urbanización de los desarrollos
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co meses en marcha y ya se han eje-
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ro su historia es anterior. En 1999
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vienda transmiten sus sensaciones
y los grupos políticos valoran el
proceso.

Páginas 23 a 38

� Pablo Hernández: un
aficionado a los cars

� Regresa la UEFA con
el Hapoel y el Aalborg

� Levante y Atlético,
rivales ligueros

� El Burgos, primer
escollo en la Copa

Páginas 39 a 43

GRADA AZUL

LA CUARTA EDICIÓN DE LOS PREMIOS GETAFE CAPITAL reunió a más de 300 per-
sonas en una gala en la que se celebraba también el quinto aniversario de la aparición del periódico. Pedro
Castro era el ganador en la categoría de personaje del año. Recibió el trofeo de las manos de su antecesor en
el cargo, Jesús Prieto, quien dijo del primero que durante sus 25 años como alcalde había sido merecedor del
galardón. El momento emotivo lo puso la presidenta de AGEDEM, que llamó desde el escenario al resto de la
directiva de su asociación para que la acompañaran en el reconocimiento. El resto de los laureados fueron la
Unidad de Grandes Quemados del Hospital Universitario, Alvi Industrias Gráficas, La Carpa, la Escuela del
Getafe y el ex comisario Alfonso María Sánchez. Aplausos, agradecimientos, breves alocuciones… El Hotel
Hesperia fue el marco elegido para el evento, que se cerró con un cóctel. Páginas 17 a 22
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No a la violencia machista

¿DE VERDAD pensaba Gregorio Gordo, diputado
por IU a la Asamblea de Madrid y varios años con-
cejal getafense, que fue invitado por el programa
de Tele 5 La Noria para debatir sobre monarquía o
república y no sobre la separación de los duques
de Lugo? ¿Se esperaba que iba a ser el blanco de
los insultos de Jimmy Jiménez Arnáu por su condi-
ción de seguidor de la bandera tricolor? ¿Helaba la
sangre el silencio, ante la ausencia de saludos y co-
mentarios entre ambos, al término del debate?

¿SALIÓ DE CASA el concejal de Cultura, José
Manuel Vázquez, convencido de que su vestuario
iba a levantar comentarios entre los asistentes a la
entrega de la segunda edición de los Premios 14 de
Abril contra la violencia de género? ¿Su apuesta
por el color símbolo del feminismo, los tonos mo-
rados en camisa y corbata, fue hecha a conciencia
o una acertada casualidad?

¿CUÁNTAS VECES ha escuchado José Luis Casa-
rrubios la Salve Rociera para dominar la letra de la
tradicional canción y corearla a la perfección en la
cena que ofreció recientemente la Casa de Andalu-
cía a patrocinadores y amigos? ¿Quizá algún otro
concejal necesite recibir clases particulares para
no quedarse en blanco en momentos como este?

Asociación de Fibromialgia
Nace la Asociación de Fibromialgia
y Fátiga Crónica de Getafe. Y lo ha-
ce con la pretensión de llenar el va-
ció al que se tienen que enfrentar a
diario estos enfermos en forma de
incomprensión. 
Ya son 71 asociados y su intención
es seguir sumando. Pilar García, su
presidenta, lleva casi tres décadas
enfrentándose a esta enfermedad
invisible.

Sube

:-)

Baja

:-(

Malos tratos

La imagenMisterios

El videoclip El club de las mujeres muertas, del cantautor Víctor Manuel, abrió la II edi-
ción de los premios 14 de Abril contra la violencia de género. Las notas de este tema
llenaron de emoción la sala, al igual que la lectura de un enternecedor texto sobre la
violencia machista firmado por Saramago. Este clímax dejó sin palabras a la concejala
de Mujer e Igualdad, Cristina González, que no pudo contener las lágrimas. La nota ale-
gre la pusieron los premiados de la noche: La Asociación de Mujeres Juristas Thermis
(nacional) y la Comisión Contra la Violencia de Género del Consejo de la Mujer (local).

SSIINN  resolver

la viñeta de Farruqo

na de las pancartas que habitualmente se ve en
la plaza General Palacio cada último jueves de
mes en las concentraciones contra el maltrato a
la mujer llegó hasta la madrileña Puerta del Sol.
Era el Día Internacional Contra la Violencia de

Género (25 de noviembre) y entre sus portadoras se encontra-
ba la concejala Cristina González. La imagen recorrió varios
telediarios. 
Las medidas contra la violencia machista, que en su versión
más extrema llega al asesinato, parecen, y las cifras dicen que
lo son, insuficientes. En lo que va de 2007 el número de muje-
res muertas en España a manos de sus esposos o compañeros
ya ha superado el de todo 2006. 
En estas fechas en el municipio se están concentrando char-
las, coloquios, actos y otras iniciativas para sensibilizar, con-

cienciar, informar y erradicar el maltrato. El movimiento aso-
ciativo 14 de abril ha entregado sus premios en los que distin-
gue la labor de diferentes entidades en pro de la igualdad; en
esta ocasión, la Asociación de Mujeres Juristas Thermis, com-
puesta por 490 abogadas, en ejercicio la mayoría, y la Comi-
sión Contra la Violencia de Género del Consejo Sectorial de la
Mujer, han sido las reconocidas. Desde la plaza de España has-
ta la de la Constitución está convocada una manifestación el
29 de noviembre, a las 18.30 horas, que finalizará con cinco
minutos de silencio y la lectura de un manifiesto. El día si-
guiente, en la galería Qué más dARTE, se celebrará una vigilia
literaria contra los malos tratos en la que destacados ciuda-
danos del municipio, hombres y mujeres, leerán textos rela-
cionados con esta lacra social, auténtico terrorismo, llamada
violencia machista.

UDirector editorial
Jesús Caldeiro

Director 
Santiago Erice

Director adjunto
Emilio Fernández

Redacción
Vanessa Calle

Raquel González
Ruth Holgado
Pablo Rivas

Marta Turiño
Susana Zorraquino

Colaboradores
José María García Criado
Carlos González Pereira

Ignacio Sánchez Coy
Francisco Santos Vázquez

Secretaria de redacción
María Jesús Blanco

Diseño
Camaleón Publicidad

Maquetación
Julio Flores

Fotografía
Pablo Cabellos

Jefe de sistemas
Javier del Val

Director de publicidad
Jesús Salazar
Publicidad

Camaleón Publicidad
Ángel Calle

Mario Segundo
Coordinación de publicidad

Clara Cuevas
Tel.: 91 601 94 21

e-mail:
publicidad@getafecapital.com

Redacción
C/ Madrid, 65 - 2º Centro
28901 Getafe (Madrid)
Teleléfono: 91 684 04 92

y fax: 91 683 30 92
e-mail:

redaccion@getafecapital.com

Imprime
DISTASA

Distribuye
Atenea Publicidad
Tel: 91 696 16 80

Depósito legal: SE-3867-2002

www.getafecapital.com

Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

Por desgracia, no solo se habla de
malos tratos el Día Internacional
Contra la Violencia de Género. Co-
nocedora de la problemática, la De-
legación de Mujer e Igualdad ha
puesto en marcha multitud de ac-
tos: una manifestación, una velada
literaria y diferentes charlas colo-
quio pretenden sensibilizar para
acabar con esta lacra social que
mata a las mujeres.
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cartas al director

Estimados señores, amigos:
Felicidades por la excelente celebración
del V aniversario de GETAFE CAPITAL
y el IV aniversario de sus prestigiosos
premios.
Y gracias por la adjudicación del premio
a las artes a nuestra asociación, La Car-
pa. Creadores de Getafe.
Supone para nosotros una continuidad
a la línea de mecenazgo cultural con que
nos distinguís con la publicación de
cuantas acciones y proyectos acomete-
mos en una conjuntada intención de ele-
var el nivel artístico de nuestro Getafe.

Os pedimos que nuestra gratitud y felicita-
ción las hagáis extensivas a todas las perso-
nas que integran vuestros equipos de redac-
ción, diseño, maquetación, fotografía,
sistemas, publicidad y colaboradores.
Os manifestamos nuestro deseo de se-
guir colaborando con GETAFE CAPI-
TAL y, recíprocamente, contar con vues-
tro medio para que nuestros proyectos
lleguen a vuestra importante audiencia.
Saludos cordiales.

Moisés Rojas Cabezudo

Presidente de La Carpa.

Creadores de Getafe

Felicidades, don Manuel
Sirvan estas líneas para felicitar a don
Manuel Cabrero, autor del escrito Carta

abierta a Lorenzo Silva.
La pulcritud y claridad con que se expre-
sa, la aplicación en los términos tan jus-
tos y reales, la elocuencia y el buen senti-
do crítico definen a un ciudadano capaz,
con gallardía en la expresión y la prosa.
Con vecinos de esta hechura y trato lite-
rario, la cultura, aprecidado director, es-
tá en la calle y bien servida entre nues-

tros convecinos; no en los despachos,
por muchas velas literarias que alumbren
el escenario, ni en esas fundaciones o fo-
ros carentes de realismo. Felicidades,
don Manuel... y gracias.
Aprovecho para felicitar a Susana por su
entrelazada crónica del Pleno. Es posible
que haya desdeñado en cierto modo la lí-
nea editorial.
Un saludo a todo el equipo de redacción.

Fanegas de la Alhóndiga

El premio a La Carpa



04
29 de noviembre de 2007

economía/urbanismo

L eroy Merlin, gran superficie
especializada en acondicio-
namiento y decoración del

hogar, cuenta desde el 29 de no-
viembre con un nuevo estableci-
miento, situado junto al centro de
ocio Nassica. “Un espacio pensado
por y para el cliente”, en opinión
de Francisco Guerra, su director
que adelanta que las cocinas, arma-
rios y baños ocuparán un lugar
destacado.
Con una superficie comercial de
7.500 metros cuadrados, Leroy Mer-
lin Getafe cuenta con nuevos depar-
tamentos entre los que destacan el
de financiación y transportes. Dos
salas, una de demostraciones y otra
pedagógica, y una zona infantil
completan la oferta de este estable-
cimiento que garantiza el primer
precio del mercado. “Nuestro obje-
tivo es ayudar a los ciudadanos a in-
crementar su calidad de vida, mejo-
rando lo que está más cerca, su
propio hogar”, asevera el citado
Francisco Guerra.

Este es el octavo centro que la
compañía abre en la Comunidad
de Madrid. Leroy Merlin está

presente en nueve países y en
sus más de 300 centros trabajan
cerca de 45.000 personas. R.H.

Las obras de urbanización del desarrollo se iniciarán a principios de 2008

Comenzó la demolición de las antiguas
instalaciones de Siemens en El Rosón

En el edificio situado en el polígono
industrial El Rosón donde Siemens
ha desarrollado su actividad los últi-

mos años, antes de que se trasladara a sus
nuevas instalaciones de La Carpetania, lla-
ma la atención un grupo de trabajadores ata-
viados con máscaras buconasales y unos tra-
jes que parecen sacados de una película de
astronautas. Pertenecen a una empresa es-
pecializada en descontaminación, IGR, y son
los encargados de desmontar las planchas
de uralita, paso previo a la demolición del
edificio propiamente dicha. 

Rigurosas medidas
de seguridad
Las medidas de seguridad no son ningún ca-
pricho. La uralita, un material muy utilizado
en construcción hace varias decadas, si se
rompe y manipula desprende hebras de
amianto, un material muy tóxico cuya inha-
lación puede producir cáncer de pulmón.
Elena Calatrava, responsable de la dirección
de la demolición de las construcciones de El
Rosón, señala que esto hace que el proceso
sea “muy costoso”, y lo explica con un ejem-
plo gráfico: “Tenemos casi el mismo presu-
puesto para quitar una cubierta de uralita
que para derribar el edificio entero”.
Para hacer desaparecer las planchas, prime-
ro hay que elaborar un plan de retirada del
amianto. La tramitación del permiso para
empezar las obras, que concede la Comuni-
dad de Madrid, dura aproximadamente tres
meses. Una vez conseguido, los trabajadores
inician sus tareas en jornadas laborales que
no pueden superar las cuatro horas diarias.
Estas comienzan en la unidad de desconta-
minación, que cuenta con un lado limpio y
otro sucio, donde se quitan la ropa de calle y
visten con los trajes aislantes señalados an-
teriormente. La zona en la que trabajan está

acordonada y no se puede acceder a ella si
no se siguen las estrictas medidas de seguri-
dad. En las instalaciones de Siemens ha si-
do imprescindible retirar la uralita desde
arriba, ya que las planchas están apoyadas
en unos forjados curvos que no ofrecen la
seguridad de tener la resistencia suficiente
para que una persona pueda pisar encima;
para evitar accidentes si eventualmente se
rompiera el reseñado forjado, se han coloca-
do unas redes. Una vez desmontadas las
planchas, se envuelven en unos sacos espe-
ciales y se llevan al vertedero, donde se con-
trola rigurosamente que la cantidad de

amianto entregado coincida con la declarada
previamente.
No obstante, y a pesar del cuidado que hay
que poner en este proceso, “lo que más nos
va a costar en Siemens no es la uralita —ex-
plica Ester Calatrava—. Tenemos edificios de
chapa que se están desmontando a mano, pri-
mero para que sean reutilizables, y segundo
porque si metemos la máquina en plan bes-
tia, la chapa se queda arrugada y el transporte
es muy costoso. Y luego tenemos también un
edificio de hormigón prefabricado, con unas
vigas muy grandes que pesan mucho. Yo creo
que para febrero Siemens sera un solar”.

Un proceso complejo
La demolición de Siemens no es la única
que se ha realizado en El Rosón en los últi-
mos meses. La transformación en zona re-
sidencial del polígono industrial, hoy ob-
soleto y situado en el casco urbano de la
ciudad, es compleja y cara. La mayoría de
las instalaciones de las empresas que han
desarrollado allí su actividad durante las
últimas décadas ya han sido demolidas, y
tras Siemens le tocará el turno a las naves
de Labrador, Maderas Vargas y el conce-
sionario de Ford Mundomotor. En líneas
generales, explica Martín Sánchez Gonzá-
lez, director técnico de la junta de com-
pensación de la zona, es un proceso “com-
plicado porque primero ha habido que
realojar a las empresas y sus trabajadores”
en las nuevas instalaciones a las que se
trasladan. Hay que coordinar plazos. Algu-
nas firmas, como es el caso de Siemens, ya
se han reubicado, otras están todavía
construyendo los edificios a los que se
marcharán cuando abandonen El Rosón,
e, incluso hay alguna, como Azulejos Pe-
ña, que no se trasladará y erigirá sus nue-
vas instalaciones en el mismo lugar y sin
abandonar su trabajo.
Martín Sánchez pone plazos al futuro del
Rosón: “El proyecto de compensación, que
es una figura de planeamiento muy com-
plicada, de proceso largo, se aprobará por
la junta en la próxima asamblea general,
que será a mediados de diciembre, con la
idea de que el Ayuntamiento pueda apro-
barlo en diciembre o enero. Y a partir de
ahí empezarían las obras de urbanización,
en febrero o marzo, cuya duración prevista
son dieciocho meses”. Para que esto sea
posible se habrá convocado previamente
un concurso para adjudicar estas obras a
una empresa. S.E.

Ya ha comenzado la demolición de las antiguas instalaciones de

Siemens situadas en el barrio de El Rosón. Es una parte más del

complejo proceso de la transformación del polígono industrial en

zona residencial, cuyas obras de urbanización está previsto que

comiencen en torno al mes de febrero de 2008, después de que se

presente al Ayuntamiento el proyecto de compensación, antes de que

finalice 2007, y de que se convoque el concurso para adjudicar las

citadas obras.

Leroy Merlin abre un nuevo centro Homenaje a 58 funcionarios
por sus 25 años de servicio

La nueva tienda que Leroy Merlin acaba de inaugurar en la localidad.

Alicia Gil, Guadalupe Casal,
Justo García Arroyo, José
Gallego… Ellos son algu-

nos de los 58 trabajadores que
cumplen 25 años de servicio en el
Ayuntamiento y han sido homena-
jeados. El alcalde, Pedro Castro, es-
taba en el acto celebrado en el sa-
lón de plenos, donde agradeció a
los funcionarios el trabajo desarro-
llado y les animó a continuar así.

Sara Hernández, primera teniente
de alcalde, el concejal de Función
Pública, José Manuel Vázquez, y los
portavoces de IU y PP, Ignacio Sán-
chez Coy y Carlos González Perei-
ra, respectivamente, tampoco falta-
ron al encuentro en el que se
entregaron unas placas conmemo-
rativas. Los funcionarios reconoci-
dos prestan servicio en distintos
departamentos. S.Z.

Foto de familia de los 58 trabajadores, junto a algunos concejales,
que cumplen 25 años de servicio en el Ayuntamiento.

Trabajadores quitando planchas de uralita en el antiguo edificio de Siemens.
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El Hospital Universitario da servicio a 550 pacientes infectados con el VIH

Sida: un futuro esperanzador

José Tomás Ramos Amador,
jefe del servicio de psiquia-
tría, y Gabriel Gaspar Alonso-

Vega, jefe de sección, tratan al cien
por cien de los pacientes infecta-
dos con el VIH (Virus de la Inmuno-
deficiencia Humana) que pasan por
el Hospital Universitario de Getafe.
Su misión consiste en velar por las
550 personas que tienen en control
regular, lo que quiere decir que van
al hospital al menos una vez al año.
Muchos no han contraído la enfer-
medad del sida, ya que esto se pro-
duce cuando el nivel de linfocitos
T CD 4 —organismos que defien-
den el cuerpo humano frente a las
infecciones— desciende por deba-
jo de 200 células por mililitro de
sangre. Por eso se habla de infecta-
dos con el VIH o seropositivos, in-
dividuos que presentan en sangre
el virus pero que no han desarrolla-
do la enfermedad. Del total de pa-
cientes, unos 400 están en trata-
miento con antirretrovirales y de
ellos, aproximadamente el 50% co-
rresponde a la localidad. 
Gaspar Alonso-Vega explica que el
pronóstico “ha mejorado muchísi-
mo respecto a quince años atrás y
se ha perdido el miedo que existía
al sida”. Matiza que es “bueno per-
derlo, pero eso puede hacer que no
se tomen medidas de prevención y
se contagie más gente. Eso es lo que
no interesa y con lo que hay que te-
ner mucho cuidado”.
La perspectiva de vida del seroposi-
tivo en la actualidad es mucho más
halagüeña que hace una década. “La
mayor parte de pacientes vive mu-
cho más tiempo y mucho mejor”,
declara el médico. Su compañero,
Ramos Amador, comenta que “hoy
en día esto se ha convertido en una
enfermedad crónica que puede
combinarse con una vida normal”.
Diversos estudios realizados en pai-
ses occidentales calculan que la es-
peranza de vida de una persona in-
fectada con VIH que se diagnostique
a tiempo viene a ser “de más de
veinte años”.
Ambos profesionales coinciden en
que “es la vía sexual la que predo-
mina actualmente”, y en que la adic-
ción a drogas por vía intravenosa ha
bajado “muchísimo. Podemos ha-
blar casi de una ausencia de nuevos
casos”. Es la población joven la
“que no es muy consciente de que
puede estar en riesgo”, la que tiene
un mayor peligro, según explica
Gaspar Alonso-Vega. Se refiere a un
perfil mayoritariamente entre 25 y
35 años, “pero también a adolescen-
tes”, donde “no llegan bien las medi-
das preventivas de ningún tipo”,
matiza Ramos. Además, gran parte
de los nuevos casos diagnosticados
se dan en población inmigrante pro-
veniente de países donde hay me-
nos medios.
El pico máximo de nuevos diagnós-

ticos en el Hospital fue el año 1995,
cuando aparecieron las terapias
con antirretrovirales de alta efica-
cia. Esto tuvo que ver por “el tipo de
paciente predominante entonces,
infectado por el uso de drogas. Hoy
en día, como consecuencia del efec-
to de los tratamientos, han bajado
muchísimo los nuevos diagnósti-
cos, los casos de sida, la mortalidad
y bastante la hospitalización, pero
no así el número de casos total, por-
que la población en control va su-
biendo, ya que desafortunadamen-
te no se puede curar”, expresa el
jefe de sección. Considera “un sue-
ño a mantener“ la invención de la
vacuna definitiva, “pero es muy po-
co probable en un futuro cercano”.

La heroína, un problema
superado
Pedro Cid, sacerdote en la parro-
quia de Nuestra Señora de Fátima,
conoce como nadie el mundo del si-
da en Getafe y los problemas que
dio el consumo de heroína durante
las décadas de los 80 y 90. Se impli-
có “a nivel personal” con los jóve-
nes drogodependientes “ayudando
en lo que se podía”. Considera que
el problema “se ha superado en
gran parte. En aquellos momentos
era otra historia. Predominaba la
adicción a la heroína y no se sabía
nada de la enfermedad. Los que es-
taban enganchados se reunían para
consumir y compartían el instru-
mental, teniendo esto como conse-
cuencia el contagio de muchísi-
mos”. Cuando la situación salió a la
luz constituyó un grupo formado

por diferentes profesionales vincu-
lados a Cáritas Getafe, donde había
médicos, psiquiatras y sacerdotes.
“Conseguimos que en el Hospital 12
de Octubre les hicieran la analítica a
muchos. Una mañana les monta-
mos en el coche y resultó que todos
estaban infectados, muy poquitos
se salvaban”. Fue el momento en el
que “saltó la alarma. Sabíamos que
era malo, pero no su alcance, si po-
dían contagiar fácilmente a la fami-
lia... se desencadenaron muchos
problemas hasta que se vio por dón-
de iban las cosas”. No había trata-
mientos y los chicos comenzaron a
morir. “Me tocó asistir a muchos
que poco a poco fueron cayendo. A
principios de los ochenta había de-
tectados unos 60 adictos en el pue-
blo”. Cuenta cómo en la zona sur de
Madrid existía una “falta de recur-
sos de todo tipo. Un grupo de psi-

quiatras jóvenes se estableció en
Getafe para iniciar aquí una expe-
riencia de tratamiento psiquiátrico”.
Fundaron el primer centro de salud
mental de la zona sur, en el que tra-
bajaban de manera gratuita ayudan-
do a los toxicómanos. “Uno de ellos
fue el principal impulsor de la idea
de crear una casa en el campo don-
de realizar un programa de rehabili-
tación. Esto fue en el año 82 cuando
ya estábamos desbordados con el
tema”. Adquirieron un viejo molino
en Guadalajara en el que crearon “lo
que se llamaba una comunidad te-
rapéutica”, comenzando las activi-
dades dos años más tarde. 
Algunos de los chicos que pasaron
por dicha comunidad residieron
posteriormente en casa de Cid.
“Siempre tenía dos o tres durante
algunos años. No tenían adonde ir”.
Una década después de comenzar

con el proyecto de rehabilitación
seguía rescatando chavales de la
calle. “En 1992 murieron dos más.
Fue el momento en el que más an-
gustia viví. Me tocó muy de cerca el
problema y ver cómo se iban, fue
tremendo”. Así continuó hasta el
año 95, momento en el que comien-
zan a presentarse tratamientos con
antirretrovirales más eficaces. “Mu-
chos se salvaron por ello, siempre
que salieran de la droga y llevaran
una vida muy exigente, cuidándose
mucho”.
El sacerdote hace hincapié en que
los portadores del VIH “son perso-
nas como otras cualquiera, que lle-
van una vida absolutamente nor-
mal, también con sus parejas”.
Algunos incluso han tenido hijos
“aunque muchos tuvieron miedo y
no han querido”. Existen “monto-
nes” de parejas formadas por un
miembro seropositivo y otro que no
lo es, “simplemente es aceptarlo.
Han asumido que se quieren a pe-
sar de ello. Solo tienen que tomar
las precauciones convenientes”. Se
le escapa una sonrisa cuando expli-
ca que “muchos se han sabido si-
tuar muy bien en la vida. Algunos
son empresarios y han contratado
a chavales que tuvieron el mismo
problema”.

El CAID y la red sanitaria
En el Centro de Ayuda Integral al
Drogodependiente de Getafe
(CAID) se da servicio a medio mi-
llar de personas. De ellos, “unos 40
son seropositivos pero no todos tie-
nen la enfermedad. Tenemos dos
grandes intervenciones: el área de
prevención y la de atención integral
al drogodependiente”, apunta su di-
rector, Antonio Padrino. Los progra-
mas de prevención constan de ac-
ciones de información por los
centros escolares y de detección de
consumo, “que tienen una pobla-
ción beneficiaria de 12.000 jóve-
nes”. El área de atención “asiste a la
persona que tiene problemas de
drogas y a su familia. Acudimos a
las necesidades del paciente en tres
ámbitos: el fisiológico, el psicológi-
co y el sociolaboral”. 
Las instalaciones funcionan “en par-
te como un centro de salud donde
se hacen los análisis pertinentes”.
Cuando un adicto entra lo primero
que se le hace es un “chequeo total”
en el que se detectan las posibles
enfermedades infecciosas. Se en-
marca “dentro de la red sanitaria”,
colaborando “activamente con el
Hospital y con los otros centros de
salud”. El objetivo del CAID en lo
que se refiere a infectados con el
VIH “es hacer que la persona sea au-
tónoma en el manejo de la infección
de manera que sepa que cada equis
tiempo tiene que hacerse análisis de
carga viral y tomar la medicación”.
Padrino declara que han sido “po-

De izq. a dcha.: José Tomás Ramos Amador, jefe del servicio de psiquiatría, y Gabriel Gaspar Alonso-
Vega, jefe de sección en el Hospital de Getafe.

El CAID de Getafe es el lugar donde se dispensa la metadona.

El 1 de diciembre se celebra el día del síndrome de inmunodeficiencia

adquirida (sida), una enfermedad que hizo estragos en la población joven

del municipio hasta mediados de los 90. El contagio por vía intravenosa,

debido al intercambio de jeringuillas en el consumo de heroína, era

la principal causa por la que aparecían nuevos afectados. Sin embargo, 

a situación en la actualidad es mucho más esperanzadora. El uso de esta

droga ha bajado de tal manera que apenas se contabilizan nuevos adictos.

Los tratamientos que se administran en el hospital local permiten

a los seropositivos realizar una vida normal. Muchos ahora son

empresarios y conviven con sus familias como cualquier otra persona.

Pero los profesionales advierten que no se debe bajar la guardia. Es la vía

sexual la forma de contagio que predomina actualmente, sobre todo

en los jóvenes, y frente a ello insisten en la única manera de parar

una enfermedad de la que aún no existe cura: información y prevención.
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quísimas” las entradas de drogode-
pendientes en el centro con infec-
ción VIH durante los últimos tres
años. Explica que esto se debe, “en
gran parte, al cambio en el sistema
de consumo de droga. La vía intra-
venosa apenas se utiliza, quedan re-
siduos, pero en Getafe los tenemos
contados”. Hacen con el Hospital el
seguimiento de los pacientes, “entre
otras cosas, para asegurarnos de
que toman la medicación”.

El tratamiento con la
metadona
La mayoría de los 40 seropositivos
“son antiguos heroinómanos que se
encuentran en el programa de me-
tadona”. Deja claro que “son perso-

nas que se infectaron en su día y
que actualmente tienen su vida nor-
mal, no dan positivo en droga. Es
importante hacer ver que esta po-
blación no es algo marginal, sino
que son gente con una enfermedad
o ni eso, porque si no tienen sida so-
lo tienen un virus latente y si se cui-
dan con sus normas sanitarias pue-
de que no vaya a más”. Resalta que
“tienen que ser especialmente cui-
dadosos con las situaciones de ries-
go, sobre todo el sexo, donde tienen
que usar los métodos pertinentes,
como el preservativo. Aunque no
solo ellos deben tener cuidado. Esta
advertencia se debe traspasar a to-
da la población”.
El programa de metadona del CAID

da servicio a “unas 200 personas
con unos éxitos fabulosos. La alar-
ma social que existía acerca del pro-
blema prácticamente ha desapare-
cido y en parte se lo debemos a esta
iniciativa. Y luego, a nivel de alud
de las personas con problemas de
drogas, también ha sido fabuloso:
ha disminuido la delincuencia por-
que les damos la sustancia y tam-
bién se han evitado muchas muer-
tes de sobredosis y adulteración
porque el fármaco está controlado”.
Asegura que para muchos de ellos
la metadona ha llegado a ser “una
medicina que tienen que tomar dia-
riamente para después marcharse a
su trabajo y con su familia”.

Pablo Rivas

Gabriel Gaspar Alonso-Vega: 
“Podría no haber ni un solo niño nuevo con el virus”

José Tomás Ramos Amador,
jefe del servicio de psiquia-
tría del Hospital de Getafe, es

el responsable de los cuidados a
los niños nacidos con VIH. Tiene
en seguimiento 25 pacientes meno-
res, “aunque más del 70% son de
fuera del área que cubre el centro”.
Muchos recurren a Getafe “porque
somos capaces de dar un trata-
miento multidisciplinario, en el
que intervienen también trabajado-
res sociales y psicólogos de ONG,
ya que la asistencia psicológica es-
tá poco incluida en el sistema sani-
tario público”. La edad media de

los chicos “es de unos 12 años”.
Explica que los nuevos casos de
niños nacidos con el virus “son
aquellos que no estaban diagnosti-
cados”. Aproximadamente un 40%
de los nuevos bebés son hijos de
madres que no sabían que estaban
infectadas, “y eso es llegar tarde,
por lo que lo importante aquí es la
prevención, que la gente se haga la
prueba del sida”. Hace hincapié en
“la falsa sensación de seguridad”
que existe y en las medidas que
hay que tomar para parar el pro-
blema: conocimiento, educación y
uso de condones.

Su compañero, el doctor Gabriel
Gaspar Alonso-Vega, asegura que
“podría no haber ni un solo niño
nuevo con el virus si todas las em-
barazadas se diagnosticaran y se
medicaran, ya que la eficacia de
los tratamientos a mujeres encin-
tas es enorme, pero hay que hacer-
lo”. La probabilidad de transmi-
sión del virus de la madre al hijo
en una paciente diagnosticada a
tiempo y con un tratamiento co-
rrecto es menor al 1%, “pero la
transmisión real es un poco mayor
porque muchas de las madres se
han hecho la prueba tarde”.

El mural que recoge el
espíritu de la problemática

La parroquia de Nuestra Se-
ñora de Fátima conserva
tras el altar un mural “que

recoge el espíritu que se vivía a fi-
nales de los 80”, explica Pedro
Cid, sacerdote de la iglesia. Fue re-
alizado por el pintor manchego
Teo Barba en 1989. En un primer
plano se puede contemplar a Jesu-
cristo con sus discípulos y “varios
de los modelos que le sirvieron pa-
ra el retrato de los apóstoles eran
chicos que estaban con nosotros
luchando contra el sida y la droga.
De hecho, algunos de ellos estu-
vieron viviendo en mi casa y va-

rios de ellos murieron años atrás”.
El artista “pintó mucho la margi-
nalidad de aquella época. Tras los
apóstoles se puede ver a unos
personajes desnudos, despojados
de toda su personalidad y detrás
la gran ciudad”. El religioso expli-
ca que fue una forma de retratar
“un mundo deshumanizado don-
de la única escapatoria era la bús-
queda de la luz, la iluminación”.
Este último concepto se plasma
en el mural con una escena, situa-
da a la derecha de la obra “en la
que se ve a Jesús con dos apósto-
les caminando en esa búsqueda”.

La obra de Teo Barba se encuentra tras el altar de la parroquia
de Nuestra Señora de Fátima.
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Pilar García da sus primeros pasos como presidenta de la recién creada 
Asociación de Fibromialgia y Fatiga Crónica de Getafe

“Hay veces que te duele hasta el roce de la ropa”
La llaman la enfermedad invisible, la del vago “y ninguno de esos

nombres es agradable”. La recién creada Asociación de Fibromialgia y

Fatiga Crónica de Getafe (AFFAG) pretende desechar estas

denominaciones y dar a conocer una dolencia de la que aún no se sabe

ni su origen ni su cura. Un dolor constante e intenso en los músculos

y articulaciones de todo el cuerpo es la cara más visible de esta

enfermedad que tiene múltiples derivaciones, las más habituales,

trastornos del sueño, ansiedad o depresión. Unirse y hacer frente

común para combatir la incomprensión, es el primer paso que

quieren dar desde la agrupación.

“Aparentemente estamos
muy bien, pero un día
tu cuerpo te dice: se

acabó”. Pilar García sabe lo duro
que es convivir con la fibromialgia,
una enfermedad que le detectaron
hace 28 años, cuando apenas exis-
tían medios ni conocimiento de esta
dolencia. Desde entonces “me he
recorrido todas las terapias, todos
los tratamientos” y su conclusión
después de casi tres décadas pele-
ando es que “somos unas incom-
prendidas. En la familia, con los mé-
dicos, con tus jefes… no puedes
decir que estás mala cuando tu pro-
pio doctor no te quiere dar un justi-
ficante y no puedes ni moverte”. 
La confusión que genera esta enfer-
medad en las personas circundan-
tes fue lo que llevó a Pilar García a
buscar gente con sus mismos pro-
blemas, primero en otras agrupacio-
nes, y ahora fundando la suya pro-
pia de la que es presidenta. “Conocí
a Remedios Ramírez, que es psicó-
loga y es la que nos está ayudando a
todas, y sabíamos que había muchí-
simas mujeres afectadas”, así que
en el mes de abril pusieron en mar-
cha la Asociación de Fibromialgia y
Fatiga Crónica de Getafe. 
Su primer objetivo era darse a co-
nocer, y agrupar a todas aquellas
que padecieran esta enfermedad.
“El boca a boca es lo que mejor está
funcionando, además de que los
médicos también nos derivan gen-
te”. Con poco más de medio año de
actividad ya son 71 asociados, “aun-
que once de ellos son socios cola-
boradores”, no padecen esta enfer-
medad. Sin embargo les siguen
llegando nuevas afectadas, y es que
esta dolencia se da en “mujeres en
un 90% de los casos, aunque tam-
bién hay hombres y algún niño”. 

Una enfermedad
caprichosa
Pero, ¿qué es la fibromialgia? “Son
dolores musculares, de tendones y
de articulaciones, a los que se suma
el cansancio crónico. Produce in-
somnio, no quieres comer, depre-
sión…”. La presidenta de la asocia-
ción afirma que también se suele
producir en personas que han sido
“muy activas, muy exigentes, muy
perfeccionistas”, como es su propio
caso. No se sabe cuál es la causa
que la desencadena y “en EEUU lo
están investigando desde el año 54.
Lo único que se sabe es que en de-
terminados momentos la hormona
del dolor baja y ahí nuestro cuerpo
ya no responde, con días mejores y
peores. Hay veces que te duele has-
ta el roce de la ropa”. 
Uno de los aspectos más duros de
esta afección es que cada día se ma-
nifiesta de una forma distinta. Tras-
tornos gástricos (“puedes tener el
colon irritable o todo lo contrario”),
alergias (“comes una zanahoria y te
da una erupción y a lo mejor a los

cuatro meses puedes volverla a to-
mar”) o “el cansancio crónico, que
es lo que peor se lleva”, explica Am-
paro Caballero, que también forma
parte de la asociación. “Tengo las
vértebras mal, artrosis en la espal-
da, en los hombros… no solo pade-
cemos esa enfermedad, sino que
hay muchas añadidas. Y además te-
nemos insomnio. A veces te pasas
las noches casi en blanco”. “Si no
duermes, no descansas, el cuerpo
se encuentra mal, y al final es un cír-
culo vicioso”, apunta Susana López,
que está atravesando una crisis en

la enfermedad. “La semana pasada
estuve tres días durmiendo un má-
ximo de dos horas por la noche… y
el cuerpo ya no puede”.
Pilar García lo compara con la sen-
sación que tiene alguien “cuando
pasa una gripe con 40 de fiebre: así
nos encontramos nosotras las 24
horas del día, 365 días al año. Cuan-
do nos da el brote es cuando deci-
mos: hasta aquí hemos llegado; del
sofá o de la cama ya no me levanto.
Me importa todo tres pepinos, no
quieres ni que te hablen”. Los úni-
cos tratamientos que existen se diri-

gen a paliar los distintos síntomas
que se presentan. 
Asumir la enfermedad es el primer
paso para conseguir hacerle frente
y superar las depresiones que en
suele provocar. “Asociarnos ha sido
bueno, porque con nuestra expe-
riencia vamos saltando baches y su-
perando lo que se nos va poniendo
por delante”, afirma Caballero, que
se unió al resto “para no sentirme
tan incomprendida, más segura. Es-
ta dolencia tiene muchos nombres
y ninguno agradable: la enfermedad
invisible, la del vago…”. 

El diagnóstico es uno de los aspec-
tos más complicados. A pesar de los
dolores y del malestar, los paráme-
tros en las pruebas habituales sue-
len dar un perfil positivo, “dicen que
estás bien”. Pero el paciente sigue
encontrándose mal. “Después de
muchos estudios te remiten al reu-
matólogo que te hace una prueba
en la que se tocan 18 puntos de do-
lor. Si reaccionas en más de 11, se
puede decir que tienes un perfil de
fibromialgia”. 

Sin reconocer
oficialmente
A Amparo Caballero, sin embargo,
le costó pasar por tres tribunales
médicos hasta que le reconocieron
la minusvalía. “No puedo tener un
trabajo en el que me tenga que aga-
char o levantar, no puedo coger pe-
so... Tuve que dejar mi empleo des-
pués de 24 años y sin derecho nada.
Decían que si estaba mala que la Se-
guridad Social se encargara de mí,
pero allí aseguraban que estaba
muy bien: en una síntesis que me
pusieron cuando pasas el tribunal
médico, decían que iba muy arregla-
da de uñas y de pelo. ¿Cómo tiene
una que ir? Yo no quiero engañar a
nadie ni dar pena”. A pesar de que
la Organización Mundial de la Salud
tiene la fibromialgia recogida como
enfermedad, en España no está re-
conocida. 
De momento, desde la asociación
getafense están trabajando para
darse a conocer y hacer presión pa-
ra que se estudie su situación. Su
ocupación inmediata es la jornada
de inauguración que celebrará el
viernes, 30 de noviembre, a partir
de las 18.30 horas de la tarde en el
Conservatorio Profesional de Músi-
ca, pero ya piensan en actividades
futuras, que pasan por conseguir
una mejor calidad de vida. “Vamos a
hacer charlas, ahora que somos
más gente. Tenemos prevista una
de sexo: es muy importante la rela-
ción de pareja, que a veces se rom-
pe porque no nos pueden ni tocar”,
explica García. “Hemos logrado que
el balneario Losilvy nos deje hacer
un circuito al precio de 8 euros.
También estoy tratando con un fi-
sioterapeuta y una vez a la semana
nos reunimos para hacer un yoga
especial que nos ayuda”. Todas es-
tas actividades pasan por una rei-
vindicación de base: tener un local.
De momento, en la salita que les de-
jan en el Centro Cívico Juan de la
Cierva (martes y jueves por la tarde
y domingos) atienden a las recién
llegadas. Cada localidad de la zona
sur de Madrid cuenta con una aso-
ciación, por eso tan solo admiten a
las que vivan en Getafe. “Nos cuesta
montar en autobús, en coche, hay
veces que no puedes ni abrir una
puerta y es mejor que lo tengamos
cerca”. 

Raquel González

Programa de inauguración
Conservatorio Profesional de Música de Getafe

Viernes, 30 de noviembre

18.30 h. Inauguración. Pedro Castro, alcalde.
18.40 h. Reúma y fibromialgia. Dr. Rodríguez Heredia, jefe del servicio de Reumatología

del Hospital Universitario de Getafe.
19.00 h. Psicología y fibromialgia. Remedios Ramírez, licenciada en Psicología.
19.15 h. Dr. Hermosa Hernán, médico de Atención Primaria.
19.30 h. Carmen Donoso, enfermera de Atención Primaria.
19.45 h. Cierre del acto. Mª Ángela Díez, concejala de Salud y Consumo.

De izquierda a derecha, Susana López, Pilar García, presidenta, y Amparo Caballero, de la
Asociación de Fibromialgia y Fatiga Crónica de Getafe.

Pero, ¿qué es la fibromialgia? “Son dolores musculares,
de tendones y de articulaciones, a los que se suma el
cansancio crónico. Produce insomnio, no quieres comer,
depresión...”, explica Pilar García, presidenta de AFFAG
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El colegio Divina Pastora ha sido escuela hogar, internado, orfanato, aulario femenino y mixto

El colegio concertado Divina Pastora celebra su centenario

en la localidad. En este tiempo, el centro ha sido escuela hogar,

internado, orfanato, aulario femenino y mixto… cambios que

ha vivido junto a la evolución de un municipio que ha pasado

de pequeño pueblo a gran ciudad. Su directora, Purificación Canales,

que lleva 13 años al mando, indica que la escuela nació “para las clases

populares”; mientras, se afana en la preparación de un encuentro

de antiguas alumnas con motivo del centenario.

En febrero de 1907, un grupo de muje-
res andaluzas, que llegaron al pueblo
siguiendo los pasos del padre Fausti-

no Míguez, inauguraron la pequeña capilla
que se levanta en el paseo Pablo Iglesias, fren-
te a la estación de cercanías Getafe Central.
En octubre del mismo año se funda el cole-
gio hogar. Hoy en día, cien años después, el
colegio concertado Divina Pastora mantiene
sus puertas abiertas con un claustro de 52
profesores (cinco de ellas religiosas) y un to-
tal de 870 alumnas y alumnos desde Infantil a
Bachillerato. 
Con motivo de este primer centenario, el co-
legio ha organizado múltiples actividades diri-
gidas a todos sus alumnos: antiguos y actua-
les. El cierre de los actos conmemorativos
tendrá lugar en mayo con la presencia en el
colegio de la patrona del municipio, Nuestra
Señora de los Ángeles, que hará noche en el
centro tras recorrer la ciudad en la Procesión
de las Antorchas. Pero hasta que ese momen-
to llegue, los esfuerzos se centran en la bús-
queda de las niñas y chicas que un día acudie-
ron a esas aulas. “Tenemos preparado
(también en mayo) un encuentro de antiguas
alumnas y estamos intentando contactar con
ellas. Es difícil porque guardamos las direc-
ciones de los padres y como este edificio ha
sido internado y orfanato hemos perdido la
pista de muchas niñas que ahora intentamos
recuperar”, aclara la directora del centro des-
de hace 13 años, Purificación Canales. 

Una historia sin archivos
Escuela hogar, orfanato, internado… sólo pa-
ra niñas o mixto. En cien años, el Divina Pas-
tora ha pasado por diferentes etapas, aunque
no toda su historia se encuentra registrada en
los archivos. La guerra acabó con gran parte
de su memoria escrita y ahora se intenta recu-
perar, aunque no es tarea fácil. Lo que sí se
conoce es la fecha de la llegada de las religio-
sas calasancias al municipio: en el año 1906,
poco después de que recalase en el pueblo el
padre Míguez. Este fue trasladado de forma
casi forzosa del colegio escolapio de Sanlú-
car de Barrameda, donde ejercía como maes-
tro e investigaba en el ámbito de la medicina.
Fue en aquella localidad gaditana donde Mí-
guez comenzó a impartir clases también a las
niñas. Para ello se rodeó de un grupo de muje-
res, una de ellas maestra, y crearon dos es-
cuelas calasancias solo para ellas, porque “los
niños ya estaban atendidos”, indica Canales. 
De forma paralela, Míguez continuó con su in-
vestigación en el ámbito de la medicina, tra-
bajó en productos homeopáticos a partir de
esencias naturales, los conocidos como Es-
pecíficos Míguez, “lo que generó envidias en-
tre los médicos de Sanlúcar”. Poco después
fue trasladado a Los Escolapios de Getafe y
hasta aquí se desplazaron aquellas gaditanas
que comenzaron junto a él en la educación de
las niñas. 

Trenes de enfermos
“El padre Faustino Míguez era director de los
internos, daba clases, era sacerdote y tenía un
laboratorio para sus medicinas, primero en
Los Escolapios y luego aquí (en el Divina Pas-
tora). Dicen que hasta venían trenes especia-
les de enfermos a verle, era muy importante”.
El laboratorio, aunque cerrado, aún conserva
las herramientas de trabajo de su creador y
espera volver, algún día, a abrir sus puertas a
los  descendentes de Míguez. 
En sus primeros años de vida, y “durante mu-
chos más”, el Divina Pastora acogió a niños y
niñas de preescolar hasta los seis años, “luego

los chicos se iban a Los Escolapios y las chi-
cas se quedaban aquí”. Con este funciona-
miento se pasó la época de la Segunda Repú-
blica hasta que llegó la Guerra Civil. Fue
entonces cuando las calasancias buscaron re-
fugio en el colegio San José (que reciente-
mente ha cumplido 150 años), cuya bandera
francesa le convertía en un punto neutral y re-
fugio de religiosos y religiosas del Divina Pas-
tora, Los Escolapios y el Cerro de los Ángeles. 
Pero el centro nunca estuvo abandonado.
Aunque las niñas fueron sacadas de esas pa-
redes, las hermanas se refugiaban en el San
José de forma intermitente y volvían al cole-
gio para mantener su esencia en el edificio.
Nada más terminar la contienda las religio-
sas  reiniciaron de nuevo su actividad con la
llegada, esta vez, de chicas huérfanas, no só-
lo de Getafe, sino también de municipios
cercanos.
En todos estos años, y según su directora, el
colegio ha ido evolucionando “en función de
las necesidades del pueblo”. Getafe era muy
pequeño, pero “sufre la revolución industrial
y el centro se amplía”. Al principio era de en-
señanza elemental y de formación profesio-
nal en secretariado, “que es lo que estudiaban
las chicas”. En la década de los 70 llega el Ba-
chillerato anulando el secretariado y hace “16
ó 17 años se convierte en un colegio mixto,
como todos”. Hasta entonces, los niños estu-
diaban en Los Escolapios y las niñas se repar-
tían entre Las Nazarenas, el San José y el Divi-
na Pastora. ¿Es que había más niños que
niñas? “No, lo que ocurre es que Los Escola-
pios es el triple de grande que los otros tres
centros”. 

Clases populares
La orden calasancia “nació para las clases po-
pulares —indica Canales— y tenemos que se-
guir así.  “No queremos colegios grandes por-
que nos gusta mantener un ambiente
familiar”. Además, “nuestro espíritu es abier-
to, con un deseo de fomentar la participación,
con aulas de integración para niños con ne-
cesidades educativas específicas y también
con alumnos inmigrantes, porque no quere-
mos un colegio selectivo, sino que pensamos
que el derecho a la educación es para todos
por igual”. 
En cuanto a cómo ha evolucionado la ense-
ñanza en los últimos años, Canales reconoce
que “es cierto que tienen muchas asignaturas
y poco tiempo”. Aunque “creo que falta una
cultura del esfuerzo, ahora lo tienen todo muy
a mano”. Sin embargo, la directora ve algo
bueno en el sistema actual, y es que “no se
centra sólo en lo académico, sino que confor-
me los alumnos van siendo mayores también
se les enseñe a escuchar, a tomar apuntes, a
resumir, a sintetizar, a buscar información de
un sitio y de otro”, algo importante con la in-
corporación de las nuevas tecnologías. 
El inconveniente de este sistema es que “re-
quiere mucho trabajo por parte del profesor”,
pero en el Divina Pastora los maestros utili-
zan estas nuevas tecnologías como recursos
didácticos a la hora de impartir sus clases.
Una de las señas de identidad del centro es el
movimiento pastoral cristiano centrado en las
misiones calasancias, un movimiento en el
que participan alumnos desde 5º de Primaria
y hasta antiguos alumnos en horario extraes-
colar. En este sentido destaca la fiesta que to-
dos los años se hace a finales de cada curso,
donde se recauda dinero con la que sobrevi-
ven dos escuelas que la orden calasancia
mantiene en Ecuador.

Vanessa Calle

Cien años con las hermanas calasancias

Purificación Canales, directora del colegio desde hace 13 años.

En estos años, dice la directora, Purificación
Canales, el colegio ha ido evolucionando
“en función de las necesidades del pueblo”.
También vivió “la revolución industrial”

La orden calasancia nació “para las clases
populares”. No “queremos colegios selectivos
porque pensamos que la educación
es un derecho para todos por igual”

Actividades centenarias

C on motivo del centenaro del Divina
Pastora, la dirección del centro ha
organizado una batería de actos

que se prolongará hasta el próximo mes de
mayo, cuando la imagen de la patrona de la
ciudad, Nuestra Señora de los Ángeles, per-
nocte en el edificio la noche del 16 al 17.
Tras el acto inaugural del centenario, cuan-
do se celebró una misa en la Catedral segui-
da de un acto académico, el próximo 15 de
diciembre tendrá lugar la jornada de puer-
tas abiertas. Ese día se podrá visitar el Mu-
seo Padre Míguez y la exposición de bele-
nes calasancios que todos los años se

montan en el colegio pero que en esta oca-
sión versarán sobre el tema del centenario. 
Ya el 23 de febrero, el colegio acogerá una
conferencia titulada Faustino Míguez, su

huella en Getafe y alrededor del 8 de marzo
(jornada en la que falleció el beato) se cele-
brará la semana de la comunidad educati-
va. Un día después se inaugurará la muestra
fotográfica Cien años creciendo contigo, y
en el mes de abril tendrá lugar el concurso
interprovincial de lectura y matemáticas. 
Por último, el 10 de mayo será la fecha para
el encuentro de antiguos alumnos, que se
ha llamado Cien años, cien promociones. 
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El Príncipe reposta en vuelo un avión del Ala 35

El príncipe Felipe llegó con su uni-
forme de comandante del Ejér-
cito del Aire en helicóptero para

cambiar la forma de volar la ciudad por
un avión de transporte C295 (T21 en su
denominación militar) del Ala 35 empla-
zada en la Base Aérea de Getafe. Con
una peculiaridad, él en cabina y a los
mandos de la aeronave, aunque en el la-
do del copiloto. Pero antes de ascender,
se le recibió. Toque de trompeta cuando
Su Alteza Real puso un pie en el aero-
puerto getafense, después, el Himno de
España. Tras los honores de ordenanza,
la revista a las tropas, y los saludos a los
oficiales y a las autoridades militares,
también a los medios con un elegante
movimiento de cabeza, Felipe de Bor-
bón recorrió las instalaciones de la uni-
dad. En el interior de un hangar, por
ejemplo, asistió a la colocación de una
hélice en el motor del T19 (CN235). En
su paseo por el recinto militar no faltó
su sonrisa y las bromas con quienes se
le acercaban. El Príncipe quería conocer
el funcionamiento del escuadrón y pre-
guntaba sus dudas sin cortarse. 
Entre los asistentes al acto destacó la
presencia del Jefe Mayor del Ejército
del Aire (JEMA), general Francisco Jo-
sé García de la Vega; el general jefe del
Mando Aéreo de Combate (MACOM),
José Froilán Rodríguez Lorca, y el co-
ronel jefe del Ala 35 y de la Base Aérea
de Getafe, Juan Antonio Delgado, que
no se separó del invitado de honor. De-
lante del T21, una foto de familia para la
posteridad.

Con el parche del Ala
Felipe de Borbón se colocó una cazado-
ra de vuelo, con el parche del Ala 35, y
subió al avión. La prensa, en otro apara-
to, siguiendo sus pasos de cerca. En algo
más de una hora de viaje el Príncipe rea-
lizó la maniobra de reabastecimiento en
vuelo en las proximidades de Toledo. Un
Hércules del Ala 31 de Zaragoza sacó las
mangueras para ello. Un intento… Al se-
gundo, el bueno. Las dos aeronaves, con
Su Alteza y con los medios, regresaron a
la localidad volando a baja cota y a la
par. 
Mientras…, en el avión que llevaba a la
prensa por aire… El comandante de la
aeronave, el capitán Paniagua, saludó
al llegar. “Buen vuelo a todos”, deseó.
Enciende motores, cinturones, direc-
ción a la pista, velocidad… ¡Y a volar!
En unos minutos las casas se cubrieron
con una manta de nubes. La tripulación
la completaba otro piloto y un supervi-
sor de carga, que hacía las veces de au-
xiliar de vuelo. Los medios, como pasa-
jeros. Una imagen: la cámara de Tele 5
ocupaba un asiento y llevó puesto el
cinturón hasta que le tocó trabajar. Hu-
bo quien se durmió, más de uno. Pero
tocó el despertador. El capitán anunció
que el avión del comandante Borbón se
aproximaba por la izquierda. No quedó
hueco en las ventanillas donde meter
un ojo. Luego por la derecha. Lo mis-
mo. También vino el mareo de algunos,
incluso el supervisor de carga tuvo que
sacar corriendo una bolsa de papel para
uno. Y la utilizó. Y es que el piloto se ex-
hibió. Viraje por un lado, hacia el otro…
Una mano, o las dos, buscaban algo pa-
ra agarrarse. Llegó el aterrizaje. Felici-
taciones a la tripulación.
Ya en tierra al Príncipe le esperaban al-
gunas personalidades del municipio, co-
mo el alcalde, Pedro Castro, o el obispo,
Joaquín María López de Andújar. Un vi-
no de honor cerró el acto.  

Susana Zorraquino Su Alteza Real estrecha la mano al alcalde, Pedro Castro.

El comandante Borbón, con la cazadora de vuelo delante
del avión que pilotó.

Los mecánicos colocan la hélice en un motor del avión CN235
ante Su Alteza Real.

Llegada del príncipe Felipe a la Base Aérea.

El Príncipe, en el centro, junto al coronel jefe del Ala 35 y de la
Base Aérea de Getafe, Juan Antonio Delgado, a su derecha.

Maniobra de reabastecimiento en vuelo.

El Príncipe en la cabina del avión C295 durante el viaje.

Interior del C295 donde volaron los periodistas.

Felipe de Borbón saluda al obispo, Joaquín María López de Andújar.

Un viaje real desde la base
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El Centro Municipal lleva trabajando por la igualdad real entre sexos desde 1992

Con M de Mujer
Desde que en 1992 abriera sus puertas el Centro Municipal de la Mujer

muchos son los avances logrados por las féminas getafenses. Sabedoras

de que todavía queda un largo camino por recorrer, las técnicas

del centro se afanan por alcanzar esa deseada igualdad entre sexos.

Para lograr este objetivo desde el centro se elaboran planes

de actuación, se realizan talleres por y para mujeres… Y todo se hace

de forma organizada gracias a la labor del Consejo Sectorial

y de las diferentes comisiones que lo conforman. Un espacio

con M de mujer en el que también ocupa un lugar destacado

la lucha contra la violencia de género.

Todo su trabajo gira en torno
al III Plan de Igualdad de
Oportunidades entre Muje-

res y Hombres 2007-2010. Las técni-
cas del Centro Municipal de la Mu-
jer lo tienen claro: “Es el
documento de referencia”. Y lo es,
porque en su elaboración trabaja-
ron multitud de colectivos del mu-
nicipio sensibilizados con esta pro-
blemática. Lo hicieron con un único
objetivo: alcanzar la igualdad real
entre sexos en todos y cada uno de
los ámbitos de la sociedad. Uno de
los colectivos que participó más ac-
tivamente en este proceso fue el
Consejo Sectorial de la Mujer. Co-
mo explica Carmen Fernández, téc-
nica del centro, “este órgano está
compuesto por representantes de
diferentes asociaciones”. Y aunque
tienen un mayor peso las agrupacio-
nes de mujeres, exclusivamente, es-
tán representados los colectivos
mixtos que cuentan con vocalías o
áreas de mujer. “También las casas
regionales forman parte de este
consejo, además de representantes
de los partidos políticos y las secre-
tarías de mujer de los sindicatos”,
apunta Eugenia Dueñas, asesora
adjunta técnica del centro.
Consciente de que “la complejidad
de la desigualdad de género exige
una transformación profunda de
las relaciones entre las personas”,
para Sara Lucía Díaz, técnica del
centro, el trabajo que se hace desde
el Consejo Sectorial de la Mujer es
“muy importante”, ya que las com-
ponentes de esta mesa tienen voz
en todas las decisiones que toma la
delegación de Mujer e Igualdad del
Ayuntamiento. 

4 comisiones de trabajo
Como enumera Fernández, “dentro
del consejo hay 4 comisiones de tra-
bajo”. La comisión permanente, por
ejemplo, se encarga de organizar las
reuniones mensuales del consejo,
toma decisiones de modo urgente y
también desarrolla una labor infor-
mativa y de asesoramiento. “La co-
misión de conciliación, trabaja pa-
ra alcanzar uno de los objetivos
recogidos en el plan de igualdad: la
conciliación de la vida familiar y la-
boral”. El trabajo de la comisión del
8 de marzo es mucho más concre-
to. “Su labor se centra en dar forma
a la programación en torno al Día
Internacional de la Mujer”. La comi-
sión de trabajo contra la violencia
de género completa la organización.
Al margen del trabajo desarrollado
desde la comisión contra la violen-
cia de género “desde el centro tra-
tamos esta lacra de dos formas”.
Mientras por un lado impulsan pro-
gramas de prevención y sensibiliza-
ción, por otro, “prestamos ayuda a
las víctimas de una forma directa”,
narra Dueñas. 
Para actuar en este tipo de inter-
venciones cuentan con una trabaja-
dora social, Angélica Almendros.
“Administrativamente en el punto

municipal lo que hacemos es coor-
dinar y hacer un seguimiento de las
órdenes de protección que se dic-
tan. Nos las envían y nosotras tene-
mos el compromiso de ponernos
en contacto con esas mujeres”.
Aparte de esas intervenciones que
son protocolarias, en el Centro de
la Mujer dan cobertura a todas las
féminas que estén sufriendo la vio-
lencia machista.

Con las víctimas
Estas mujeres llegan al centro a tra-
vés de diferentes vías. “Nos pueden
llamar del hospital, centros de sa-
lud, servicios sociales… O también
se puede dar el caso de que la afec-
tada se ponga en contacto directa-
mente con nosotras”. 
Desde el punto municipal “les ase-
soramos socialmente. Hacemos
una primera valoración de la situa-
ción… Después, si es necesario, les
informamos sobre los recursos
existentes para adquirir una vivien-
da, les indicamos donde pueden ir
a buscar trabajo, les facilitamos las
ayudas económicas a las que pue-
den acceder…”. Toda esta terapia
se completa con la asesoría psico-
lógica. “Prestamos atención indivi-
dual y grupal”, apunta Almendros.
En el centro también existe un ser-
vicio de asesoramiento jurídico.
De la mujeres que acuden al centro
por su propia iniciativa, Lucía, sepa-
ra dos grupos. “Aquellas que vienen
de la calle porque han visto anun-
cios del 012 o el Ayuntamiento y
acuden a demandar apoyo para sa-
lir de la situación de violencia. O se-
ñoras que vienen simplemente di-
ciéndonos que se quieren separar o
que se encuentran muy deprimidas
porque sus familias no las compren-
den… En estos casos, cuando em-
piezas a hablar con ellas descubres
una situación de maltrato. Si la mu-
jer quiere trabajarlo le ponemos en
manos de la trabajadora social”.
Dueñas informa de que en los casos
de denuncia por malos tratos en los
que un juez ha dictado una orden de
alejamiento “el protocolo funciona
de forma estricta”. Además, las víc-
timas utilizan mecanismo de pro-
tección como los teléfonos con
GPS, que permiten a la policía tener
a la mujer localizada, ya que si esta
se encuentra en peligro marcará su
localización con solo pulsar una te-
cla del terminal. 
Pero el trabajo que el centro desa-
rrolla respecto a este tema no acaba
aquí. “Creemos que la sensibiliza-
ción es muy importante y por eso—
aclara Dueñas— realizamos charlas
relacionadas con esta problemática
los últimos jueves de cada mes”.
Los colegios e institutos son, desde
hace algunos años, otros de los lu-
gares de trabajo de estas técnicas.
“Abordamos con los alumnos todo
tipo de cuestiones sobre la violen-
cia de género. Además,desde hace
2 años, trabajamos también con las
personas de educación de adultos”.

Las técnicas y el personal administrativo del Centro Municipal de la Mujer.

Sara Lucía Díaz, técnica: “La complejidad de la desigualdad
de género exige una transformación profunda
de las relaciones entre las personas”

Eugenia Dueñas, técnica: En los casos de denuncia
por malos tratos en los que un juez ha dictado una orden
de alejamiento “el protocolo funciona de forma estricta”

Varias mujeres aprenden a cambiar un enchufe en el taller de electricidad.



Talleres para todos
La técnica Lucía Díaz recuerda que
“el Centro de la Mujer está abierto a
la participación de los hombres”. Su
presencia, aunque todavía minorita-
ria, encuentra un lugar destacado en
algunos de los talleres que allí se im-
parten. Como afirma Soledad Tomé,
monitora de actividades, “en el taller
de habilidades domésticas hemos
logrado enganchar al público mas-
culino”. Bajo el título, compartimos

en casa, este taller se ha puesto en
marcha gracias al proyecto EQUAL.
Los talleres de estrés y relajación,
expresión corporal y el de literatura
completan la oferta de cursos que se
imparten en el centro. Los horarios
se fijan en función de las necesida-
des de los demandantes. “Por ejem-

plo—señala Tomé— el taller de lite-
ratura que se imparte los lunes de 18
a 20 horas, es uno de los más solici-
tados. En él, se trabaja con textos
hechos por y para mujeres, siempre
desde la perspectiva de género”.
Pero el radio de trabajo del Centro
de la Mujer no se limita a su espacio
físico. “Hemos impartido talleres en
diferentes centro cívicos, actualmen-
te lo hacemos en Perales del Río”,
afirma Dueñas. Los colectivos que
aportan vida al centro protagonizan
también diversas salidas. Feminis-
tas, mujeres gitanas, empresarias o
amas de casa tienen la posibilidad
de visitar en Congreso, el Senado o
el Museo del Traje. “Excursiones to-
das con perspectiva de género”.

Ruth Holgado
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Arte y literatura juntos contra la violencia machista

U n lienzo de grandes dimensiones
creado de forma conjunta por tres
pintores comprometidos con la lu-

cha contra la violencia machista: Kike Gar-
cinuño, Juan José Maíllo y Gloria Herzo co-
ronará la velada literaria que la Galería Qué
Más dARTE organiza coincidiendo con la
reciente conmemoración del Día Interna-
cional en contra de la Violencia Género. Co-
mo apunta Garcinuño, el organizador del
acto, “queremos que esta cita sea un punto
de encuentro entre pintores y literatos, y
que ellos mediante las fórmulas de expre-
sión que dominan, hablen sobre un tema
que preocupa a la sociedad: la violencia
contra las mujeres”. 

Escritores de la talla de Lorenzo Silva, Eze-
quías Blanco, Matías Múñoz, Juan Yuste, Je-
sús Zapata o Tacha Romero intervendrán en
esta velada en la que los participantes leerán
textos de elaboración propia con una temáti-
ca común: la violencia de género. “Además,
de todos estos escritores en el encuentro
participarán varias periodistas locales y
otros tantos alumnos del Centro de Poesía
José Hierro”. Garcinuño señala que “intenta-
rán poner mediante la fuerza de sus palabras
los primeros cimientos de un diálogo abierto
y plural sobre una problemática que nos
afecta a todos”.
Esta velada literaria, abierta al público, aspi-
ra a despertar el espíritu crítico entre los asis-

tentes. Garcinuño adelanta que “los pintores
que firmamos el cuadro hemos decidido do-
narlo a la delegación de Mujer e Igualdad”.
Además, el 31 de enero, estos creadores pro-
tagonizarán una mesa redonda en el Centro
de la Mujer en la que hablarán de cómo ha si-
do el proceso creador de la obra.

Manifestación
Vivir sin violencia. Getafe contra los malos

tratos a la mujeres, es el lema de la manifes-
tación que recorrerá las calles de la localidad
el jueves, 29 de noviembre. Los participan-
tes partirán de la plaza España y recorrerán
la avenida General Palacio, calle Madrid has-
ta finalizar en la plaza de la Constitución. Allí

se leerá una manifiesto elaborado por el
Consejo Sectorial del Mujer en el que esta-
rán incluidos los nombres de las mujeres
asesinadas en 2007. Después los asistentes
guardarán 5 minutos de silencio en memoria
de las víctimas de la violencia machista. 

Manifestación en repulsa

de la Violencia de Género

Salida de plaza España
hasta la plaza de la Constitución

Jueves, 29 de noviembre, 18.30 h.

Velada Literaria

Galería Qué Más dARTE  
Viernes, 30 de noviembre, 20.00 h.

Las alumnas del taller de literatura que se imparte en las instalaciones del Centro de la Mujer.
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LA RUTA DE LA MEMORIA

En la década de los 50 no
era habitual ver a un niño
de 7 años con una bicicle-

ta. Juan Manuel Muñoz Bianchi
era uno de estos privilegiados. Un
tío suyo, que emigró a América de
polizón, mandó dinero a sus fami-
liares españoles. Gracias a ese pe-
llizco “nos compraron una bici-
cleta para mi hermano y para mí”. 
Como se observa en la instantá-
nea tomada en el año 1953, cual-
quier momento era bueno para
inmortalizarse junto al velocípe-
do. En esta ocasión, el lugar ele-
gido para hacer la fotografía fue
la calle Madrid. “Me coloqué jus-
to delante de los Almacenes Cer-
vera”. Esta tienda era una de las
más conocidas del pueblo. Sita
justo enfrente del edificio Garba-
yo, en ella se vendían telas y todo
tipo de muebles… Quién sabe si
el guardia civil que aparece al
fondo de la imagen había acudi-
do ese día al citado estableci-
miento para obsequiar con un
galán a su mujer. 
Para muchos getafenses, pensar
hoy en sus pequeños jugando en
la carretera de Toledo es casi
una herejía. Por aquella, la A42
atravesaba el municipio por la
céntrica calle Madrid. Como ha-
bía pocos coches, “jugábamos en
esta vía alegremente. Si venía al-
gún vehículo gritábamos: carro
va. Nos retirábamos un instante y
cuando pasaba seguíamos corre-
teando por allí”. Solo el día del
Corpus esta carretera se conver-
tía en una de las más transitadas.
“Muchos madrileños acudían a la
misa religiosa que se oficiaba en
Toledo”. Ese día, los getafenses
se asomaban a sus balcones para
presenciar el desfile de coches
que atravesaba el pueblo.
La plaza de toros, situada frente
a Los Escolapios, fue el lugar
donde Bianchi y su hermano
aprendieron a montar en bicicle-

ta. “Lo hice con dos tacos de cor-
cho pegados a los pedales”. Sus
piernas no eran lo suficientemen-
te largas para pedalear con facili-
dad. Para hacerle las cosas más
fáciles su padre dio con esta so-
lución casera a la par que efecti-
va. Pero ese detalle no era el úni-
co que diferenciaba a la bicicleta
de Bianchi de la de los demás
chavales. “Los frenos no eran de
cable, sino de varillas rígidas”.
En los 50, no se aprendía a mon-
tar en bici en chándal y deporti-
vas. Los niños siempre lucían el
mismo uniforme: pantalones cor-

tos y unas características medias
que se sujetaban bajo las rodillas.
“Cuando empezabas a tener pelos
en las piernas era cuando te poní-
as pantalón largo”, recuerda Bian-
chi, que tampoco se olvida de la
etapa intermedia: los odiados
pantalones bombachos conjunta-
dos con calcetines de rombos.
“En cuanto tu madre te perdía de
vista, aflojabas el bajo para que te
colgaran hasta los tobillos”.

Ruth Holgado

Foto cedida por

Juan Manuel Muñoz Bianchi

Mi mejor amiga, la bicicleta
Olés en la Casa de Andalucía

ECOS DE SOCIEDAD

Moreno con la piel
de chocolate. ¡Como
su papá! Tan solo hace
unos días que nació
y el pequeño Víctor
ya se ha sabido ganar
con sus sonrisas sin
dientes a sus padres,
tíos y abuelos. Vuestros
amigos os felicitan
por vuestra reciente
paternidad seguros
de que seréis unos
padres 10. ¡A disfrutarlo!

OPINIÓN

"Cuando un amigo se va

deja un espacio vacío

que no lo puede llenar

la llegada de otro amigo".

Así decían los versos

que hace años aprendimos

y que hoy, tristemente

tenemos que repetirlos.

Cuando un artista se acaba

nos deja un recuerdo vivo:

los momentos más hermosos

que juntos hemos vivido.

Dicen que nos has dejado.

Y yo digo: ¡No, amigo Víctor!,

pues aquí queda tu obra,

tus canciones, poemas, tus libros.

Tus programas en la radio,

tus sainetes divertidos,

tus lectores, tus oyentes,

tus compañeros y amigos.

Fuiste un gran luchador,

hicistéis frente al destino,

con tu esposa, la gran Chon

trayendo al mundo seis hijos.

Vuestros nietos, y el bisnieto,

vuestro querido principito,

siempre recordarán

al abuelo, al Gran Víctor.

Nosotros no te olvidamos,

porque contigo aprendimos

a amar a los necesitados,

a trabajar en equipo.

Trabajador incansable,

siempre fiel a tus principios,

profesor, poeta, traductor

y un cristiano convencido.

Aquí, en la Agrupación,

entre versos y gemidos,

hicistes mil personajes

tan humanos, divertidos.

Charlot, Charro mejicano,

el chulapo o el loco divino,

emociones, los aplausos...

¡Tantos recuerdos vividos!.

Y nos hicistes llorar,

también reir, te seguimos,

fuiste nuestro maestro,

nuestro guía, nuestro amigo.

¿Por qué nos dejas, hermano?

¿Por qué tu vida se ha extinguido?

Nos negamos a aceptarlo:

Para nosotros, no te has ido.

Pues ahora más que nunca

lo anunciamos, lo decimos:

Seguiremos en la brecha

con más fuerza, 

con más bríos.

Hombres y mujeres del coro,

con tu esposa y con tus hijos

nunca te olvidaremos

y desde el cielo te oímos.

Reza desde allí por nosotros,

no nos dejes en el olvido,

que nos hará mucha falta

en este mundo conflictivo.

No le decimos adiós,

no queremos despedirlo,

no queremos olvidarlo:

¡Hasta luego, genial Víctor!

E l pasado día 19 falleció en Getafe el
poeta, escritor, periodista, composi-
tor, profesor de Inglés, etc., Víctor

Manuel Muñoz Moreno. Personalmente, opi-
no que su marcha de este mundo no ha teni-
do la repercusión que se merece, pero aún no
es tarde, con ayuda de su periódico, para re-
parar esta injusticia.
Víctor nació en Madrid en el año 1926 y obtu-
vo su primer premio literario a los 11 años en
el Colegio de los Escolapios de la calle Me-
són de Paredes. Se trasladó a Getafe y des-
pués a Valencia durante la Guerra “Incivil”,
regresando a nuestra ciudad al finalizar la
contienda. 
Ganador de numerosos concursos literarios,
peregrino incansable, viajero constante, hur-
gador de archivos y bibliotecas, estudioso
hasta la saciedad de leyendas, mitologías,
costumbres de los pueblos, su floklore, sus
gentes, sus historias, defensor a ultranza de
la naturaleza... Todo esto, unido a su afición
por la lectura, el teatro, la radio, la poesía, hi-
cieron de él un personaje muy popular en Ge-
tafe desde la época de los 50 hasta hace unos
años, en que los achaques comenzaron a ha-
cer mella en su cuerpo, pero no en su espíritu.
Llegó a publicar más de 20 libros y aún hace
un par de años me enseñó a mí un montón
de cuartillas ya corregidas y preparadas para
la imprenta, creo recordar que sobre la his-
toria de Getafe, ciudad a la que tanto amó, en
la que trabajó durante toda su vida laboral,

impartió sus enseñanzas y educó a sus seis
hijos.
Compañeros suyos fueron entre otros Ma-
nuel de la Peña, quien dijo de él en una oca-
sión que “era el símbolo de la poesía, compo-
niendo canciones, inundando de ternura las
íntimas horas de baile de muchas parejas,
hoy constituidas en familias”.
En el coro de la Agrupación de Mayores Glo-
ria María, que fundó y dirige su hija, donde
también compuso canciones, ensayó y actuó
con su esposa Chon hasta el año pasado mis-
mo, todos le recordamos como nuestro ma-
estro, nuestro guía, el espejo donde debía-
mos mirarnos para transmitir a los demás su
humanidad, su ternura, su cariño hacia los
que más lo necesitan.
Sus escritos relatando la sociedad de su tiem-
po (yo le veo algo así como continuador de
los grandes humoristas, tales como Tono,
Jorge Llopis, Evaristo Acevedo, Arniches...).
Sus sainetes y comentarios radiofónicos en
la Cadena SER y en Radio Getafe, sus pre-
sentaciones de espectáculos, sus inolvida-
bles interpretaciones en los escenarios, han
hecho reflexionar, reír y llorar a mucha gen-
te, que es una de las acciones más hermosas
que hay en la vida. 
Descanse en paz. Para nosotros, sigue estan-
do en el coro, no se ha ido ni se irá nunca.

José María García Criado

(en nombre de todos sus compañeros)

En memoria de
Víctor Manuel

C on manzanilla, jamón y
bienmesabe, la Casa de
Andalucía celebró su cena

anual de agradecimiento a todos
los patrocinadores y colaborado-
res que han participado durante el
año en el desarrollo de las activi-
dades que promueve esta asocia-
ción. En una velada amenizada

con música en directo, no pudo fal-
tar el momento emotivo, cuando a
las once de la noche, como es ha-
bitual cada viernes, se apagaron
las luces, se encendieron las velas
y todos en pie entonaron la Salve
Rociera. Entre olés, los asistentes
celebraron un año más de colabo-
ración mutua. R.G.

La ONG Proyecto Solidario y
la organización peruana Ede-
sur, en colaboración con el

Ayuntamiento, están llevando a ca-
bo el Programa de Desarrollo Inte-
gral del Distrito Municipal de Rí-
mac, en Perú, por el que se presta
atención sanitaria, educativa y de
asociacionismo a los habitantes que
forman el asentamiento humano
Flor de Amacaes, situado a las puer-
tas de Lima. El Consistorio viene
trabajando en esta zona desde hace
tres años, aportando al proyecto

110.000 euros anuales. Este año co-
mienza la cuarta fase, hasta comple-
tar los 440.000 euros totales.
El trabajo en la zona consiste en la
construcción de la escuela infantil
Gotitas de amor y se ha levantado un
local para promover la participación
y el asociacionismo vecinal. Además,
se trabaja en la capacitación de 60 jó-
venes con el fin de que “pueden ge-
nerar empleo a través de sus propias
empresas”, y se ha construido y me-
jorado un centro de salud que atien-
de 40.000 historias clínicas. V.C.

Solidaridad con Perú
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Coincidiendo con su quinto
aniversario el periódico
GETAFE CAPITAL entre-

gó sus premios. Siete estatuillas se
repartieron en una velada celebra-
da en un salón del Hotel Hesperia
ante más de 300 personas, entre
ellas, autoridades, representantes
de partidos políticos y asociacio-
nes, personajes del mundo de las
artes y del deporte, o empresarios.
Los galardonados en esta ocasión
fueron el reelegido alcalde, Pedro
Castro, nuevo presidente de la Fe-
deración Española de Municipios
y Provincias (personaje del año);
la Unidad de Grandes Quemados
del Hospital Universitario (desa-
rrollo de un proyecto innovador);
Alvi Industrias Gráficas (actividad
empresarial); La Carpa, creadores
de Getafe (artes); la Asociación
Getafe de Esclerosis Múltiple (co-
operación y solidaridad); la Escue-
la del Getafe (mérito deportivo), y
el ex comisario Alfonso María Sán-
chez (especial a una trayectoria).
Los laureados se fueron sucedien-
do sobre la tarima habilitada para
la ocasión, decorada con una re-
producción en gran formato de la
tarjeta de invitación que se envió
con anterioridad. Las presentado-
ras del evento, Raquel González y
Ruth Holgado, daban paso a los ga-
nadores y a las personas encarga-
das de entregar el trofeo. Quizá el
momento más emotivo fue prota-
gonizado por Priscila Portugués.
La presidenta de la Asociación de
Esclerosis Múltiple recogió la esta-
tuilla de manos de la ex concejala
Laura Lizaga. No se esperaba el
premio, reconoció tras el atril, y
llamó al resto de compañeros en la
directiva. “Yo no llevo este barco
sola”. El gerente del hospital, Ri-
cardo Herranz, recibió el galardón
de Almudena Pérez, directora ge-
neral del Servicio Madrileño de Sa-
lud. Le tocó el turno al Getafe. Án-
gel Torres, su presidente, traspasó
la figurilla al director de la escuela,
Fernando Romera. Por La Carpa
subió su presidente, Moisés Rojas,
y entregó el del Club UNESCO,
Martín Sánchez. El director gene-
ral de Alvi, Enrique Tamayo, com-
partió escenario con el concejal
David Castro, y el ex comisario lo
hizo con el coronel jefe del Ala 35 y
de la Base Aérea, Juan Antonio
Delgado. Y llegó Castro. A él le en-
tregaba el galardón el primer alcal-
de democrático, Jesús Prieto,
quien aduló a su sucesor diciendo
que no solo es el personaje de este
año, “lo ha sido de los últimos 25”.
La gala se inmortalizó con una foto
de familia y otras captadas durante
el cóctel que cerró la velada.      S.Z.

La gran fiesta de los
IV Premios GETAFE CAPITAL

Los siete ganadores de la IV edición de los premios GETAFE CAPITAL

recibieron sus trofeos en una velada celebrada en el Hotel Hesperia

ante más de trescientas personas. Cuando la presidenta de AGEDEM,

Priscila Portugués, subió al escenario llamó a sus compañeros de

directiva para que compartieran el reconocimiento. Fue un momento

emotivo. Jesús Prieto entregó el galardón a Pedro Castro y entre

aplausos comentó: “No es solo el personaje del año, lo ha sido durante

los últimos 25 ”. 

Los galardones se entregaron coincidiendo con el quinto aniversario del periódico

De izquierda a derecha, los ganadores de la IV edición de los PREMIOS GETAFE CAPITAL: El presidente de La Carpa,Moisés Rojas; Ri-
cardo Herranz, director gerente del Hospital Universitario de Getafe; Enrique Tamayo, director general de Alvi Industrias Gráficas;
la presidenta de AGEDEM, Priscila Portugués; el alcalde, Pedro Castro; Fernando Romera, director de la Escuela de Fútbol del Geta-
fe CF y Alfonso María Sánchez, ex comisario de Getafe.

De izquierda a derecha: Jesús Prieto, David Castro, Martín Sánchez, Ángel Torres, Moises Rojas, Ricardo Herranz, Almudena Pérez,
Laura Lizaga, Priscila Portugués, Enrique Tamayo, Pedro Castro, Fernando Romera, Alfonso María Sánchez y Juan Antonio Delgado.
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Almudena Pérez, directora general del Servicio Madrieño de Salud junto a Ricardo
Herranz, director gerente del Hospital Universitario.

Enrique Tamayo, director general de Alvi Industrias Gráficas, recoge el premio de la
mano de David Castro, concejal de Hacienda, Desarrollo Económico y Comercio.

Laura Lizaga, ex concejala (a la izquierda); junto a Juan Antonio Delgado, Alberto Pi-
no y Priscila Portugués, de AGEDEM.

El coronel jefe del Ala 35 y de la Base Aérea, Juan Antonio Delgado, entrega el pre-
mio especial a una trayectoria a Alfonso María Sánchez, ex comisario de la ciudad.

Martín Sánchez, director del Centro UNESCO, entrega el premio a las artes a Moisés
Rojas, que lo recoge en representación de la Asociación La Carpa.

El alcalde Pedro Castro recibe el premio al personaje del año, de manos de su ante-
cesor en el cargo, Jesús Prieto.

Fernando Romera, recoge el premio al merito deportivo en nombre de la Escuela de
Fútbol del Getafe. Se lo entrega el presidente de la entidad, Ángel Torres.

Raquel González y Ruth Holgado, redactoras del periódico, fueron las encargadas
de presentar el acto.
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De izquierda a derecha: Francisco Luengo jefe de la Policía Local y su esposa, Anto-
nio Belinchón inspector jefe de la comisaria de Getafe,José Antonio Peiró, coman-
dante de puesto de la Guardia Civil y su esposa,y Luis Muela, presidente de Cruz Ro-
ja Getafe.

Juan Peralta (izq.), consejero delegado de Xetaf, acompañado por José Manuel Pa-
checo, de Pachedecor, y Juani Díaz y Romi Serrano, de Xetaf.

Los concejales Enrique Heras, Cristina González, Marian Díez, Sara Hernández y
Mónica Cerdá, gerente de Lyma.

Jesús Neira (izq.) y José Luis García, directores generales de Astron y Construcciones y
Promociones García, respectivamente, acompañados de Elena Neira, hija del primero.

Lázaro Medina, de la consultora Medina Santamaria, Alfonso Carmena, de Aldeba-
rán, y Manuel Cañadillas, coordinador del Centro Municipal de Empresas.

De izquierda a derecha, Antonio Pingarrón, Humiliano Martínez, gerente de Gestur
Getafe; Carlos Mahillo, Francisco Callejo y Juan Carlos de Gregorio, de Gestoría
Mahillo.

De izquierda a  derecha, Ana Jurado, de la Cadena COPE; Estela Peña, de Creditel;
Mirene Presas, concejala por el PP; y Sonia Baños, de Cocinas Río.

De izquierda a derecha, David Mahillo de Gestoria Mahillo; Jerónimo Corvillo y Ra-
fael Rodríguez, de ACOEG ; Juan José Guzmán, delegado de la zona sur de la Cáma-
ra de Comercio y Julio Vallejo, secretario de ACOEG.
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De izquierda a derecha, Jesús Prieto, primer alcalde democrático de Getafe; Carlos
González Pereira, portavoz del PP; Luis Grisolía, presidente de la Casa de Andalucía,
y José Luis Casarrubios, concejal del PP.

Javier Heras y Luise González, gerentes de los restaurantes Aderezo y Órdago, res-
pectivamente, con Florencio Herrón, de Cabaré Madriz.

Manuel Jiménez (derecha), presidente de la Agrupación de Transportistas de Geta-
fe, junto a su esposa Mari Carmen y unos familiares.

Palomo Hernando, junto a su esposa; Gregorio Gordo, Ignacio Sánchez Coy, Sylvia
Uyarra y Alfonso Carmona, de Izquierda Unida.

Juan Hernández (izquierda), Olga Cristina Camacho, José Luis Vicente, María Jesús
Fraile y Paloma Gutiérrez, concejales del Partido Popular.

Rubén Montesinos, campeón del mudo de taekwondo, flanqueado por Javier Cerro
(derecha), subdirector de El Corte Inglés El Bercial, y Pedro Alonso, de Organización
2000.

La directiva de la Asociación Getafe de Esclerosis Múltiple (AGEDEM) junto a algu-
nos de sus miembros.

De izquierda a derecha, Jesús Salazar, gerente de Camaleón Publicidad; Pedro Cue-
vas, director de Zarcu; Rafael Torres y José Luis Paredes.
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En el centro David Castro, concejal de Hacienda junto a Juan José Guzmán, delega-
do la Cámara de Comercio. Están flanqueados por Juan Antonio Herranz (dcha.), de
Lider System y Francisco Guerra (izq.), director de Leroy Merlin.

De izq. a dcha.:Francisco Callejo, Carlos Mahillo, José Luis Moreno, director general
de Infraestructuras de la Comunidad; Raúl González de Área, Juan José Herranz,
de Lider System; José Luis Vicente concejal del PP y Juan Carlos de Gregorio de
Gestoría Mahillo.

Francisco Javier Cortés Urbán, director de gestión, el doctor Esteban de la Torre, je-
fe de la Unidad de Cuidados Intensivos, y Rodrigo Pérez Cano, jefe del servicio de
gestión económica del Hospital Universitario.

Enrique Heras (izq.), concejal de Medioambiente del Ayuntamiento, y Felipe Gar-
cía Labrado, gerente de GISA.

El alcalde, Pedro Castro (segundo por la izquierda), junto a representantes de la
asociacion La Carpa, creadores de Getafe.

Luz Monzón, Fernando Romera, José Guitiérrez, Ángel Torres y Marcos Cunquero
del Getafe CF.

Antonio Belinchón  inspector jefe  de la comisaria de Getafe y Luis Grisolía, presi-
dente de la Casa de Andalucía.

De izquierda a derecha, Andres Czerwinzki, presidente de la delegación de Marbe-
lla de Nasz Dom; Andres Janeczko, presidente de la Casa de Polonia de Getafe; y Pe-
dro Aparicio, presidente de la Casa de Extremadura.
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El equipo de profesionales que hace posible la edición del periódico GETAFE CAPITAL.

Javier Sánchez jefe de estudios, junto a Pilar Suárez, jefa de es-
tudios de Secundaria, Luis Angel Ramírez, director, y Carmen
Carmena, psicopedagoga del Colegio Aristos.

El pintor Moises Rojas y Noemi
Moyano, jefa de prensa del PP.

Julián Guerrero junto a Esteban
López Morena.

Juan Peralta (izq.), de Xetaf, junto
al concejal, Miguel Ángel Romero.

De izq. a dcha: Francisco Javier Cortés, director de Gestión; Pi-
lar Fernández, jefe de servicio de Anatomía Patológica; Ricardo
Herranz, director gerente del Hospital Universitario, Almude-
na Pérez, directora del SERMAS; Andrés Esteban, jefe de servi-
cio de UCI; Purificación Holguín, jefe de servicio de Cirugía Plás-
tica; Manuel Freire, director médico y Elena Palomino,
responsable de Comunicación del Hospital.

Sonnia Laura y Belén Yuste. Ana Jurado, a la izquierda, y Estela Peña de Cre-
ditel, junto a Alfredo Azores, de ARA publicidad.

Teresa Rodríguez, concejala del PP, junto a Cecilio Urbano, pre-
sidente del Consejo Sectorial del Mayor, y Luis Muela, presi-
dente de Cruz Roja Getafe.Luis Lozano (izquierda) y Francisco Rodríguez, de la

Asociación de Hombres por la Igualdad.
Raul González, de Área, junto a Benito Barbadillo,
de Invisa.



Los Molinos-Buenavista
Haciendo ciudad

Dos nuevos barrios están empezando a desarrollarse: Los Molinos
y Cerro Buenavista. Unos 2.400.000 metros cuadrados que tendrán
zonas verdes, parques y otros equipamientos entre las 12.234 vi-
viendas, 80% de ellas de protección oficial. Hace unos cinco meses
que las máquinas comenzaron la urbanización y de continuar con
el mismo ritmo, en poco más de un año se empezarían a levantar
los primeros pisos, y en tres podría haber familias viviendo. Con el
fin de seguir de cerca el proceso nace este suplemento, con la idea
de ser periódico. En estas páginas se aborda el estado actual de la

urbanización y su futuro, también la historia de los dos desarrollos,
que inspirados en Getafe Norte nacieron en el pensamiento por el
año 1999. Se habla de vivienda, de las que ya tienen nombres y
apellidos, de las que faltan por adjudicar, de conceptos… Coope-
rativistas y adjudicatarios de viviendas, que ya han empezado a
pagar, charlan en este especial y coinciden con el elevado precio
de la protección, regulado por la Comunidad. Los partidos políti-
cos escriben su opinión.

Vanessa Calle/Susana Zorraquino

Los Molinos-Buenavista
29 DE NOVIEMBRE DE 2007 EDICIÓN ESPECIAL

Estado actual de las obras en el desarrollo de Los Molinos, donde las tareas de urbanización comenzaron el pasado 4 de julio.

En Buenavista los trabajos están algo más adelantados; las máquinas entraron en los terrenos el 18 de junio.



De continuar las obras de urbaniza-
ción a este ritmo, en 22 ó 24 meses
—a finales de 2009— “la gente podrá

ver físicamente sus casas”. Así resume el con-
cejal de Urbanismo, Francisco Santos Váz-
quez, la situación en la que se encuentran los
futuros desarrollos urbanísticos de Cerro
Buenavista y Los Molinos, planes parciales
que suman más de 12.000 viviendas, el 80% de
las mismas protegidas, y una superficie apro-
ximada de 2.400.000 metros cuadrados,
1.257.231 en Los Molinos y 1.206.943 en Ce-
rro Buenavista. A juicio del edil, “el consor-
cio urbanístico (formado en un 60% por la Co-
munidad de Madrid y en un 40% por el
Ayuntamiento) está funcionando como una
auténtica locomotora. Las obras de urbaniza-
ción llevan un ritmo tremendo”. Los plazos
marcados indican que en 12 meses se podrán
simultanear dichos trabajos con los de edifi-
cación. Es decir, a finales del año 2008 podrá
comenzar la construcción de cada uno de los
edificios para, en un plazo de 14 meses (se-
gún los pliegos de condiciones con los que
han concursado los adjudicatarios de las par-
celas protegidas) haber terminado la edifica-
ción. Por su parte, las gestoras son más reser-
vadas a la hora de determinar unos plazos y
alegan diversos factores en el transcurso de
los trabajos.
Con el fin de agilizar los tiempos, el consorcio
decidió trabajar en sendos desarrollos emple-
ando la simultaneidad de obras. Lo que marca
la ley es que, una vez que está hecha la urba-
nización, incluida la instalación de la ilumina-
ción o el mobiliario urbano, se comienzan a
dar las licencias de obra para la construcción
de las viviendas; por lo que “entonces se es-
peraban los 18 meses de urbanización y los
16 de construcción”. Sin embargo, la fórmula
empleada en esta ocasión reduce el tiempo
de espera. “Lo que hemos hecho en estos de-
sarrollos es conceder las adjudicaciones mí-
nimas necesarias para hacer lo que no se ve:
la fontanería, los desagües…, las calles hasta
la piel, lo no bonito”, resume Santos. Una vez
ejecutado esto, comenzará la simultaneidad
de obras, de modo que cuando se estén dando
pinceladas a los bloques y entregando las lla-
ves de las casas se estará poniendo el mobi-
liario urbano y los juegos infantiles. 
Esta forma de entremezclar los trabajos no
solo acorta los plazos de entrega, sino que mi-
tiga los desperfectos que se puedan ocasio-
nar en la urbanización ejecutada. Santos Váz-
quez explica este extremo utilizando el barrio
de El Bercial Universidad como ejemplo. La
urbanización de esta zona está prácticamente
hecha y los camiones “siguen entrando para
trabajar y se producen destrozos en los pasos
de cebra, por ejemplo”. 

Invertir el terreno
Bajo estas premisas, la contratación de las
obras de urbanización ha sido distinta en ca-
da uno de los desarrollos. En el caso de Ce-
rro Buenavista, los trabajos comenzaron el
pasado 18 de junio a cargo de la empresa ad-
judicataria Sacyr Vallehermoso, con quien se
ha contratado el 80% del total de obras. Esto
significa que cuando la empresa “deje los
bordillos colocados y la primera capa de as-
falto”, comenzarán las edificaciones, en unos
12 meses, y “luego se hará el remate del as-
faltado, el mobiliario urbano, la iluminación,
los juegos infantiles…”, añade el responsable
de Urbanismo.
En el caso de Los Molinos —cuyas obras co-

menzaron el 4 de julio—, la peculiaridad del
terreno ha hecho que solo se haya adjudica-
do, por el momento, el movimiento de tierras
a la UTE Saglas OCA. “Si hubiésemos dejado
la zona como estaba, todo el agua residual hu-
biera ido a parar a Madrid, por lo que ha habi-
do que invertir el terreno, hacer muchos re-
llenos para dar las caídas correspondientes
para los colectores y demás, de ahí tanto mo-
vimiento de tierras”. Este trabajo extra ha he-
cho que este área lleve un retraso de un par
de meses respecto a Buenavista, por lo que la
simultaneidad comenzará semanas después. 
En este momento, en ambos desarrollos se
están ejecutando las obras de suministros e
infraestructuras que discurren por el subsue-
lo y se han delimitado las parcelas y los via-
rios, como así queda reflejado en las imáge-
nes adjuntas.

Hacer ciudad
La ejecución de un barrio no es solo construir
viviendas. El diseño urbanístico mira más allá
y su objetivo es “hacer ciudad”. Del volumen
total de suelo que ocupan estos nuevos ba-
rrios, menos de la mitad, el 47 ó 49% está des-
tinado a vivienda; el resto se dedica a equipa-
mientos sociales, vía pública, parques o
jardines, y eso es inamovible. “Cuando se des-

tina una parcela a uso dotacional, no puedes
construir viviendas en ella. Para ello hay que
hacer una modificación del Plan Parcial que
tiene que ser aprobado en el Ayuntamiento y
la Comunidad de Madrid. Y si tienes una par-
cela dibujada como zona verde, ni siquiera se
puede alterar con un cambio en el plan, es ne-
cesario, además, que dé su consentimiento el
Consejo de Estado”. 
Por su parte, las parcelas de uso dotacional
se hacen obligadas y necesarias para que los
nuevos vecinos tengan todo lo que necesitan
en su barrio, “para que quien vive en Los Mo-
linos no tenga que ir a Getafe Norte a llevar a
sus hijos al colegio”. Así, ya están reservadas
la parcelas que algún día acogerán un colegio,
una guardería, un centro cívico, un centro de
salud, un polideportivo o aquello “que se ne-
cesite para vivir”. 
La reserva de estas parcelas se efectúa desde
el momento que se diseña el Plan Parcial,
aunque no se les pone el “apellido” que las de-
fine: “En los planos aparece con el nombre
genérico (parcela educacional) y el propio de-
sarrollo te indica que es lo más adecuado en
función de la densidad (guardería o colegio)”,
apunta Santos. 
Pero el planeamiento urbanístico no termina
aquí. Sendos barrios se quedarían cojos si no

contasen con las llamadas redes supramuni-
cipales. Ocultas bajo el suelo o difuminadas
con las municipales, estas redes son las que
dan servicio al barrio, pero que también afec-
tan al funcionamiento total de la ciudad. La
salida de Los Molinos a la autovía de Andalu-
cía a través de una nueva vía se servicio es
una red para el barrio, pero también para el
resto del municipio, que cuenta con una nue-
va conexión. El Metro a Perales del Río a su
paso por Los Molinos o los accesos a la M50
por Buenavista, son otras de estas redes su-
pramunicipales. Aquí también se enmarcan
las cerca de 2.000 viviendas de alquiler “tradi-
cional” denominadas viviendas VIS, cuyo sue-
lo no puede ser enajenado ni vendido y a las
que podrán acceder inquilinos venidos de
otros municipios.  
Una de las reseñas de estos desarrollos será
el pequeño comercio. Tanto en Cerro Buena-
vista como en Los Molinos, los comercios se-
rán tradicionales, como los que ha habido
siempre “debajo de casa”, recuerda Santos. Y
es que el Ayuntamiento y los comerciantes
han llegado a un pacto: abrir tiendas de ba-
rrio en los locales de cada manzana y evitar
así la aglomeración comercial en una única
parcela, a modo de gran superficie. 

Adjudicaciones cerradas
La adjudicación completa de los terrenos se
cerrará, previsiblemente, a finales de febrero,
cuando se adjudiquen las parcelas que restan:
las dos recuperadas de las cooperativas ges-
tionadas por PSG —que no pagó en el plazo
fijado— y las cuatro parcelas que se ven afec-
tadas por el paso de una torre de alta tensión.
Respecto a esta última, la sociedad pública
que gestiona el consorcio, Arpegio, se encar-
gará de hacer la obra civil, lo relacionado con
“las tuberías y la arena”, dice Santos. Luego,
Red Eléctrica soterrará los cables. “Nuestra
previsión es empezar ya”, y una vez que estén
hechas las zanjas, “para que no haya retrasos,
aprobaremos los pliegos de condiciones”, por
lo que Santos calcula que “a finales de febrero
tendremos la adjudicación hecha”. En cuanto
a las parcelas recuperadas de PSG, estas tam-
bién “tienen fecha de caducidad”. El 14 de di-
ciembre se presentarán las propuestas de los
interesados y, tras la valoración de los técni-
cos, “como mucho a la vuelta de vacaciones
en enero, estará hecha la adjudicación”. 
De este modo se terminará de poner nombres
y apellidos (los de los futuros vecinos) a las
55 parcelas que componen los desarrollos:
cuatro afectadas por la línea de alta tensión,
46 destinadas a la construcción en régimen
de venta y otras cinco reservadas para el plan
regional de alquiler con opción a compra. 
También en el capítulo de la polémica con
PSG se enmarca la semana de paro en los tra-
bajos de urbanización que causaron personas
en nombre de esta cooperativa ocupando con
tiendas de campaña terrenos en Cerro Bue-
navista. Aunque no se produjeron desperfec-
tos, los trabajos acumularon un retraso de 15
ó 20 días: una semana de paralización y 10 dí-
as de vuelta para coger el ritmo de las obras.
En todo caso, la empresa que ahora es la pro-
pietaria del terreno hasta que se termine la ur-
banización —y que tiene que cumplir unos
plazos, si no está sujeta a sanción— “ya se ha
cubierto las espaldas y al día siguiente de la
paralización puso una demanda por daños y
perjuicios valorada en 101.000 euros diarios”.
Demanda que al cierre de esta edición no ha-
bía sido resuelta.

A finales del próximo año, si no aparecen
imprevistos, podrán comenzar las obras de
construcción de los diferentes edificios
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A finales del año 2008 podrá comenzar, previsiblemente, la construcción de las viviendas

La urbanización: el inicio de dos nuevos barrios
Cinco meses después de comenzar las obras de urbanización de Los

Molinos y Cerro Buenavista, los trabajos marchan a un “ritmo

tremendo”. De seguir así, las constructoras podrán entrar en los

terrenos a finales del próximo año y 14 meses después, los propietarios

verán físicamente sus casas. Pero los nuevos barrios no son solo

viviendas. Las parcelas de uso dotacional, los parques, los jardines y las

zonas verdes, sin olvidar las redes supramunicipales que determinan

las comunicaciones, son los elementos que intervienen en un trabajo

que pretende “hacer ciudad”. A finales del mes de febrero, la

adjudicación de las parcelas quedará cerrada.

Los Molinos-BuenavistaLos Molinos-Buenavista

Estado que presentaba el desarrollo de Los Molinos a finales de octubre.

Imagen aéra del estado en el que se encuentra el desarrollo de Cerro Buenavista.
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La cifra es 12.234. Es el núme-
ro de viviendas que harán re-
alidad dos nuevos barrios y

es la cantidad de familias que que-
darán en la localidad con dirección
en Los Molinos o Buenavista. Al
primer desarrollo urbanístico le co-
rresponden 6.276; al segundo,
5.958. Del total, 9.788 hogares esta-
rán en régimen de protección pú-
blica. Así es. El 80%. Este techo su-
pone “un hito”, califica Ignacio
Sánchez Coy, concejal de Vivienda.
La proporción sitúa a la ciudad a la
cabeza en el país en este tipo de ac-
tuaciones; es “la más alta de Espa-
ña”, dice Santos Vázquez, concejal
de Urbanismo, comparando otros
municipios de más de 150.000 habi-
tantes. Con este porcentaje se de-
sea cubrir la demanda existente y,
sobre todo, se dirige a la población
joven. Y es que, según explica Sán-
chez Coy apoyándose en los datos
registrados en la Empresa Munici-
pal del Suelo y la Vivienda (EMSV),
el 87% de los demandantes son me-
nores de 35 años. Son ellos, ade-
más, los que generalmente menos
ingresos perciben y quienes menos
posibilidades tienen de acceder a
una casa de renta libre. La Ley del
Suelo de la Comunidad de Madrid
establece un mínimo de un 50% de
viviendas de protección en los nue-
vos desarrollos. Así, en El Bercial
se llegó al 52% con un sistema de
compensación. En Los Molinos
Buenavista se ha apostado por el
sistema de expropiación para con-
seguir estos niveles.
Hay diferentes tipos de protección,
también renta libre (2.446 viviendas
en los dos desarrollos) con unifami-
liares y pisos, y la opción de arrien-
do. El abanico de posibilidades es
amplio. Están las viviendas protegi-
das de alquiler con opción a compra
para jóvenes, que suman 1.100: 582
en Los Molinos y 518 en Buenavista.
A esta opción se han presentado
5.423 personas. Ellas sabrán en bre-
ve su suerte, cuando se celebre el
sorteo de adjudicación de estos ho-
gares. Como lo saben ya los 7.212
adjudicatarios que conocieron su
destino en mayo. 
Todavía falta también poner nom-
bres y apellidos a las casas que se

construirán en las parcelas afecta-
das por la línea de alta tensión en
Buenavista: 396 protegidas para
venta y 240 de las de alquiler con
opción a compra. Para estas ya está
aprobado el pliego de condiciones.
378 hogares serán del IVIMA (vi-
viendas de protección pública de la
Comunidad de Madrid), que tiene
dos parcelas reservadas. Desde el
Ayuntamiento se ha planteado que
sean apartamentos tutelados para
mayores, “igual que los que estamos
haciendo, en el 45 de la avenida de
las Ciudades”, compara Sánchez
Coy. Otro capítulo lo abre la EMSV
con sus 1.567 pisos, que encajan en
el 10% del aprovechamiento del sue-
lo que le corresponde al Ayunta-
miento por un acuerdo en el seno
del consorcio urbanístico, formado
al 60% por la Comunidad y 40% por
el Consistorio. Para acceder a estas
moradas la empresa municipal está

enviando cartas. Ya ascienden a un
millar de misivas. 
A las 12.234, que son las presenta-
das, hay que sumar unas dos mil
más que se destinarán al alquiler
clásico y que están enmarcadas en
las denominadas Redes Supramuni-
cipales. Se trata de “una dotación de
suelo que se deja en reserva y no es
susceptible de venta”. 

Diferentes protecciones
Hay que diferenciar entre las Vivien-
das de Protección Pública de precio
Básico (VPPB) y las de precio Limi-
tado (VPPL). Las primeras podrían
equipararse a las que antes se cono-
cían como VPO (Viviendas de Pro-
tección Oficial) y las segundas re-
cordarían a las antiguas VPT,
protección pública de precio tasa-
do. Según Coy, hay dos distinciones
a destacar. La VPPL “permite que
los adjudicatarios puedan tener in-

gresos de hasta 7,5 veces el IPREM
(Indicador Público de Renta de
Efectos Múltiples)”. Esta tipología
puede medir más de 110 metros
cuadrados construidos. No ocurre
así en las de precio básico, cuya di-
mensión será inferior. Aquí, los ad-
judicatarios pueden tener hasta 5,5
veces el IPREM. Otra diferencia es-
tá en el precio del módulo (que se
multiplica por el metro cuadrado
útil). En la VPPL es de 1.585,72 eu-
ros; en la otra es de 1.263,49. Estas
cuantías las regula la Comunidad y
“el precio siempre tiene que ser co-
mo máximo el que marca el módu-
lo”, independientemente de quien
construya. “Dentro de lo que se con-
sidera precio de la vivienda se debe
incluir una plaza de parking, que
son 25 metros cuadrados como má-
ximo, que es el valor del 60% del pre-
cio del módulo, y un trastero, con
un máximo de 8 metros cuadrados,

y también es un 60%”. Y en cuanto a
las calidades, de acuerdo con el
concejal, son similares a la renta li-
bre. “Son buenas. No estamos ha-
blando de viviendas como las de
Las Margaritas de los años 60”. 
Distintas entidades: gestoras, pro-
motoras, constructoras, cooperati-
vas… (del lado privado), levantarán
los inmuebles, tanto VPPB como
VPPL, además de la EMSV (la parte
pública). En el 2006 se aprobó el
pliego de condiciones para regular
la adjudicación de las parcelas y en
mayo de 2007 se falló el concurso.
De ahí salieron los operadores para
construir estos hogares. Para la ren-
ta libre, depende de los dueños de
los terrenos. 

El inventario de una
demanda
Una relación de 18.485 nombres
enumerados del uno al último. Es la
lista de demandantes de vivienda
del Ayuntamiento que se ordenó en
el sorteo ante notario celebrado en
junio en el polideportivo Juan de la
Cierva. Estas personas se habían
apuntado a través de una ventanilla
abierta en el Consistorio, incluso
por Internet. Sus referencias se en-
vían a las sociedades que no tienen
lista propia. Ahora mismo el direc-
torio ha sido trabajado hasta el nú-
mero cinco mil, aproximadamente.
Si a este medio millar al que se le ha
ofrecido vivienda, se le añaden
4.000 cooperativistas que son adju-
dicatarios ya en Los Molinos y Bue-
navista y se incluyen a otras 5.000
personas que han solicitado la vi-
vienda de alquiler con opción a
compra, “estamos hablando que he-
mos llegado a unas 14.000 que les
hemos ofrecido vivienda”. Y aquí no
termina. “Prácticamente todos los
días”, se sigue avanzando en la lis-
ta. “Si no se cubre toda la expectati-
va de demanda que existe, vamos a
andar cerca”, concluye Coy. En un
año o poco más se comenzarán a
conceder las licencias para cons-
truir las casas y empezará la simul-
taneidad con la urbanización. En
unos tres años las primeras familias
podrían estar durmiendo en sus
nuevos hogares en Los Molinos y
Buenavista.
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Los Molinos y Buenavista agrandarán la ciudad con 12.234 viviendas

Dos barrios con el 80% de protección pública
Con los dos nuevos barrios Los Molinos y Buenvavista la ciudad

sumará 12.234 hogares más. De estos, 9.788 son viviendas

de protección pública: el 80%, una cifra que se ha conseguido

con el sistema de expropiación y que supone “un hito” —califica

el concejal de Vivienda, Sánchez Coy— y es la proporción “más alta”

que existe en España en municipios de más de 150.000 habitantes 

—señala el de Urbanismo, Santos Vázquez—. Con este porcentaje

se desea cubrir la demanda existente, sobre todo entre los jóvenes.

Las primeras familias podrían estar viviendo en estos desarrollos

en tres años.

Sorteo para ordenar la lista de demandantes de vivienda, en el polideportivo Juan de la Cierva.

Los Molinos-Buenavista

12.234 viviendas (9.788 en régimen de protección)

Los Molinos: 6.276 Buenavista: 5.958
Unifamiliares de renta libre 314

Viviendas colectivas de renta libre 941

Viviendas protegidas de más de 110 m2 (VPPL) 2.710

Viviendas protegidas de menos de 110 m2 (VPPB) 2.311

Total de renta libre 1.255

Total de vivienda protegida 5.021

Unifamiliares de renta libre 583

Viviendas colectivas de renta libre 608

Viviendas protegidas de más de 110 m2 (VPPL) 2.603

Viviendas protegidas de menos de 110 m2 (VPPB) 2.164

Total de renta libre 1.191

Total de vivienda protegida 4.767



27
29 de noviembre de 2007

publicidad



28
29 de noviembre de 2007

Francisco Santos Vázquez Rabaz, concejal de Urbanismo y portavoz del PSOE

C omo responsable del Urba-
nismo en Getafe, pedí como
algo destacado que nos de-

jaran hacer la política urbanística a
los representantes elegidos por los
ciudadanos. Precisé que no trataran
de presionarnos, ni de, por supues-
to, chantajearnos para moldear el
urbanismo en interés de unos po-
cos. Es más, recuerdo que maticé lo
siguiente: que si no cumplíamos
nuestros compromisos nos merece-
ríamos que no nos volvieran a votar.
Las urnas volvieron a dictar senten-
cia y de momento, sigue habiendo
un Gobierno de coalición en la ciu-
dad de Getafe; lo que significa que
los ciudadanos siguen refrendando
esta política urbanística y el resto de
las emprendidas por el Gobierno
municipal .
Si mi memoria no me falla, desde
entonces se ha aprobado el Plan Ge-
neral de Ordenación Urbana y que
me conste, no se ha realizado ni una
sola modificación del mismo. Ade-
más, se ha cumplido con absoluta
exquisitez  lo aprobado. En este
Plan se afrontaba el problema del
acceso a la vivienda a través de ac-
ciones concretas, que insisto, no se
han modificado, nadie se puede por
tanto sentir engañado. 

Construcción de 12.000 nuevas vi-
viendas en los desarrollo Los Moli-
nos y Buenavista por consorcio pú-
blico (Comunidad de Madrid 60% y
Ayuntamiento 40%) con sistema de
expropiación (se expropia a todo el
mundo: agricultores, cooperativis-
tas, empresarios...) y con una altísi-
ma carga de vivienda protegida, un
80% (la más alta de las ciudades de
más de 100.000 habitantes); son los
dos ejes fundamentales que nos
marcamos desde el principio.
No quiero volver a recordar las desa-
gradables presiones, de intereses par-
ticulares, para torcer esta voluntad.
Que si teníamos que bajar el porcen-
taje de vivienda protegida, que si el
sistema de expropiación no era el más
idóneo; en fin, una serie de argumen-
taciones que a la larga  se han demos-
trado estériles, como bien han señala-
do distintos tribunales y sentencias.
Recuerdo con preocupación cómo se
reunían tarde tras tarde empresarios,
propietarios de suelo y muchas coo-
perativas y se repartían a cientos las
viviendas. Hemos tenido que vivir es-
coltados. Eso no era lo importante a
pesar de lo que muchos creían. Lo im-
portante es que 10.000 vecinos de Ge-
tafe van a tener la posibilidad de acce-
der a una vivienda digna a un precio

asequible. Desde el primer momento,
además de estas situaciones, por eso
las he recordado, nos encontramos
con el problema PSG.
Esta gestora, con una política suma-
mente agresiva que irrumpió en la
vida social de Getafe, creando a
bombo y platillo dos cooperativas
con cientos de cooperativistas y par-
ticipando de la vida social de la ciu-
dad, esponsorizaciones deportivas,
culturales... etc.; para desgracia de
los que han creído en ella, ha queda-
do fuera de estos desarrollos por in-
cumplir todas las bases marcadas
por el consorcio urbanístico creado
para este fin. Lo hemos dicho y lo

decimos. No favorecemos ni a ges-
toras, ni a empresas ni a cooperati-
vas. Trabajamos para los ciudada-
nos de Getafe.
Por eso el Ayuntamiento creó una
lista de ciudadanos, no de empresas.
Por eso el pliego de condiciones de
la adjudicación exige estar en la lista
para ser beneficiario de una vivien-
da. Porque si no, cuando se pertene-
ce a una cooperativa, si esta no tiene
adjudicación te quedas sin vivienda.
Porque si tu cooperativa tiene 1.500
socios y solo le han tocado 350 vi-
viendas, si no estás en la lista, no te
toca ninguna. Y sin embargo, si es-
tás en la lista, te pueden llamar y en
consecuencia tener una casa. Por-
que nadie tiene derecho a jugar con
2.000 personas y que unos tengan vi-
vienda y otros no.
En el pliego de condiciones también
se estableció que solo podría haber
una adjudicación por cooperativa.
Por lo tanto, PSG y sus cooperati-
vas, antes del concurso ya sabían
que a más del 60% de sus socios no
le iban a poder dar vivienda. 
Lo hemos estado diciendo, escri-
biendo, comunicando. Hemos inser-
tado páginas en  periódicos locales
para decirlo, hemos hecho tiradas
de 55.000 folletos para anunciar que

haber comprado suelo no garantiza-
ba tener vivienda. Y a pesar de todo,
¿ahora qué?
Como responsable del urbanismo y
como miembro de este Gobierno
municipal, quiero dejar claro que to-
dos los demandantes de vivienda
van a tener una. 
El Ayuntamiento de Getafe, a través
de los mecanismos que ya tiene es-
tablecidos (listas, sorteos, etc.) está
llamando a todos los interesados pa-
ra, como decíamos, que se queden a
vivir en esta ciudad y encuentren
una vivienda digna y asequible. No
en vano, el 80% de las edificaciones
de los desarrollos Los Molinos-Bue-
navista son de protección pública y,
además, como ya he reiterado en
otras ocasiones, disponemos de sue-
lo para todos los demandantes.
En el supuesto último de que siga
habiendo socios sin vivienda, se les
dará el mismo trato que al resto de
ciudadanos de Getafe. Este Ayunta-
miento vuelve a reiterarse en que
todos los pertenecientes a la lista de
demanda van a tener vivienda. Lo
que el Ayuntamiento, como ha di-
cho hasta la saciedad, no podrá ha-
cer es intervenir en acuerdos socie-
tarios o de relación económica
entre particulares.

Carlos González Pereira, portavoz del PP

“Todas las tramitaciones administrativas
realizadas por el consorcio están

cumpliendo los plazos establecidos”

La máxima prioridad del Par-
tido Popular de Getafe siem-
pre ha sido, y es, que todos

los jóvenes getafenses puedan ac-
ceder a una vivienda digna, a un
precio asequible. Dentro de esta
prioridad se enmarca la apuesta de-
cidida por la promoción y desarro-
llo de las 12.000 viviendas, 9.787 de
ellas de protección pública, de Los
Molinos y Buenavista, que se reali-
za a través de un consorcio público
donde la Comunidad de Madrid, go-
bernada por el Partido Popular, re-
presenta el 60%. El Partido Popular
de Getafe representa en dicho Con-
sorcio el 10%, y el PSOE-IU, el 30%.
Por lo tanto, la verdadera apuesta
por la vivienda de protección públi-
ca para nuestros jóvenes en Getafe
la realiza el Partido Popular y la Co-
munidad de Madrid.
Me gustaría añadir que, hasta esta
fecha, todas las tramitaciones admi-
nistrativas realizadas por el consor-
cio están cumpliendo los plazos es-
tablecidos, teniendo en cuenta la
gran complejidad de gestión de es-
tos dos desarrollos residenciales y a
pesar de algunas complicaciones
que han surgido especialmente tras
la adjudicación de las parcelas. Pero
el Partido Popular ha mantenido su
firmeza y la unidad de acción con la
Comunidad de Madrid y con el Go-
bierno local (PSOE-IU), con el con-
vencimiento de que todo se ha reali-
zado con absoluta transparencia,
responsabilidad y legalidad.
Igualmente exigimos a todas las em-
presas y cooperativas adjudicatarias
que cumplan escrupulosa y estricta-
mente con todas las condiciones
contempladas en la ley, que regulan
la construcción y promoción de las

viviendas de protección pública y
especialmente el precio máximo de
venta de dichas casas.
Junto a esta unidad de acción en el
desarrollo de Los Molinos-Buena-
vista, el Partido Popular ha sido
exigente con el Gobierno municipal
para que adopte una serie de medi-
das urgentes para frenar el incre-
mento de precios de las viviendas.
Entre las medidas que el Partido
Popular ha solicitado que se adop-
ten se encuentran: la creación del
Consejo Sectorial de la Vivienda co-
mo órgano de debate y consenso
sobre la política de vivienda en el
municipio; el fomento de la rehabi-
litación de viviendas con la aplica-
ción de subvenciones municipales
a la misma; potenciar el mercado
de alquiler en el municipio hacien-
do de la Empresa Municipal del
Suelo y de la Vivienda un verdadero
agente de intermediación y seguro;
recuperación de los cuarteles mili-
tares en desuso para la construc-

ción de viviendas de protección pú-
blica; la agilización de la concesión
de licencias de construcción y de
primera ocupación con la puesta en
marcha del informe único, que re-
coja de una sola vez todos los re-
quisitos que debe cumplir una de-
terminada actuación; que todos los
aprovechamientos urbanísticos
municipales se materialicen en
aprovechamientos destinados a la
construcción de viviendas de pro-
tección pública, y por último, tam-
bién se ha solicitado que el Gobier-
no local inste a todos los
constructores y promotores que
operen en el municipio a que cum-
plan estrictamente los plazos esta-
blecidos en los respectivos planes
de actuación urbanística, que den
prioridad a la construcción de vi-
viendas de protección pública y no
retrasen su construcción con fines
especulativos que finalmente re-
percuten en los compradores.
Tenemos que conseguir entre to-
dos que el Ayuntamiento se con-
vierta en un verdadero regulador
del mercado del suelo y de la vi-
vienda en el municipio, con el fin
de acabar con el incremento de
precios y la política especulativa
fomentada hasta ahora desde el
Gobierno municipal.
Para el Partido Popular, es priori-
tario intentar dar solución al pro-
blema de la vivienda que afecta a
nuestros jóvenes. Por ello seguire-
mos trabajando y realizando pro-
puestas para que todas las plusvalí-
as generadas por el desarrollo
reviertan en todos y sirvan para au-
mentar la oferta pública de vivien-
das y la calidad de vida de todos
nuestros vecinos.

Ignacio Sánchez Coy, portavoz de IU

Desde el inicio de la redacción
inicial del Plan General de
Ordenación Urbana de Geta-

fe (PGOU) hasta su aprobación defi-
nitiva la última semana de abril de
2004, Izquierda Unida ha apostado
por fórmulas que garanticen un gran
contenido social del mismo; esto es,
gran número de viviendas de protec-
ción pública, sistema por expropia-
ción y gestión pública del suelo.
El consorcio urbanístico Los Moli-
nos-Buenavista se constituyó el día
27 de julio de 2004, con la participa-
ción en el mismo del 60% la Comuni-
dad de Madrid y el 40% el Ayunta-
miento de Getafe.
El día 31 de enero de 2006 se produjo
la aprobación definitiva de los Planes
Parciales de Los Molinos y Cerro Bue-
navista. En los contenidos de estos pla-
nes se recogen los criterios sociales
que hemos defendido desde Izquierda
Unida. Lo que significa dar respuesta a
gran parte de la demanda de vividas de
protección pública que existe en nues-
tra localidad, y que fundamentalmente
se centraliza en los mas jóvenes.
Uno de los contenidos de estos pla-
nes parciales es la construcción de
12.234 viviendas, de las cuales el 80%
(9.788) serán de protección pública y
el resto de renta libre.
Otro aspecto importante es el siste-
ma utilizado, el de expropiación, he-
cho a través del oportuno expediente,
que una vez concluido, el suelo pasó
a ser de dominio público, y el día 8 de
mayo de 2007 el consorcio adjudicó
el concurso público a las diferentes
entidades promotoras que desarrolla-
rán la vivienda protegida. 
Desde Izquierda Unida nos parece que
estas fórmulas de actuación urbanís-

ticas favorecen el cumplimiento de va-
rios objetivos de marcado carácter so-
cial, tan necesarios en estos momen-
tos ante un problema de primer orden
como es la escasez de viviendas de ca-
lidad a unos precios asequibles.
La Empresa Municipal del Suelo y la
Vivienda de Getafe (EMSV), partici-
pará en estos dos desarrollos con la
construcción del 10% del total de las
viviendas, es decir, promocionará
1.567 viviendas de protección públi-
ca, lo que significa dar satisfacción a
una franja de población básicamente
joven, con ingresos que no les permi-
ten acceder al mercado de la vivienda
libre tal y como está en estos mo-
mentos. Este dato es determinante
para volcarnos en la defensa de este
tipo de política, que es facilitar el ac-
ceso a la vivienda de protección pú-
blica y de calidad a los máximos ciu-
dadanos posibles.  
La aportación de Izquierda Unida en
todo este proceso consideramos que
ha sido fundamental; por lo tanto, es
motivo de satisfacción para nuestra
fuerza política que así se haya enten-
dido y reconocido.

“Todos los demandantes de vivienda van a tener una”

“La EMSV promocionará
1.567 viviendas

de protección pública”

Los Molinos-Buenavista
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La aprobación definitiva del Plan Gene-
ral de Ordenación Urbana (PGOU) de
Getafe que dibujaba los nuevos barrios

Los Molinos y Buenavista fue una realidad en
el mes de abril de 2004. Pero esta historia hay
que localizarla todavía antes en el tiempo.
Allá por el año 1999 ya se empieza a redactar
el avance del plan. La idea estaba en mente.
Dos años después se aprueba de forma inicial
y tras dos más, en 2004, se tiene el definitivo.
En el mismo año, el 27 de julio, se constituye
el consorcio urbanístico que liderará la ini-
ciativa, formado en un 60% por la Comunidad
y en un 40% por el Ayuntamiento. Ese mismo
día se alcanzaron dos acuerdos más: nombrar
al gerente del consorcio, que es una persona
propuesta por el Gobierno regional, y contra-
tar a una empresa para realizar los trámites
de gestión desde el punto de vista técnico. Se
decidió que fuera Arpegio, una pública de la
Comunidad, la que trabajara el proceso admi-
nistrativo: redacción del Plan Parcial, los plie-
gos de condiciones, el proyecto de expropia-
ción y delimitación… Si bien, la última
palabra la tiene el Consejo de Administración
del consorcio. “Esto es la génesis”, explica el
concejal de Vivienda, Ignacio Sánchez Coy.
Más tarde llegaron los planes parciales de ca-
da desarrollo, concursos y adjudicaciones
hasta llegar al movimiento de tierras en junio
de este año. Las máquinas comenzaron su tra-
bajo de urbanización en “menos de tres
años”. Para Sánchez Coy, estos desarrollos
han tenido un proceso “ejemplar y rápido” y
lo compara con otras actuaciones, como “los
PAU del Ayuntamiento de Madrid, que desde
que se empezaron a gestar, hasta que la gente
ha empezado a vivir, han pasado casi 12
años”. Y eso que la gestora PSG intentó poner
piedras en el camino paralizando las obras en
Buenavista. La clave, según el concejal, ha si-
do la unanimidad y el consenso que han
acompañado todas las decisiones. En este
proyecto han estado juntos los tres grupos
municipales, PSOE, PP e IU, y el Ejecutivo de
Esperanza Aguirre. 

La musa: Getafe Norte
Los nuevos desarrollos tienen fuente de ins-
piración: el proceso de Getafe Norte de fina-
les de los 90. A él se parecen los pasos dados
ahora con el PGOU, la apuesta por un gran
número de viviendas protegidas, la constitu-
ción del consorcio urbanístico y la elección
del sistema de expropiación (el desarrollo de
El Bercial por junta de compensación fue al-
go novedoso en la ciudad en aquel momen-
to). Estas dos últimas realidades van de la
mano y significa que el control del proceso re-
cae en la administración pública. Se diferen-
cia así del sistema de compensación, que está
en manos privadas, en los dueños de los sue-
los. La Ley del Suelo de la Comunidad prevé
ambos modos y “sin criticar ninguno de los
dos”, Coy asegura que el de expropiación
“permite efectivamente que haya ese 80% de
vivienda protegida”. Otra ventaja es que se
agilizan los tiempos. “En el caso de El Bercial
se empezó a discutir el asunto y poner en
práctica los primeros convenios de compen-
sación en 1997, y estamos en 2007, que es
cuando se han entregado las primeras vivien-
das. Han pasado 10 años”. En cuanto a los
porcentajes de participación en el consorcio,

las administraciones se sientan y se ponen de
acuerdo. “Podíamos haber optado por hacer
un desarrollo meramente municipal”, pero
implicar a la autonómica “es dar más garantí-
as”. Y es que así el respaldo institucional es
“mucho más fuerte”. La fórmula de 60-40 es
la misma que en Getafe Norte. Existen otras
posibilidades, como el 50-50 de Móstoles, pe-
ro se acordó esa aportación y se decidió que
el aprovechamiento del 10% del suelo recaye-
ra en el Ayuntamiento, que son las habladas
1.567 viviendas de la Empresa Municipal del
Suelo y la Vivienda (EMSV). La presidencia
del consorcio está en manos de la Consejería
de Ordenación de Territorio y Medioambien-
te. Así, en sus principios, el consejero Maria-
no Zabía estaba a la cabeza. Tras las eleccio-
nes de mayo es Beatriz Elorriaga. Como
vicepresidente está el alcalde, Pedro Castro. 
En la vida de este proceso aparecen los plie-
gos de condiciones. Son como mandamientos
y son de sagrado cumplimiento. Las empresas
deben cumplir los requisitos a rajatabla. En el
camino para llegar al hoy de Los Molinos y
Buenavista hay que señalar otras marcas. En
el primer cuatrimestre de 2006 se aprobaron
los proyectos de urbanización. El consorcio
optó por las ofertas de las empresas SETI e
INTECSA-INARSA, que ya habían trabajado
con la Comunidad. En abril de ese año el Ple-

no del Ayuntamiento aprobó la solicitud de un
crédito de 300 millones de euros destinado a
promover la urbanización y la expropiación
de los desarrollos. El préstamo lo firmaron al
mes siguiente el consorcio, el Instituto de Cré-
dito Oficial, Caja Madrid, Caja Cataluña y Caja
España. Ese mismo mes salió adelante el pro-
yecto de expropiación y se aprobaron los pla-

nes parciales. 2007 sirve para escribir unas
cuantas líneas más de los anales de estos de-
sarrollos. Se han adjudicado las parcelas y los
primeros hogares, se ha ordenado la lista de
demandantes de vivienda del Ayuntamiento y
los nombres se remiten a las empresas que no
tienen una relación propia, y este es el año en
el que se ha iniciado la urbanización.

Hace tres años se aprobó el PGOU que dibuja Los Molinos y Cerro Buenavista

Historia de dos desarrollos
inspirados en Getafe Norte

En 2004 se aprobó el Plan General de Ordenación Urbana de Getafe

que contempla los desarrollos de Los Molinos y Buenavista y tres años

después la urbanización ha comenzado. En este tiempo se han

sucedido los planes parciales, el proyecto de expropiación, la redacción

de los pliegos de condiciones, que regulan el proceso y la adjudicación

de parcelas y viviendas. Se constituyó el consorcio urbanístico

para liderar la iniciativa, formado por Comunidad (60%)

y Ayuntamiento (40%), que con las elecciones de mayo cambió

de presidencia. Los nuevos barrios se han inspirado en el proceso

llevado a finales de los 90 con Getafe Norte.

Abril de 2004: Se aprueba el Plan General
de Ordenación Urbana de Getafe con la
previsión de los nuevos barrios Los Moli-
nos y Buenavista. 

Julio de 2004: Se constituye el consorcio
urbanístico que liderará la iniciativa con
una participación del 60% de la Comunidad
de Madrid y el 40% del Ayuntamiento. 

Mayo de 2006: Aprobado el proyecto de
expropiación por la comisión de Urbanis-
mo de la Comunidad de Madrid. 

Mayo de 2006: Ratificado el Plan Parcial. 

Julio de 2006: Los pliegos de condiciones

para regular la adjudicación de las parcelas
quedan aprobados. 

Mayo de 2007: 7.212 viviendas ya tienen
nombres y apellidos.

Junio de 2007: Ordenada la lista de
demandantes de vivienda del Ayuntamien-
to en un sorteo celebrado ante notario
en el polideportivo Juan de la Cierva. 

Junio de 2007: Firma del acta
de replanteo e inicio de obras
en Cerro Buenavista.

Julio de 2007: Firma del acta de
replanteo e inicio de obras en Los Molinos.

Fechas clave

Plano de localización de los dos nuevos desarrollos en la ciudad.

Los Molinos-Buenavista
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Relación de parcelas y adjudicatarios realizada por concurso público en mayo de 2007 

A1-1 85 Eurogestion Consulting

A1-2 85 Gestinfisa

A2-1 157 Detinsa 
A2-2 

A3-1 85 Viviendas Ecológicas del Sur

A3-2 85 Andria Inversores Inmobiliarias 

A4-1 157 Agora de la Vivienda Joven
A4-2  

A5 158 UTE Xetaf-Conviprom Tamesis 

A6 162 Punto y Coma Gestión

A7-1 156 La Cibelina
A7-2 

A8-1 156 Silverio Lanza
A8-2 

A9-1 156 Almonacid
A9-2 

A10-1 156 Promociones y urbanizaciones  Martín S.A. 
A10-2

A11-1 156 Adania Residencial
A11-2 

A12-1  156 Larcovi
A12-2 

A-13 158 Bigeco

A-14 158 Testa Inmuebles  en Renta 

A-16 158 Lares del sur

Sector PP-02 Los Molinos                   VPPB:

B1 196 -

B2 196 ACP Level

B3-1 97 Newar SL

B3-2 96 Promotora de Vivienda Levante, UTE Antares

B4-1 94 Prado Norte

B4-2 94 Madrileña Getafe 2002

B5-1 93 Obrum

B5-2 94 Prycomsa

B6 193 Villa y Corte

Sector PP-03 Buenavista                        VPPL:

A1 310 Parque de las Culturas
A2 310 ACP Level
A5-1 152 -
A5-2
A6-1 152 Detinsa
A6-2 
A7-1 152 Esfinge promociones e inversiones
A7-2
A8-1 152 Altamira
A8-2
A9-1 154 Pradera de San Isidro
A9-2
A10-1 154 Dimora Gestión
A10-2 
A11-1 154 UTE Alba Foro y Salzhenia
A11-2
A12-1 154 Adania Residencial
A12-2
A15-1 151 Vallehermoso División
A15-2

Sector PP-03 Buenavista                          VPPB:

B2-2 92 STU
B5-1 91 Sociedad Madrileña de Vivienda la Codorniz 
B5-2 91 Valmonte Sociedad Cooperativa 
B6-1 91 Bigeco
B6-2 91 Mujer y vivienda
B7-1 91 Grupo Oligarry
B7-2 91 Sociedad cooperativa madrileña de vivienda

social joven cabemos  todos
B8-1 91 Vivir en Getafe
B8-2 91 Obrum

PARCELA Nº VIVIENDAS ADJUDICATARIO

PARCELA Nº VIVIENDAS ADJUDICATARIO

PARCELA Nº VIVIENDAS ADJUDICATARIO

PARCELA Nº VIVIENDAS ADJUDICATARIO

Los adjudicatarios del suelo

Sector PP-03
Buenavista

Sector PP-02 Los Molinos                                   VPPL:

Sector PP-02 Los Molinos

Sector PP-03 Buenavista

Sector PP-02
Los Molinos

Los Molinos-Buenavista
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Através de la lista oficial de
demandantes de vivienda
elaborada por el Ayunta-

miento, a través de los listados de
gestoras o promotoras, o a través
de cooperativas asamblearias, ca-
da uno de los futuros propietarios
de Cerro Buenavista y Los Molinos
ha ido tomando posiciones hasta
colocarse en la cabeza de salida de
una carrera que terminará con la
esperada entrega de llaves. Ellos
son solo cinco voces de las miles
que inundarán esas calles y las cin-
co coinciden en un mismo aspec-
to: “El precio de las viviendas es al-
to”, especialmente las de VPPL,
que rondan los 200.000 euros. 
Laura Ruano tiene 24 años y ya es-
tá pagando los cerca de 48.000 eu-
ros que tendrá que depositar antes
de la entrega de llaves. “Me imagi-
naba que tenía que hacer un de-
sembolso alto pero aún así no se
puede pagar todo lo que te piden
de golpe”. Ella será vecina de Los
Molinos y tendrá una vivienda de
VPPL, “no pude elegir, fue la que
me tocó”. En cuanto a la informa-
ción sobre su futuro barrio, esta jo-
ven considera que es “escasa. Se
han centrado más en el tema de
PSG que en informarnos de nues-
tras casas y te tienes que enterar
por tu cuenta”.
José Luis Quintana, de 30 años, es-
tá pagando su futura casa en Cerro
Buenavista y no sin esfuerzos:
“Después de que nos cuesta tanto,
no podemos elegir”. Aunque consi-

dera que el precio es “un poco ca-
ro”, Quintana solo quiere “que me
den la casa” y duda “un poquillo
bastante” de que se cumplan los
plazos “por lo que han tardado en
El Bercial”. 
Este último desarrollo es el refe-
rente que toman los jóvenes, “aun-
que no es comparable”, dice Raúl
Torrijos, otro de los futuros veci-
nos. “Yo confío en que esté en tres
años, pero aún así pedimos celeri-
dad en la ejecución de las obras, en
la concesión de licencias, en todo”.
Torrijos es de esos jóvenes que ca-
da cierto tiempo hace una visita a
las obras y señala dónde estará su
casa. “Los trabajos marchan bien.
Nos comunicamos mediante el fo-
ro y así sabemos si han puesto las
alcantarillas”, añade entre risas. 
La red es el sistema de comunica-
ción que pone en común todas las
opiniones y preocupaciones de es-
tos adjudicatarios, que ya han de-
cidido crear una asociación de ve-
cinos que aúne los dos barrios
“para los problemas que vayamos
teniendo”, subraya Torrijos, de 24
años. Uno de estos inconvenientes
puede ser la segunda plaza de ga-
raje que algunas promotoras están
obligando a comprar a los propie-
tarios. ¿Y los precios? “Yo pago 620
euros al mes y dos pagas extras.
Me parece un precio alto, un joven
si pareja y con los sueldos que te-
nemos no podría pagarlo, pero aún
así creo que sale un 40% menos que
la renta libre”. 

Cooperativa asamblearia
Pocas cooperativas han seguido
los pasos de Vivienda Social Joven,
Cabemos Todos, que representa al
cien por cien al movimiento coo-

perativista. Todo empezó cuando
un grupo de jóvenes vinculados a
varias asociaciones locales se unió
para “tener una vivienda en Getafe
por dos motivos, porque aquí están

nuestros lazos familiares y porque
queremos seguir fomentando la
participación en el barrio”, como
así indica una de estas cooperati-
vistas, Guadalupe Paz. Una vez
constituidos, se dirigieron al Ayun-
tamiento a plantear su proyecto.
“Allí nos guiaron y nos dijeron que
la fórmula de la cesión no era via-
ble, por lo que buscamos una ges-
tora”, se hizo el pliego de condicio-
nes y se presentaron a concurso.
Ahora esta cooperativa ya tiene
suelo en Cerro Buenavista, pero
sus miembros no se van a quedar
de brazos cruzados mientras sus
casas se levantan. Una de sus prin-
cipales apuestas es conseguir la
participación de los inquilinos en el
barrio. “El Ayuntamiento apuesta
por la participación y esta sería
una buena oportunidad para que
cuenten con los vecinos en hacer
alguna parte del barrio, por ejem-
plo en el nombre de las calles o en
los equipamientos que queremos
tener”, dice Paz. Otra de las movi-
lizaciones de estos futuros veci-
nos será pedir a la administración
correspondiente que aplique el
precio más bajo en cuanto a los
impuestos y licencias, que tam-
bién contribuyen al encarecimien-
to final de las viviendas. 
En cuanto a los plazos, Guadalu-
pe Paz quiere confiar en que se va
a cumplir el tiempo determinado,
“espero que no pase lo que pasó
en El Bercial”, y el precio final,
“me parece muy caro”.
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Varios cooperativistas de Los Molinos y Cerro Buenavista cuentan su experiencia

“Los precios de las viviendas son muy altos”

La construcción de unas
10.000 viviendas protegidas
en el municipio ha sido una

noticia que gestores y promotores
de la localidad han aplaudido. “Ge-
tafe necesitaba vivienda para los
jóvenes que viven aquí y quieren vi-
vir aquí”, dice Lázaro Medina, de
Ágora de la Vivienda Joven. Misma
opinión comparten María Paz Gar-
cía, de Fogesa, y Belén Bravo, en
representación de Organización
2000, que consideran que unos de-
sarrollos así eran “necesarios”, es-
pecialmente con la “diferencia que
hay de precios entre la protección
y la renta libre”, añade García. 
Que fuera por expropiación fue
una de las reivindicaciones de
otros: “Nuestra posición desde el
principio fue que se desarrollara
por consorcio público y por expro-
piación, donde participa más el
movimiento cooperativista”, alega
Juan Peralta, de la gestora Xetaf. 
Según las previsiones, a finales del
próximo año podrá comenzar la
construcción de los edificios, aun-
que los gestores son prudentes a la
hora de establecer los plazos. “Sí
que entendemos que la urbaniza-
ción va bien, pero nosotros siem-
pre hablamos de dos años de edifi-
cación”, apunta Bravo. Tampoco

García alude a plazos concretos ya
que todo “depende de la manzana
adjudicada, de las licencias…”.
Con el fin de agilizar las obras, Pe-
ralta hubiera preferido “compatibi-
lizar las obras un poco antes, en

septiembre mejor que en diciem-
bre”, y por ello hace un llamamien-
to a la Administración local, que en
“la concesión de licencias sea rápi-
da para no colapsar al final el área
de Urbanismo”. 

En cuanto al proceso de ejecución
de ambos desarrollos, desde Fo-
gesa, García resalta dos noveda-
des, la de que se exigiera “que fue-
ra gente de Getafe, lo que limitó el
acceso” y que se pudieran presen-

tar a concurso tanto cooperativas
como constructoras sin ningún ti-
po de experiencia previa. Por su
parte, Medina subraya la utiliza-
ción del sorteo para ordenar la lis-
ta de demandantes como una no-
vedad que “garantiza el acceso a
una vivienda a todos”.

Precios
En cuanto a los precios, Peralta
resalta que “presentamos vivien-
das que siguen el módulo de for-
ma escrupulosa, que es lo que ne-
cesitan los vecinos de Getafe, que
muchos de ellos son mileuristas”.
Por su parte, Belén Bravo indica
que los precios “están estableci-
dos por la administración, y están
muy por debajo de la renta libre”.
Medina añade que “dentro del va-
lor del módulo, se hace la mejor
vivienda”. 
Otro de las aspectos de estos de-
sarrollos es el de la participación.
Condicionados por una edificabi-
lidad y unas directrices, “en gene-
ral contamos con la participación
de los cooperativistas en la cons-
trucción de sus viviendas”, expre-
sa Medina. En el caso de Xetaf,
“intentamos que los técnicos acu-
dan a las asambleas y agrupen las
peticiones de los socios”.

Las gestoras son las intermediarias entre la Administración y los cooperativistas

“Pedimos al Ayuntamiento
que agilice la concesión de licencias”

Los Molinos-BuenavistaLos Molinos-Buenavista

De izq. a dcha., Juan Peralta y Florencio Soto, de Xetaf, y Belén Bravo, de Organización 2000

Raúl Torrijos, de 24 años, cooperativista de Los Molinos
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El centrocampista Pablo Hernández nació entre balones

Cuenta que cuando empezó a andar
“me escapaba del carro y me iba a ju-
gar con la pelota”. Muy pronto Pablo

Hernández comenzó a despuntar en el fút-
bol. “Mi padre había jugado, aunque no a ni-
vel profesional, y entrenaba a un equipo de
chavales pequeños, de siete u ocho años.
Desde muy niño ya me llevaba con él y me
dejaba pelotear por el campo”. Y con cinco
años “me iba puliendo, para que fuera apren-
diendo”. En el equipo de su barrio y luego en
el Castellón, el club de su ciudad, “que por
aquél entonces estaba por encima del Villa-
rreal”, empezó a llamar la atención. Tanto es
así que con apenas 15 años se le planteó una
dura decisión: “Surgió la oportunidad de fi-
char por el Valencia, que también estaba cer-
quita de mi casa. Fue lo mejor”. 
Su ilusión, como la de todos los niños “era
llegar al máximo nivel”. Y con el equipo che
comenzó su andadura. “A mi madre le costó
mucho que me marchara, porque soy su ojito
derecho, me tiene mucho cariño, pero am-
bos sabíamos que si quería llegar a algo en
este mundo” era necesario. Vivía en la resi-
dencia que tienen “para todos los chavales
de fuera y también me llevaban al instituto y
me traían”. Este sacrificio dio sus frutos,
cuando debutó con el primer equipo en ju-
nio de 2006, en el campo del Osasuna. 
Hoy su mayor fan es su sobrino “que tiene
tres años y medio y parece que lleva el mis-
mo camino que yo. En cuanto ve un balón va
como loco detrás de él”. Dice que no se le da
mal. “Tiene todas las equipaciones de los
equipos en los que he estado: me hace ilu-
sión que las lleve. Ya que no tengo otro her-
mano pequeño, que sea mi sobrino el que si-
ga mis pasos”. Eso a pesar de que la vida del
deportista “es dura. Oyes a la gente que no
está dentro que dice que vivimos como re-
yes, que nuestros sueldos son muy altos. Pe-
ro hay que ser futbolista para entender lo que
es. A lo mejor no echamos las mismas horas
que un obrero, pero hay otro esfuerzo: estás
todos los días entrenando, muchas veces le-
jos de tu familia… son muchos sacrificios.
Hasta que uno no está en el mundo del fútbol
no sabe lo duro que es y lo difícil que es lle-
var esta vida”. Y rompe una lanza por sus
compañeros ante las críticas por las noches
de fiestas locas. “Somos personas jóvenes,
tampoco se trata de no salir durante toda la
temporada. Los jugadores profesionales sa-

bemos lo que tenemos que hacer. Hay mo-
mentos para disfrutar y otros en los que te-
nemos que trabajar y dejar a un lado las afi-
ciones para centrarte en tu trabajo que es el
fútbol”. 

Una afición única
Se formó con el Valencia, pero en el mercado
de invierno de la temporada pasada decidie-
ron cederle al Cádiz para que tuviera la opor-
tunidad de disputar minutos. “Llegas a una
ciudad en la que solo existe el fútbol. Lo que
he vivido allí es difícil de repetir, no se puede
comparar con ningún club de España”, aun-
que afirma que “estar en un grande tiene mu-
cho más reconocimiento”. 
Su llegada al Getafe es una apuesta seria
puesto que “es un club que cada día va a más,
que tiene las ideas claras y que ha hecho una
plantilla completa para estar en UEFA. No
tenemos que pasar ningún problema. Este
equipo está creado para hacer grandes co-
sas, para llegar lejos en las tres competicio-
nes”. Aunque Pablo Hernández reconoce que
no se comenzó la campaña como estaba pre-
visto. “Sabíamos que teníamos que salir ade-
lante y poco a poco vamos yendo hacia arri-
ba”. Los objetivos se irán marcando según
pasen las jornadas. “Tenemos tres competi-
ciones y a partir de hoy vamos a jugar mu-
chos partidos en poco tiempo. El tiempo dirá
dónde debemos estar”. 
La UEFA es una ilusión añadida a esta tem-
porada, pero para afrontar el ritmo de en-
cuentros “tienes que estar mentalizado todos
los días. Juegas un domingo y solo tienes dos
días para preparar el siguiente, descansando
mucho y sabiendo lo que tienes que hacer”.
Sin embargo las perspectivas son buenas y
esperan llegar a la siguiente ronda. “Ganan-
do el primer partido fuera de casa te da la
tranquilidad de que aún te quedan dos en-
cuentros aquí”. Después llegará otro objeti-
vo: “Intentar quedar primeros de grupo”.
De todo lo que se lleva disputado de campa-
ña, Pablo Hernández se queda con un mo-
mento especial: “La victoria ante el Barcelo-
na, pero no solo por los tres puntos: eran
necesarias dos o tres victorias consecutivas
para saber que podíamos salir de ahí sin pro-
blemas. Además de ser el Barcelona, pudi-
mos demostrar que sabemos ganar y plan-
tarle cara a cualquier equipo”. 

Raquel González

“Sabemos ganar y plantarle
cara a cualquier equipo”

Nació entre balones y muy pronto empezó a pelotear en el equipo
que dirigía su padre. La carrera de Pablo Hernández ha sido
fulgurante. Con apenas 22 años se ha ganado su sitio en el centro
del campo, en la banda derecha del equipo. Su potente disparo y sus

lanzamientos de falta, le convierten en un peligro para la meta rival.
Aficionado a los coches y a los cars, el castellonense se va
planteando objetivos a corto plazo, pero sin renunciar a llegar lejos
en las tres competiciones que tienen por delante con el Getafe.

Cuando Pablo Hernández tiene un
rato libre, se escapa a los cars, su
segunda pasión por detrás del fút-

bol. “Me fascinan los coches”, asegura el
centrocampista, que con Fernando Alon-
so ha madrugado más de un día para ver
alguna carrera. “Siempre me han gustado,
aunque antes de que estuviera Alonso no
creo que me  hubiera levantado a las siete
de la mañana para ver una competición.
Ahora que tenemos un español ahí lu-

chando…”. La última carrera de la tempo-
rada de Fórmula 1 la vivió “en la grada,
porque estaba lesionado. Jugábamos con-
tra el Murcia y mi padre me iba mandando
mensajes de cómo iba. Cuando acabó el
partido me quedé en la cafetería a ver co-
mo terminaba”. Acaba de empezar en el
mundo del fútbol profesional y no descar-
ta crear su propia colección de coches.
De momento “tengo un Mercercedes to-
do terreno”.

Fascinado por los coches
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El Hapoel de Tel Aviv visita el Coliseum el jueves, 29 de noviembre

La Liga ha’Al no está yendo
como se esperaban los dia-
blos rojos del Hapoel de Tel

Aviv que la pasada campaña que-
daron en cuarto lugar, una posición
que les permitió acceder a la Copa
de la UEFA. En puestos de descen-
so desde que comenzara el torneo
en agosto, ha sido en la competi-
ción europea en la que ha conse-
guido mejores registros. Su prime-
ra eliminatoria fue ante el NK
Soroki Brjeg, al que venció en am-
bos encuentros. Al AIK Solna, su ri-
val en la segunda ronda, le ganó
con un solitario tanto en la vuelta,
después de que la ida en Israel fi-
nalizara con empate a cero. Ya en
la fase de grupos, el equipo de Tel
Aviv ha caído derrotado en sus dos
enfrentamientos: primero ante el
Anderlecht y luego ante el Totten-
ham Hotspur, con lo que su pase a
la siguiente ronda pasa por conse-
guir sendas victorias en los dos en-
cuentros que le restan. 

Trabajadores
La palabra hebrea hapoel se puede
traducir como trabajador, un tér-
mino habitual en la denominación
de equipos en Israel. La mayoría de
clubes que optaron por este nom-
bre, proceden del sindicato Hista-
drut, vinculado a la lucha social en
el país. Es por eso que se les aso-
cia con tendencias izquierdistas y
en sus escudos es habitual encon-
trar derivaciones de la hoz y el
martillo, como sucede en el emble-
ma del Hapoel de Tel Aviv. 

El club se fundó en 1923, aunque
no sería hasta 1926 cuando se
constituiría oficialmente. El primer
trofeo que colgó en sus vitrinas fue
la Copa Palestina, en 1928. La his-
toria de sus triunfos ha tenido épo-
cas doradas, como la década de los
sesenta y de los ochenta, aunque
también momentos más complica-
dos, como su descenso a Segunda
División en 1989. Su destierro solo
duró un año, tras el cual regresó a
la Liga ha’Al, aunque hasta el año
2000 no conseguiría alzarse con
ningún torneo, consiguiendo el do-
blete de la Liga y la Copa. Su pre-
sencia en la Copa de la UEFA la
temporada siguiente se sintió hasta
los cuartos de final, en que cayeron
derrotados por el AC Milan. En los
últimos años ha estado en la parte
alta de la tabla, aunque no ha vuel-
to a ganar el campeonato nacional,

quedando subcampeón en tres
ocasiones. 
En sus filas, la estrella es el centro-
campista Walid Batir, capitán del
equipo que saltó a la fama por un
gol marcado a Francia en los últi-
mos minutos de un partido de cla-
sificación para el Mundial de Ale-
mania, torneo al que finalmente no
pudieron asistir. El israelí origina-
rio de Etiopía, Baruch Dego, es
otra de las estrellas del equipo, jun-
to al nigeriano que ocupa la porte-
ría del equipo, Vincent Enyeama, ti-
tular con su selección. Un
delantero a tener en cuenta es el
brasileño Fabio Junior, ex jugador
de la Roma. 

Raquel González

Getafe-Hapoel de Tel Aviv

Coliseum Alfonso Pérez 
Jueves, 29 de noviembre, 20.45 h.

Los diablos rojos quieren
lavar su imagen con la UEFA

El Getafe viajará a Dinamarca para enfrentarse al Aalborg Boldspilklub

Hasta el país natal de Micha-
el Laudrup viajará el Geta-
fe para medirse al Aalborg

Boldspilklub en la tercera jornada
de la fase de grupos de la UEFA. El
equipo danés es un viejo conocido
de Laudrup, que entre 2002 y 2006
entrenó al Brondby, conjunto que
también milita en la Superligaen, la
Primera División de Dinamarca.
Hasta en doce ocasiones se enfren-
taron ambos clubes mientras el ex
jugador madridista estuvo sentado
en el banquillo, y las estadísticas le
favorecen. Tan solo en dos ocasio-
nes cayó derrotado, frente a cuatro
victorias del danés. El resultado
más repetido fue el empate a uno,
que se dio hasta en cinco ocasio-
nes. Laudrup le tiene cogida la me-
dida al Aalborg. En el banquillo ri-
val estará sentado Eric Hamrén,
técnico sueco de cincuenta años
que entrena al equipo costero des-
de 2004.
El AaB, nombre abreviado como
se conoce al Aalborg, está pugnan-
do por el liderato en la Superliga-
en, empatado a puntos con el FC
Kobenhavn, con tan solo cuatro
partidos perdidos en lo que va de
temporada. Es además uno de los

conjuntos que más goles anota, y
dos de sus jugadores lideran la cla-
sificación de pichichi danesa: Jep-
pe Curth y Rade Prica, con ocho
dianas respectivamente. En la
competición continental consiguió
apear a la Sampdoria de Génova,
convirtiéndose en el primer club
que elimina a un equipo italiano,
aunque en la fase de grupos solo ha
logrado sumar un punto en el úni-
co partido que ha disputado, ante
el Anderlecht, con el que empató a
un gol. 
La historia del club se remonta a fi-

nales del siglo XIX, cuando se creó
en 1885, aunque inicialmente no
contemplaba el fútbol entre sus es-
pecialidades. Este deporte fue
adoptado en 1902 y desde enton-
ces el club ha ido creciendo y me-
jorando. Durante 49 años ha com-
petido en la máxima división
danesa, aunque solo en dos ocasio-
nes ha sido capaz de llevarse el tro-
feo: en la 1994/95 y la 1998/99. Tam-
bién cuenta entre sus triunfos con
dos copas nacionales, quedando en
siete ocasiones semifinalista. 

Raquel González

Laudrup regresa a casa

En el banquillo del Coli-
seum Alfonso Pérez se
sentará Ron Zivlin, el pre-

parador físico del Hapoel de Tel
Aviv, después de que el entrena-
dor del conjunto israelí hasta el
domingo, Guy Luzon, decidiera
presentar la dimisión tras la ma-
la marcha del equipo en la Liga
ha’Al. 
Al igual que el Getafe hace algu-
nas jornadas, el equipo de la ur-
be israelí, sufre uno de los mo-
mentos más delicados de la
temporada. Sumido en las posi-
ciones de descenso, último tras
su derrota ante el Maccabi Hai-
fa, la situación de su técnico ya
era crítica desde hacía algunas
semanas. Sin embargo había sal-
vado un primer match ball la jor-
nada anterior, consiguiendo la
primera victoria en liga desde
mayo. El Maccabi de Tel Aviv fue
la víctima en esta ocasión, en el
derbi de la ciudad. 
Solo fue una bocanada de alien-
to para Guy Luzon, entrenador
que había llegado en verano des-
pués de cinco años entrenando
al Maccabi Petaj Tikva, equipo
en el que debutó como técnico.

Fue él mismo el que presentó la
dimisión ante la dirección del
club, que ha optado por tirar, al
menos de momento, de Ron Ziv-
lon, el preparador físico. 

Un entrenador
circunstancial

Un estadio casi
centenario

Desde 1920, el AaB juega
en el Aalborg Stadion,
que cuenta con una ca-

pacidad para 16.000 personas.
Los primeros asientos se colo-
caron en 1927 y en 1937 se cons-
truyó una grada de madera para
3.000 espectadores. En 1960 el
estadio ardió, pero se reabrió en
1962. En los últimos años ha ex-
perimentado otras mejoras, y ha

ampliado su capacidad. Este
campo está enmarcado en la
ciudad danesa de Aalborg, loca-
lidad de más de 160.000 habitan-
tes que también cuenta con un
puerto marítimo, origen en par-
te de la riqueza de la ciudad en
la Edad Media. Zonas pantano-
sas y de regadío, son el paisaje
habitual en los alrededores de
este municipio.

El preparador físico, Zivlin,
es el entrenador provisional.

Plantilla del Hapoel de Tel Aviv.

Plantilla del Aalborg Boldspilklub.
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El colista de la Liga aspira a acercarse a la salvación en el Coliseum

Colista de la Liga con apenas
dos partidos ganados y pa-
deciendo penurias econó-

micas que han trascendido a la opi-
nión pública y se han convertido
en tema de debate, el Levante atra-
viesa un momento crítico. El SMS
enviado por el máximo accionista
del club a sus jugadores parecía sa-
cado de una película de la mafia,
más que de un equipo de fútbol. “Si
tú o alguno me denuncia, me largo
y nadie cobrará nunca. […] No se-
áis torpes. Paciencia y calma. Pe-
dro Villarroel”, versaba parte del
tan traído mensajito que ha dado la
vuelta en los medios de comunica-
ción. No le sirvió de mucho, ya que
los futbolistas, hartos de esperar,
presentaron sendas reivindicacio-
nes ante el organismo competente. 
Era la enésima salida de tono de
Pedro Villarroel que anteriormente
había cargado contra la afición:
“No voy al campo por cuatro sub-
normales”, a la vez que les acusaba
de “huir como ratas” en el partido
de Copa del Rey que les enfrentó al
Almería. De hecho, el ambiente ha
adquirido un clima tan cargado que
el máximo accionista del club ha
decidido tirar la toalla y puesto a la
venta sus participaciones después
de diez años en la entidad granota.

¿El precio? Cuarenta millones de
euros, la misma deuda que tiene en
la actualidad el Levante. 

Resurrección
Sin embargo, y a pesar de que en lo
extradeportivo el club atraviesa
momentos difíciles, parece existir
un resquicio para la esperanza en
el tema futbolístico. Ningún equipo

que a estas alturas sumase tan po-
cos puntos ha logrado después sal-
var la categoría, pero la plantilla
del Levante parece dispuesta a ha-
cer historia. Así lo demostró en
una de las primeras finales que le
esperan de aquí al final de la cam-
paña. El Betis se ha convertido en
la víctima de los granotas que a
punto estuvieron de hundirse toda-

vía más en la tabla. Sin embargo,
fueron capaces de remontar un 0-2
en contra y conseguir su segunda
victoria de la temporada, la que les
hace sumar siete puntos en la cla-
sificación y les deja a cinco de la
zona tranquila. 
En la historia reciente del Levante,
su paso por Primera ha sido fugaz,
y solo la temporada pasada se con-

siguió mantener la categoría lo-
grando una meritoria décimo quin-
ta plaza, aunque únicamente en la
primera parte de la campaña estu-
vo lejos del descenso. 

Cambio de técnico 
Abel Resino logró en la 2006/07 el
milagro de salvar a un Levante
que estaba hundido en el descen-
so, y aunque en el inicio de esta
campaña se confió en él para diri-
gir el proyecto granota, finalmen-
te se convirtió en el primer entre-
nador que tenía que hacer las
maletas. Un punto en siete jorna-
das no parecía un buen registro
para un conjunto que aspiraba a
asentarse en la Liga de las estre-
llas. Así que la directiva azulgrana
buscó recambio, mirando más
allá de las fronteras españolas. El
elegido fue un desconocido en la
competición nacional, ya que
Gianni De Biasi ha desarrollado
toda su carrera como míster en
Italia, entrenando a equipos de la
primera división, como el Torino,
el Brescia o el Módena.

Raquel González

Getafe-Levante

Coliseum Alfonso Pérez
Domingo, 2 de diciembre, 17.00 h.

Un Levante en crisis apela a la heroica

Último encuentro del Levante en el Coliseum Alfonso Pérez.
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El Atlético del Kun Agüero está a las puertas de los primeros puestos

Necesitaba tiempo, y el Atlé-
tico de Madrid, esta vez sí,
confió en un proyecto a

largo plazo y le dio lo que necesita-
ba al técnico Javier Aguirre, que a
pesar de no conseguir meter al
Atlético ni en Champions ni en UE-
FA (ha accedido a esta competi-
ción por la vía de la Intertoto), tuvo
el crédito suficiente para seguir
con su trabajo. De hecho, en su eta-
pa en el Osasuna, solo después de
tres años en la dirección del equi-
po consiguió entrar en la Liga de
Campeones. 
La marcha del Niño Torres, que se
convirtió en uno de los culebrones
del verano, no ha sido finalmente
tan traumática para los rojiblancos
que han sabido administrar los mi-
llones que ha dado su traspaso y
han completado un equipo equili-
brado, que concentra en un juga-
dor como el Kun Agüero su máxi-
mo potencial, que ahora está
explotando en su segundo año en
el Atlético. De momento, el argen-
tino ya es el máximo goleador de
su equipo, y suma siete dianas, una
más que lo que consiguió la pasa-
da campaña completa. Ha sido ti-
tular en todos los partidos, y en mi-

nutos disputados tan solo le supera
el portugués campeón de la Copa
de la UEFA con el Oporto, Ricardo
Maniche. 
Para reforzar la plantilla han llega-
do jugadores como el portero Ab-

biati, que sin embargo no ha logra-
do arrancarle el puesto a Leo Fran-
co; Luis García, que regresa al Atlé-
tico en el que estuvo en la 2002/03
tras su aventura inglesa en el Liver-
pool; José Antonio Reyes, en cuyo

fichaje le ganó la partida a un Real
Madrid que se confió; el interna-
cional portugués Simao; o la estre-
lla en la delantera, Diego Forlán,
que apostó por dejar el Villarreal y
asumir nuevos retos. El goleador

ha visto puerta en cuatro ocasio-
nes en lo que va de campaña. El
presidente, Enrique Cerezo, ha ase-
gurado que no habría más fichajes
en el mercado de invierno. 

Campo de goles
El Vicente Calderón, además, ha
vuelto a vibrar con su equipo y es
el estadio en el que más tantos por
encuentro se pueden ver. Hasta 33
dianas se han podido contemplar
en los trece partidos que han juga-
do los rojiblancos en casa, suman-
do 22 goles a favor. Son el conjunto
más goleador en su territorio. De
hecho, tan sólo han dejado escapar
cuatro puntos de los 21 que se han
puesto sobre el terreno de juego. 
De esta forma, la progresión del
Atlético de Madrid está siendo po-
sitiva, y en lo que va de campaña
tan solo ha cedido los tres puntos
ante el Real Madrid, el Barcelona y
el Villarreal, pugnando por alcan-
zar los puestos de Liga de Campeo-
nes. Un punto le separa de esta po-
sición, ocupada en este momento
por el Espanyol. Un poco más lejos
se quedan precisamente los tres
verdugos del equipo rojiblanco. 

Raquel González

¡A por la Champions League!

El Burgos de Segunda B será el primer rival de los azulones

En las últimas cinco tempo-
radas ha jugado cuatro
promociones de ascenso a

Segunda División y en todas ellas
ha caído derrotado, quedándose
con la miel en los labios. El Burgos
será el primer rival del Getafe en la
nueva edición de la Copa del Rey.
El equipo castellano que milita en
el Grupo II Segunda B, no está atra-
vesando un buen momento en la
competición regular, en la que as-
piraba nuevamente a meterse en-
tre los cuatro primeros y lograr, es-
ta vez sí, ascender a la Categoría de
Plata. 
Duodécimo en la clasificación, el
Burgos tendrá que sacar fuerzas de
flaqueza para remontar posiciones
y salvar los seis puntos que le sepa-
ran del cuarto clasificado. 
El primer encuentro de los dos que

dilucidarán quien pasa a los octa-
vos de final, tendrá como escena-
rio el campo de El Plantío, en la ca-
pital castellana. El partido está
previsto para el 12 de diciembre. 
Bajo la dirección de Félix Arnaiz,
que regresó al club en junio des-
pués casi ocho años lejos de la en-
tidad a la que llevó a jugar un play

off por el ascenso, el Burgos trata
de mejorar sus registros sobre to-
do en casa, donde ha sumado dos
victorias y tres empates en los sie-
te encuentros disputados. A prin-
cipio de campaña se renovó total-
mente la plantilla realizando casi
una veintena de fichajes. 

Una ilusión
El equipo castellano ha dejado
atrás en esta competición al Haro,
al Valle de Egües y a la Ponferradi-

na, y será en dieciseisavos de final
cuando se enfrente al Getafe de
Primera División. En la campaña
pasada se quedó a las puertas de
esta fase, tras caer en los penaltis
ante la Gimnástica Segoviana. En
la 2005/06 ya logró entrar en el
bombo de cruces con los equipos
de la máxima categoría y llegó has-
ta la cuarta ronda de la segunda fa-
se, la antesala de los octavos de fi-
nal. En esta ocasión sería el Cádiz,
en El Plantío, el que le apearía de
seguir adelante. 
En treintaidosavos se quedaría en
la 2004/05, cuando la Real Socie-
dad le eliminó también en su pro-
pio estadio, nuevamente a un solo
partido. La anterior campaña, ni si-
quiera podría superar la primera fa-
se, y fue el Conquense el que consi-
guió pasar. R.G.

Vuelve la Copa
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deportes

Francisco García, de 14 años, es colegiado en la Federación Madrileña de Fútbol

Con tan solo 14 años Fran-
cisco García tiene muchas
ganas de realizar su nueva

ocupación. Acaba de terminar el
curso de arbitraje de fútbol base de
la Federación Madrileña de Fútbol,
donde era el más pequeño de la
clase. Han sido tres meses de duro
estudio y prácticas pero asegura
sentirse “muy contento”. Desde ha-
ce unas pocas semanas se ha con-
vertido en el árbitro más joven del
país, según aseguran cargos del CD
Colonia Ofigevi y su padre, tam-
bién de nombre Francisco García,
entrenador de varios equipos pre-
benjamines y cadetes en el club de
fútbol getafense.
“Desde que tenía 6 años me gusta-
ba pitar. En mi pueblo —Ciempo-
zuelos, localidad en la que reside
García con su familia— había unos
campos de fútbol sala y los más pe-
queños, renacuajos los llamaban,
por debajo de benjamines, necesi-
taban alguien que les pitase y yo
empecé a hacerlo”, relata. Siempre
ha querido llegar a ser árbitro de
las grandes ligas profesionales y no
apunta bajo. “Me han dicho directi-
vos de la Federación Madrileña
que me tengo que esforzar y tam-
bién aprender mucho inglés para

poder ser profesional e incluso in-
ternacional”, declara. Lo que no le
gusta tanto es que no podrá arbi-
trar a su equipo “el Atlético de Ma-
drid, porque cuando eres colegia-
do no te dejan pitar a equipos de tu
Comunidad”.
Su padre no se pierde ningún parti-
do de los que dirige Francisco. Ex-
plica con orgullo que “no se le da
nada mal”. En los primeros parti-
dos intentaba dar consejos a su hi-
jo “como que esté en línea cuando
tiran una falta para ver las fueras
de juego y ese tipo de cosas, pero
la verdad es que no necesita ayu-
da. Aunque por ejemplo, en su se-
gundo partido alguien del público
le preguntó cuánto faltaba de tiem-
po y el respondió. Tiene que apren-
der que no está obligado a hacer
esas cosas”. Ríe cuando comenta
que “yo soy el jefe en casa, pero él
lo es en el campo cuando lleva el
pito. Si nos hemos enfadado y arbi-
tra a alguno de mis equipos tengo
que tener cuidado por si alarga el
tiempo cuando vamos ganando”.

Un árbitro cirujano
Los fines de semana es el momen-
to que el joven Francisco tiene re-
servado para los partidos. “Suelo

hacer unos ocho, tres de prebenja-
mines y el resto de benjamines y
alevines”. Se desplaza “a donde me
mande la Federación, pero los vier-

nes casi siempre me toca Getafe”,
entre las 18 y las 20 horas. El resto
del tiempo le gusta gastarlo en “es-
tar con los amigos, ver películas,

jugar a la Playstation o leer algo”. 
En lo deportivo, jugar al fútbol no
es lo que más le llama la atención.
“Estaba en el Club Deportivo
Ciempozuelos, de extremo izquier-
do, pero lo dejé hace un año”. Se-
ñala que lo que realmente le gusta
“es el baloncesto. No estoy federa-
do ni en ningún equipo, pero juego
siempre que puedo con mis amigos
en el parque”.
Los estudios tampoco se le dan
mal. Cursa 3º de ESO en su locali-
dad y confiesa que la única asigna-
tura con la que tiene “algún proble-
milla” es el inglés, “el resto muy
bien”. Asegura que le gustaría inter-
calar su trabajo de árbitro con el de
cirujano, ya que querría hacer me-
dicina. Tampoco le disgustaría ser
“actor de cine, pero eso ya es más
difícil”. De momento García espe-
ra “arbitrar en categorías superio-
res el año que viene”. Para ello ten-
drá que volver a estudiar y a
examinarse, pero eso no le preocu-
pa. “Más adelante, según vas as-
cendiendo hay unos jueces que te
puntúan”. Tendrá que esperar, pe-
ro quizá pueda ser el árbitro más
joven de Primera División, algo que
“estaría muy bien”.

Pablo Rivas

El árbitro más joven de España

García arbitra en las categorías inferiores de las ligas locales.

El piloto se ha proclamado campéon de Europa de camiones

Antonio Albacete visita a los transportistas

Antonio Albacete, reciente-
mente proclamado por ter-
cera vez consecutiva cam-

peón de Europa de camiones,
visitó la Agrupación de Transpor-
tistas de Getafe (ATG) en un en-
cuentro que ya viene siendo habi-
tual, ya que no es la primera vez
que el piloto madrileño acude a la
asociación sectorial. En la reunión
participaron el presidente y el se-
cretario de al agrupación, Manuel
Francisco Jiménez Díaz y Juan
Carlos Moreno, respectivamente,
además de los directivos de Cepsa
—equipo al que pertenece Albace-
te desde el año 96— José Vicente
Oquina y Julián Iglesias.
El título de la Copa de Europa FIA
de Carreras de Camiones quedó

sin adjudicar el pasado 7 de octu-
bre cuando, finalizada la última
prueba de la competición, superan-
do el español en puntos a su princi-
pal rival, el alemán Markus Bösi-
ger, del equipo Freightliner, los
comisarios deportivos de la Fede-
ración Internacional de Automovi-
lismo (FIA) recibieron una recla-
mación por parte de la escudería
norteamericana acerca de una ma-
niobra que se produjo tras la sali-
da. En la primera curva los camio-
nes del español y el alemán se
tocaron, saliéndose ambos fuera
de la calzada, un hecho “intencio-
nado por parte de Albacete” según
el equipo americano. La duda que-
dó sembrada ya que si los jueces
aceptaban la acusación Bösiger se-

ría proclamado campeón.
Tras fallar el Tribunal Nacional de
Apelación en contra de la reclama-
ción de Freightliner, Albacete ma-
nifestó estar “muy contento porque
al final se ha visto que el incidente
fue simplemente eso, un incidente
de carrera y que no hubo ninguna
intencionalidad por mi parte”. Aho-
ra queda un último paso pendiente
para que Albacete pueda procla-
marse campeón con todas las ga-
rantías: que el Tribunal Internacio-
nal de la FIA ratifique el fallo. Sin
embargo, confesó sentirse “seguro
de que los jueces ratificarán el fa-
llo, ya que es muy difícil que des-
pués de que un tribunal nacional
de apelación te dé la razón luego la
FIA te quite el campeonato”. P.R.Antonio Albacete, frente a la sede de la ATG.



45
29 de noviembre de 2007

publicidad



46
29 de noviembre de 2007

cultura

El Conservatorio Profesional de Getafe ofrece cursos de niveles elemental
y medio a estudiantes de numerosas localidades

“Nos sentimos premiados cuando los
alumnos continúan sus estudios superiores”

A las orillas de Getafe, en el barrio del Sector III, se erige el Conservatorio

Profesional de Música del municipio, el único en el sur de Madrid.

Cinco años de experiencia y una serie de recursos de elevada calidad

son las garantías con las que cuenta este centro de enseñanza,

en el que 334 alumnos de numerosas localidades se especializan

en distintas materias, paralelamente a sus estudios obligatorios.

Nieves Collado, directora del centro desde 2004 y profesora del mismo

desde sus inicios, alaba la actividad que se sucede día tras día.

E n diciembre del año 2000
se inauguró el Conservato-
rio Profesional de Música

de Getafe, dependiente de la Co-
munidad de Madrid, lo que supuso
todo un acontecimiento en la zona
sur, que hasta entonces no conta-
ba con un centro docente con es-
tas características.
En aquel momento Nieves Collado
se incorporó a la institución como
jefa de estudios, cargo que desem-
peñó hasta 2004, cuando fue nom-
brada directora. Paralelamente,
desde el principio, ha formado par-
te del personal docente. “Soy profe-
sora de violonchelo, por lo que par-
te de mi horario lo dedicado a la
gestión y otra parte a la enseñanza.
Me gusta mucho compatibilizar am-
bas cosas, porque creo que la ges-
tión te desvincula mucho de aque-
llo para lo que estás trabajando, y
poder combinarlo con las clases es
muy productivo. Seguir en directo
la formación en el aula me hace ver
las cosas desde un punto de vista
más real”. 

De puertas adentro
La directora recuerda que la crea-
ción del centro “fue un momento
muy importante, tanto para noso-
tros como profesionales como para
los ciudadanos, en particular para
los de Getafe, y en general de todo
el sur de Madrid, ya que tan solo
existían las escuelas municipales de
música”. Estos centros satisfacen la
demanda de los alumnos con un
perfil muy amplio, pero en el Con-
servatorio “se enfocan las enseñan-
zas desde el punto de vista de la
educación reglada”. Por este moti-
vo, “hay alumnos con cualidades es-
pecíficas que proceden de estas es-
cuelas y derivan aquí, y esa es la
idea, que el centro se nutra de las
personas con mayores cualidades y
con una buena disposición para de-
sarrollar estos estudios”. A día de
hoy son 334 alumnos los que desa-
rrollan sus estudios musicales en
este centro, 199 de grado elemental
y 135 de grado medio.
La incorporación al Conservatorio
se realiza mediante una prueba de
acceso. Existen diversas modalida-
des, para todos los cursos, desde 1º
a 6º. Collado explica que se ofrecen
“pruebas de acceso de primer cur-
so, para alumnos que no saben na-
da de música, desde el punto de vis-
ta técnico. Estos niños se
caracterizan por su gusto por la mú-
sica, porque tiene buenas aptitudes,
o un entorno familiar que favorece
la orientación a esas enseñanzas”.
En este sentido, las pruebas son
menos específicas. “Cuando un
alumno entra en primero de grado
elemental solo tiene aptitudes mu-
sicales, no tiene conocimientos, en-
tonces la prueba es de capacidad
rítmica, melódica, entender cuando

un sonido es más agudo, más gra-
ve..., no se le exige que toque nin-
gún instrumento”. También hay
exámenes de grado elemental para
niños que están en escuelas y en
academias “que ya han tenido un
primer contacto con el estudio y sa-
ben tocar un instrumento”. En
cuanto al grado medio, hay pruebas
en primero, y después entre segun-
do y sexto. “En definitiva, se puede
acceder al centro en todos los años
de la formación profesional”.

Prestaciones de calidad
Tras la superación de las pruebas de
acceso el alumno debe escoger un
instrumento, ya que “desde el prin-
cipio, en el centro se compatibilizan
los estudios del lenguaje musical
con un instrumento”. Esta elección
depende de los gustos del alumno,
pero también de la disponibilidad
que exista, “y se trata de aconsejarle
según las aptitudes que demuestre.
Hay ciertas especialidades menos
demandadas, y otras que gustan a la
mayoría de los estudiantes, como el

piano, la guitarra o el violín”. 
Entrar en el conservatorio profe-
sional es como adentrarse en una
esfera dominada por la acústica y
los efectos musicales. La calidad de
los recursos predomina a cada pa-
so que se da. La directora muestra
su satisfacción con estas prestacio-
nes: “Es un edificio magnífico, gra-
cias a que es de nueva creación.
Normalmente los conservatorios
son edificios antiguos que se han
ido adaptando poco a poco, pero
este tiene la ventaja de que se ha
creado para este fin. Dispone de un
montón de aulas y espacios y ade-
más tiene auditorio”.
Con capacidad para 450 personas,
este auditorio sirve para cualquier
tipo de actuación en escena y “po-
see una enorme demanda”. Ade-
más, las aulas están específicamen-
te preparadas para determinadas
actividades, “algunas son más gran-
des, otras más pequeñas, siempre
dispuestas a la labor que en ellas se
va a desarrollar”. También existe
una sala de percusión, “una espe-

cialidad que requiere de un montón
de instrumentos distintos, de lámi-
nas...” y otra aula de cámara, que
ofrece una iluminación especial. 
La biblioteca y la fonoteca son lu-
gares clave en la formación del
alumno, y a ellas pueden acceder
siempre que deseen. “Cada año va-
mos dotando a estas instalaciones
de nuevo material, que ayuda a los
estudiantes a mejorar su forma-
ción, al igual que el aula de informá-
tica musical”.
El conservatorio es un centro edu-
cativo, pero también es un lugar cul-
tural. “Gracias al auditorio existen
numerosas actividades que giran en
torno a diversos ámbitos. Se trabaja
mucho con eventos musicales, con
recitales de poesía del centro José
Hierro, se celebran actos municipa-
les... Intentamos dar espacio a cual-
quier acontecimiento cultural”.
Además de estas actividades, exis-
ten aquellas propias del centro, que
se desarrollan a lo largo del curso.
Estas son el concierto de inaugura-
ción, el de Santa Cecilia, los con-

ciertos de Navidad, la semana cul-
tural y los conciertos de fin de cur-
so. “La semana cultural tiene lugar
este año del 10 al 13 de marzo, y es
nuestra celebración más emblemá-
tica. Durante esos días, cerramos
las clases y todos los profesores,
alumnos y padres venimos al audi-
torio a disfrutar de las actividades
que se programan”.

Organización de las
clases
La estructuración de las clases es
compleja, por varios motivos. Uno
de ellos es que el alumno acude al
conservatorio fuera de su horario
escolar, por lo que en el conserva-
torio la mayoría de las clases se im-
parten por la tarde. “Aunque tene-
mos una ventaja, y es que el centro
está integrado en una zona clave,
en el Sector III, muy cerca de otros
municipios. Esto hace que vengan
muchos alumnos de los alrededo-
res, y que podamos disponer de un
horario desde primera hora de la
tarde hasta las diez de la noche”.
Otro factor que dificulta la organi-
zación de las clases es que algunas
son de carácter individual, como
las de instrumentos, y otras grupa-
les, como las de orquesta, lenguaje
musical… “Procuramos siempre
que estos dos tipos se alternen para
que al alumno le resulte más atra-
yente”. La motivación es básica pa-
ra ellos. “Se nota cuándo un alumno
se siente especialmente ilusionado
con lo que aprende, y eso es muy
satisfactorio”.
Los alumnos acuden al conservato-
rio, por tanto, al salir de su horario
escolar. Esta combinación de estu-
dios “a menudo se les hace difícil”,
confiesa la directora, “según van su-
perando cursos, y se enfrentan a los
últimos de secundaria y bachillera-
to a la vez que a los últimos del con-
servatorio”. El centro trata de orga-
nizar sus clases para que sean lo
más productivas posibles: “Intenta-
mos facilitar el desarrollo de sus
responsabilidades para que logren
seguir adelante”.
“Tras su paso por el aquí”, muchos
de ellos luchan por seguir crecien-
do en el mundo de la música, y con-
tinúan sus estudios en el conserva-
torio superior. “Para nosotros es un
logro, porque no todas las personas
que vienen aquí quieren seguir ese
rumbo”. Algunos pasan por el con-
servatorio, pero cuando terminan
el bachillerato eligen estudiar una
carrera y dejan la música. “Eso sig-
nifica que nunca llegarán a ser pro-
fesionales. Nosotros nos damos
por premiados con que los estu-
diantes continúen en el conservato-
rio superior, o con que participen
en concursos... Estos gestos te ha-
cen sentir que tu trabajo ha sido
gratificante”. 

Marta Turiño

Nieves Collado, en el auditorio, una de las joyas del Conservatorio.

Estudios paralelos

Los alumnos del conservatorio aisten a sus cla-
ses de forma paralela a las de sus estudios obli-
gatorios. Uno de los principales obstáculos con

que se encuentran estos alumnos de enseñanzas mu-
sicales es la dificultad que va surgiendo a medida que
se superan los cursos, y se combinan con los corres-
pondientes a secundaria y bachillerato. “Lo ideal es
que exista un paralelismo entre la educación musical
y los estudios obligatorios, de manera que primer cur-
so de elemental debe corresponderse con tercer cur-
so de primaria, y así, se llegue a finalizar 2º de bachi-
llerato a la vez que se termina el último curso en el

conservatorio”. En este sentido, está planteado que
la educación intente fomentar la combinación de am-
bas enseñanzas. “La LOE prevé un bachillerato nue-
vo, de artes escénicas, que antes no existía. Se trata
de una modalidad destinada a gente de teatro, de mú-
sica y de danza, que permitirá cursar las asignaturas
que son comunes a los demás bachilleratos, y combi-
narlas con otras optativas, correspondientes a estas
artes, y conseguir de igual manera el título. Con esta
medida se facilitará en gran medida el trabajo a los
estudiantes que deseen dedicarse profesionalmente a
estas materias”.
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Samsara, de Ullate, llama a las puertas del Lorca
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“El ciclo de la vida. Naces, sufres y mue-
res, lo que a todos nos va a ocurrir”. Así
describe Víctor Ullate su última obra

Samsara, una visión sencilla que choca con lo extra-
ño de su origen. “Se creó en una mesa de operacio-
nes, una vez que me tuve que exponer a una inter-
vención; me planteé qué me iba a pasar y traté de
relajarme y pensar en algo bonito. Intenté evadirme,
e hice un viaje por lugares paradisíacos. Eso es lo
que pretendo transmitir al espectador, una sensación
placentera”. 

Ullate insiste en la necesidad de aprovechar el tiem-
po, de disfrutar, “tenemos que ser conscientes de
que los humanos no somos eternos y que el presente
es lo único que tenemos. Debemos dejar el ego apar-
te”. Además, asegura, “es un mensaje de amor y es-
peranza, porque solo el amor es capaz de trascen-
der al sufrimiento”. 
Cuando el espectador se siente delante de este can-
to a la vida “será protagonista de un viaje por Orien-
te, por la India, Nepal, Irán, Japón...” y, a la vez, “será
receptor de una serie de mensajes que hacen refle-
xionar”. Estas sensaciones se entremezclarán con la
música, de la mano de tres cantantes que, según el
director “no necesitan un idioma, sino que se valen
de su propia voz”. Se interpretarán joyas como un
mantra tibetano y músicas étnicas “que harán al pú-
blico volar hasta los lugares de donde procede esta
música”, durante la hora y tres cuartos que dura el
ballet.

Sobre el escenario, veintiséis bailarines acariciarán
el aire con sus movimientos, en este ballet original-
mente estructurado: “Comienza con unas escenas del
hospital, en las que se muestra a los médicos prepa-
rándose. Estas se suceden de otras imágenes algo du-
ras, pero que no se alejan de la realidad que estamos
acostumbrados a ver a diario. Esta crueldad contras-
ta con la belleza de los bailarines que, por detrás, esta-
rán generando energía al mismo tiempo. Y después
se da paso a las ofrendas, los textos..., hasta llegar al
final”. 

Ullate no duda de que se trata de un espectáculo que
impresionará al público, “pues normalmente no está
acostumbrado a este tipo de ballets, ya que en gran
medida en nuestro país impera un desconocimiento
generalizado de la danza y de este tipo de artes escé-
nicas”. 
Y tras el de Getafe le espera el público de otras ciuda-
des y países, “primero Francia, donde estaremos un
mes y medio, y después volveremos a España, donde
en enero comenzará una nueva obra, la Pastoral”. En
ella también dispondrá de la colaboración de Paco
Azorín, el escenógrafo en Samsara, “una persona con
una gran sensibilidad y una dilatada experiencia en
ópera”. 

Marta Turiño

Samsara

Teatro García Lorca
Sábado, 1 de diciembre, 20.00 h.

RestaurantesRestaurantes

Especial RestaurantesEspecial Restaurantes

Veintiséis bailarines interpretarán el ballet Samsara en el Lorca.

Samsara “se creó en una mesa de operaciones,
una vez que me tuve que esponer a una intervención;
me planteé qué me iba a pasar y traté de relajarme

y pensar en algo bonito”

Ullate insiste en la necesidad de aprovechar
el tiempo, de disfrutar, “tenemos que ser conscientes
de que no somos eternos y que el presente es lo único

que tenemos. Debemos dejar el ego aparte” 
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La compañía teatral Yllana presenta Pagagnini
junto al violinista libanés Ara Malikian

La compañía Yllana vuelve al Lorca con el espectáculo Pagagnini,
“una obra que mezcla la música clásica con el teatro”, apunta Ara
Malikian, prestigioso violinista libanés que además de coproducir

la pieza forma parte del reparto. Un cuarteto de cuerda sobre el escenario
será el encargado de hacer las delicias del público y de “provocar las car-
cajadas al no ponerse de acuerdo sobre qué temas van a tocar”. En el re-
pertorio se encuentran obras como La fantasía de Carmen, de Pablo Sa-
rasate, o La vida breve, de Manuel de Falla, además de otras piezas de
compositores de la talla de Mozart, Luigi Boccherini y, “como no podía
ser de otra forma”, Niccolò Paganini.
Malikian ha estudiado violín en varias de las escuelas con mayor reputa-
ción de Alemania e Inglaterra y ha sido invitado a tocar en más de cuaren-
ta países. Además, ha ganado numerosos concursos y galardones por su
labor y virtuosismo con el instrumento, como el Premio a la Dedicación y
el Cumplimiento Artístico del Ministerio de Cultura alemán o el Interna-
tional Artist Guild de Nueva York. Expone cómo “de lo que se trata en la
obra es de acercar la música clásica al público desde otro punto de vista.
Es un nuevo concepto, mucho más vivo, más alegre. En definitiva, lo que
queremos es romper con las normas y con esa idea de seriedad que tienen
las composiciones más clásicas. Hemos reinventado la forma de concebir
un recital”. Además, de esta forma “el público joven puede sentirse más
interesado por este tipo de música”.

Des-concierto
Pagagnini promete sorpresas ya que los actores interactúan con el públi-
co. Malikian aclara que “aunque es teatro, la obra no está pensada como
tal. Somos cuatro músicos que llevamos tocando juntos toda la vida y
nos conocemos muy bien en escena. Sin embargo, esta vez representa-
mos cada uno un personaje muy definido en clave de humor”. Explica
que “el auténtico des-concierto, —término que ha creado el grupo para
definir el espectáculo— se produce “cuando cada artista va por un lado
en la representación. Por ejemplo, uno de nosotros no quiere tocar clási-
co y deriva hacia otros estilos, hacia el jazz y el blues, provocando situa-
ciones de lo más curiosas”.
En esta ocasión se trata de un montaje “adaptado para todos los públicos,
sabores y colores donde la gente podrá disfrutar de composiciones clási-
cas como nunca lo habían hecho antes. Estoy convencido de que es una
propuesta nueva que va a gustar y que la gente se va a reír mucho viéndo-
nos”, asegura el violinista. Su paso por Getafe se enmarca dentro de una
gira por decenas de municipios a lo largo de toda la geografía nacional
que se extenderá hasta finales de 2008.
No es la primera vez que la compañía madrileña actúa en la ciudad. Ante-
riormente presentaron obras como Buu!!!, 666, Los mejores sketches de

los Monty Python (en coproducción con el grupo valenciano Imprebís) o
Las marionetas del pene, integrando a la localidad dentro de su circuito
habitual. Desde su fundación en 1991 Yllana ha creado once espectáculos
de producción propia y ha llevado sus montajes a eventos de todo el mun-
do como el Fringe Festival de Edimburgo, el Festival de las Artes de Sin-
gapur o el Festival de Teatro Europeo de Grenoble. Actualmente la com-
pañía gestiona el madrileño Teatro Alfil.

Pablo Rivas

Pagagnini

Teatro García Lorca
Domingo, 2 de diciembre, 20.00 h.

Música clásica para provocar la risa

Cuatro músicos serán los encargados de tocar el des-concierto
que Yllana ha preparado en Pagagnini.

Ara Malikian: “De lo que se trata
es de acercar la música clásica
al público desde otro punto de
vista. Es un concepto mucho

más vivo”. 

En el repertorio se encuentran
obras como La fantasía de

Carmen, de Pablo Sarasate, o La
vida breve, de Manuel de Falla
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L a llegada de la temporada
navideña, unida a la coinci-
dencia con algunas de las

festividades populares y naciona-
les de los colectivos de inmigran-
tes polacos y rumanos en el muni-
cipio, conlleva la celebración de
una serie de eventos que tienen a
las asociaciones de ciudadanos ex-
tranjeros como protagonistas. 
La delegación local de la Asocia-
ción de Polacos en España Nasz
Dom (Nuestra Casa) y la Casa de
Polonia en Getafe han organizado
dos actos en los que expondrán lo
mejor del arte folclórico de su país. 
El presidente de ambas entidades
en el municipio, Andres Janeczko,
explica que “el día 30 de noviem-
bre se termina el año litúrgico en
Polonia y comienza el Adviento
(época que constituyen las cuatro
semanas que preceden a la Navi-
dad), con lo que antiguamente en
nuestro país en diciembre no se re-
alizaban más celebraciones hasta
el final de la fiestas. Además coin-
cide con el día de San Andrés, una
celebración muy importante en
Polonia”. Para conmemorar los
dos acontecimientos tendrán lugar
las jornadas interculturales en la
carpa instalada junto a la Casa de
Extremadura. 

Bailes con el traje
tradicional de Cracovia
Los grupos de danza popular de la
Asociación Nasz Dom subirán al
escenario “con los trajes típicos de
Cracovia que trajimos de allí en
2002”. Primero será el turno de los
más pequeños, el grupo de baile in-
fantil, y más tarde, tras un interme-
dio en el que “también habrá mues-
tras de cultura tradicional”, actuará
el conjunto de adultos. También
tendrán lugar los juegos típicos del
día de San Andrés, “una fiesta que
conserva un poquito de brujería”.
Además, diferentes artistas vincu-
lados a la agrupación expondrán
una muestra de pintura que estará
ubicada en la carpa de la Casa Re-
gional de Extremadura.
Por otra parte, el 8 de diciembre se
celebrará el IV Encuentro de artis-
tas polacos en el Teatro García Lor-
ca. Marak Palka, vicepresidente de
la asociación de polacos en España
Nasz Dom apunta cómo “cada año
invitamos a artistas de Polonia que
preparan un concierto para los
compatriotas que viven aquí, lejos
de su país”. En esta ocasión la fies-
ta se enmarca dentro de la celebra-
ción de la Navidad “ya que dos días
antes, el 6, es San Nicolás, nuestro
Papá Noel”. 
Lombard será el invitado este año,
“una formación de rock muy cono-
cida en Polonia que gustará mucho
a los adultos porque es de los años

setenta, de nuestra juventud”, ex-
pone Anna Kielak, vicepresidenta
de la Casa de Polonia en Getafe.
“El año pasado se llenó el teatro,
así que esperamos que este pase lo
mismo”, señala Palka.

Conmemorando la fiesta
nacional
La Casa de Rumania en Getafe or-
ganizará el día 7 de diciembre una
jornada en la que “un grupo de mú-
sica folclórica de nuestro país de
unos 25 bailarines actuará en el
Lorca, junto a otros espectáculos
que hemos preparado para la oca-
sión”, según explica uno de los co-
laboradores de la asociación, Da-
niel Roman. Él mismo tocará una
rapsodia rumana con el violín para
abrir los actos. Además, “también
habrá grupos de actores que van a
representar alguna cosita en nues-
tra lengua”. Roman adelanta que
“tenemos programadas otras sor-
presas que aún no hemos cerrado
completamente”.
La jornada se celebra para conme-
morar el 1 de diciembre, día nacio-
nal de Rumania, “pero como este
año cae en jueves lo hemos pasa-

do al 7”. El violinista explica que su
asociación “ya ha organizado mu-
chos espectáculos en Getafe, Ma-
drid e incluso fuera de la Comuni-
dad. Lo que hacemos va a gustar a
la gente. Saldrán contentos”. Todos
los artistas “viven cerca de Getafe
y llevan mucho tiempo preparando
el número, con lo que seguro que
sale perfecto”.

Pablo Rivas

Fiesta de San Andrés

Casa de Extremadura
Viernes, 30 de noviembre, 19.00 h.

Fiesta Nacional de Rumania

Teatro García Lorca
Viernes, 7 de diciembre, 20.00 h.

IV Encuentro de artistas polacos

Teatro García Lorca
Sábado, 8 de diciembre, 20.00 h.

Las asociaciones de inmigrantes presentarán muestras
del arte folclórico de sus países de origen

Lo mejor de Polonia y Rumania

Los bailarines saldrán a escena con los trajes de danza tradicional de Cracovia.

Marak Palka, vicepresidente de la Asociación
de Polacos en España Nasz Dom: “Cada año invitamos 

a artistas de Polonia que preparan un concierto
para los compatriotas que viven aquí, lejos de su país”

Daniel Roman, colaborador de la Casa de Rumania:
“Un grupo de música de unos 25 bailarines actuará

en el Lorca, junto a otros espectáculos que hemos
preparado para la ocasión”

El grupo de danza infantil de la asociación Nasz Dom.



The Walking Stick Man tocará en el Fender temas 
de su nuevo disco previsto para 2008

Como viene siendo habitual el Fender Club
trae de nuevo a la ciudad una muestra de la
escena blues nacional. En esta ocasión le to-

ca el turno a The Walking Stick Man Blues Band, una
formación integrada por cinco miembros que se re-
parten voz, guitarra, bajo, batería, piano y armónica.
The Walking Stick Man es en realidad el alias Jordi
Llaurens, músico catalán que ha compartido escena-
rio con formaciones de la talla de Hook Herrera,
Paul Orta o Sam Cockrell.
Llaurens confiesa que el concierto —primicia en to-
da la Comunidad ya que no han tocado antes en Ma-
drid y por una serie de compromisos tampoco po-
drán pasar en esta ocasión por las salas de la
capital— será “una pre presentación del disco que
vamos a sacar previsiblemente en febrero de 2008”.
Todavía prefiere no desvelar el nombre del nuevo
trabajo, pero lo que sí asegura es que actualmente se
encuentra grabando el que será su segundo LP, “un
trabajo en el que hay un feeling especial con los mú-
sicos. Hemos introducido un piano de cola que sue-
na muy bien y diversas colaboraciones e instrumen-
tos, como el saxo. También nos acercamos un poco
al jazz en varias canciones”. Llaurens aporta en la
grabación su voz y su arte en la guitarra, la armónica
y el bajo, además de tocar “algún tema solo”.

La vida en caravana
El músico comenzó su carrera profesional como ba-
jista a los 19 años. Ya con 9 comenzó a tocar la armó-
nica y a los 16 sumó la guitarra a sus habilidades.

Cuenta cómo “de muy jovencito empecé a escuchar
a Elvis y poco a poco me fui metiendo en el blues,
pasando a otros astistas, así que con 15 era un au-
téntico enfermo del estilo”. Distintas y variadas han
sido las formaciones de las que ha formado parte,
“aunque siempre dentro del blues. Nunca he salido
del mundillo”. Dan Electro, Tota Blues Band o The
Suitcase Brothers Band son algunos de esos conjun-
tos. Hace dos años sacó su primer disco capitanean-
do una formación. Caravan blues fue grabado en In-
glaterra —país en el que residía en aquellos
momentos—  con el sello Music Lab.
En su trayectoria ha recorrido todos los rincones de
Europa con su autocaravana “siempre en busca del
buen blues”. Para marzo tiene preparada una gira de
un mes por Australia en la que realizará “unos cuatro
conciertos a la semana”. Actualmente tiene tres pro-
yectos personales además de trabajar como bajista
con The Suitcase Brothers Band: The Walking Stick
Man Blues Band, formación de Chicago blues inte-
grada por cinco personas, The Walking Stick Man
Acustic Blues Duet, integrado por Llaurens junto a
David Corelli al piano y The Walking Stick Man, pro-
yecto personal del músico catalán compuesto por sí
mismo en el escenario acompañado de su guitarra
acústica y su armónica.

Pablo Rivas

The Walking Stick Man

Fender Club 
Jueves, 6 de diciembre, 22.00 h.

Jordi Llaurens, líder de la banda, exhibirá en el escenario su arte con la guitarra.
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Chicago Blues a la catalana

AutoescuelasAutoescuelas

En su trayectoria ha recorrido distintos rincones 
de Europa con su autocaravana “siempre en busca 

del buen blues”. Para marzo tiene preparada
una  gira de un mes por Australia 

Bares y tapasBares y tapas
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La sala de conciertos Lo Nuestro da la
bienvenida a este fin de semana con dos
actuaciones de rock y canción de autor.

La noche del jueves será el grupo madrileño
Distryto 13 el encargado de trasladar su música
“rock collage” al público, mientras que el vier-
nes le toca el turno al cantautor Frank Postigo,
que vuelve a Getafe con sus temas de siempre y
algunas novedades. 

Tres años de rock
En diciembre hará tres años desde que nació
Distryto 13, un grupo de cuatro amigos, tres de
Villalba y otro de Leganés, que vieron la posibi-
lidad de llevar a cabo su deseo de tocar. Du-
rante este tiempo, un amplio elenco de con-
ciertos y tres maquetas han sido los resultados
de su trabajo. Víctor Gato, cantante del con-
junto, cuenta cómo “desde que comenzamos a
juntarnos enseguida empezamos a ofrecer
conciertos”. 
Distryto 13 ha paseado sus temas “por numero-
sas salas de Madrid, y también en otras ciuda-
des, como el festival Calatañarock, en Soria, o
un concierto que dimos en Cáceres”. Hasta el
momento han publicado tres maquetas. “Lleva-
mos tocando todo el verano y seguiremos hasta
diciembre presentando la tercera”. 
Sus temas, “una mezcla de los deseos de todos
nosotros. Cada uno propone su opción, por-
que tenemos gustos diferentes, y poco a poco
vamos dándole forma. Es una especie de rock

collage”. 
Gato es el cantante, y también quien compone
generalmente. Después, se les da música a las
composiciones. “Tenemos de todo, uno de los
temas es de folclore rock, y hemos hecho un
tango rock que nos gusta mucho.” Además, se-
ñala que les gusta mucho la música americana,
los toques roqueros extranjeros.
Fuera de los escenarios, dos de los miembros
del grupo estudian, el cantante trabaja y el saxo-
fonista da clases. Por ello, a veces es difícil coin-
cidir en los ensayos. “Intentamos ensayar tres
veces por semana, siempre que podemos to-
dos”. En todo este tiempo han estado ofrecien-
do unos dos conciertos por mes, pero “quere-
mos ir a más, intentaremos llegar a dar uno por
semana”.

Más de media vida
en un escenario
Frank Postigo es uno de esos músicos de toda
la vida, madrileño pero afincado en Fuengirola
(Málaga). Solo tenía 13 años cuando fundó su
primer grupo, Rosa del Desierto. A los 16 creó

el conjunto El Dulce Mal, con el que publicó
tres discos. En 2002 comenzó su carrera en soli-
tario, etapa en la que fue protagonista activo de
diversos círculos de cantautores madrileños y
que le ha hecho dejar a sus espaldas más de 500
conciertos. 
Producto de esta época es su trabajo Desde un

rincón, una serie de temas propios acompaña-
dos por dos canciones versionadas, una de Los
Secretos, que abre el CD, y una de Maná, que lo
cierra. Esto se debe a que “toqué hace años con
Los Secretos y para mí fue un shok muy grande.
Y en el 99 estuvimos de gira por Latinoamérica
como teloneros de Maná, y quería hacerles un
homenaje”. 
Ahora forma parte del grupo El último navegan-
te, que se decanta más por el pop rock, y ade-
más, está preparando su nuevo disco en solita-
rio, La belleza duele. “Se trata de un trabajo que
se aleja del concepto de cantautor, tira más al

rock electrónico”. Este trabajo está producido
por Salva Dávila, que formó parte, junto con
Lorca, del grupo Ciencias Naturales. 
A la vez, Postigo acompaña a Lorca en sus atua-
ciones, por Madrid y el resto de España, “y tene-
mos pensado ir a México en febrero”. Asegura
que llevan un ritmo vertiginoso, “pero en esto
de la música no se puede parar”. 
El viernes volverá a la localidad y subirá al esce-
nario de Lo Nuestro para realizar lo que ha de-
nominado “un repaso del presente y el pasado”. 

Marta Turiño

Distryto 13

Lo Nuestro
Jueves, 29 de noviembre, 23.00 h.

Frank Postigo

Lo Nuestro
Viernes, 30 de noviembre, 23.00 h.

Distryto 13 y Frank Postigo actuarán en Lo Nuestro
el 29 y 30 de noviembre, respectivamente

Música de ayer y de hoy

BellezaBelleza

CopasCopas

El grupo madrileño Distryto 13 actúa en Lo Nuestro el jueves, 29 de noviembre.

Distryto 13 ha publicado tres maquetas:
“llevamos tocando todo el verano y seguiremos

hasta diciembre presentando la tercera”. 
Sus temas son “una mezcla de todos nosotros”

Fran Postigo forma parte ahora del grupo 
El último navegante, que se decanta más por 

el pop rock, y además, está preparando 
su nuevo disco en solitario
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La Taberna del Buda

La cara de Buda en gran formato es lo primero
que se ve al entrar en el lugar. Hace honor al
nombre del local: La Taberna del Buda. Co-

mo el resto de figuras con la misma imagen esparci-
das por el recinto. Son regalos de los propios clien-
tes, que vengan del viaje que vengan, encuentran un
hueco. Y es que el público es de la casa. Así, ellos
mismos pueden elegir los ingredientes de los platos
combinados o de las ensaladas, por lo que salen nu-
merosas variedades. Miguel Martínez, el cocinero, se
encargará de la preparación en los fogones; Javier de
Fuenmayor, el camarero, será quien lo sirva. Ambos
son socios y están al frente de este establecimiento
localizado en Las Margaritas, cerca de la Carlos III.
No es extraño que el ambiente que predomine sea el
universitario, sin desdeñar otro, y a él dedican parte
de sus esfuerzos. Muchas de las ofertas que lanzan
se dirigen a ellos y las van cambiando periódicamen-
te. Ahora, por ejemplo, dos minis de cerveza con
una de bravas, 10 euros. Y no escatiman en cantidad.
Desde por la mañana, con los desayunos, hasta lo que
pueden ser las tres de la madrugada un fin de semana
habitual la actividad no cesa. “Y con precios de bar,
no de pub”, apresura a decir Miguel. En las fechas se-
ñaladas el cuerpo aguanta más… Halloween, Carna-
val o la Nochevieja son citas inexcusables. Para des-
pedir el año y entrar en el nuevo, el público puede
quedarse hasta que se haga de día. El humor no falta,
y de eso sabe Javier, que estuvo trabajando en la Pa-
ramount Comedy y dejó buenas amistades. Algunos

sábados los monólogos inundan el espacio. Felix el
Gato, por ejemplo, ha hecho de las suyas, y también
sale a escena Javier “y me quito el mono”. Aunque él
es actor, “y como la mayoría de ellos, estoy detrás de
una barra”, dice sonriendo y levantando risas.
Volviendo a la pitanza, todas las raciones se sirven en
cazuela. “Lo que más se pide son los huevos estre-
llados”, anota el cómico; otra especialidad, los hue-
vos en cazuela, “que llevan chorizo, bacon y huevos
fritos”, apunta el chef. Para saciar el hambre también
hay hamburguesas y sándwiches de distintos tipos.
Hace un par de años que estos dos profesionales pa-
saron a ser sus propios jefes. Y lo hicieron con La
Taberna del Buda, cuya existencia es anterior, más
de un lustro atrás. Javier trabajaba para los antiguos
dueños como camarero. Miguel se enganchó como
cocinero y cuando este llevaba tres meses se produ-
jo el traspaso. Dejaron el nombre porque hay cosas
que no cambian. El ambiente era el mismo. Aunque
el logo actual es de ellos. Y lo que sí han fomentado
es el tema de las raciones, y algo que les hace pecu-
liares: una amplia carta de infusiones naturales y de
chocolates calientes. Entre estos, el de sabor a na-
ranja o el blanco, son aciertos. 

Susana Zorraquino

La Taberna del Buda

C/ Violeta Parra, 4. Posterior. Teléfono: 912285240
Raciones y carta de infusiones y chocolates

Lunes cerrado

Chocolate caliente con humor

DeportesDeportes

EnseñanzaEnseñanza

MarisqueríasMarisquerías

FotografíaFotografía

ModaModa
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convocatorias

Ocio infantilOcio infantil

MotorMotor

Moda infantilModa infantil

Snack-MúsicaSnack-Música

Teterías-CócktelesTeterías-Cóckteles CHARLAS-COLOQUIOS

DERECHOS HUMANOS

Y NUEVOS ESCENARIOS

EN AMÉRICA LATINA

Residencia Fernando de los Ríos
(Del lunes, 10 de diciembre,
al jueves, 13 de diciembre, 19.00 h.)

FIBROMIALGIA

Conservatorio de Música
(Viernes, 30 de noviembre, 18.00 h.)

IGUALDAD-OPORTUNIDADES

Centro Cívico de la Alhóndiga
(Martes, 11 de diciembre, 19.00 h.)

CINE

AZUR Y ASMAR

Centro de Cultura Calle Madrid
(Sábado, 8 de diciembre, 18.00 h.)

EL VIAJE DEL EMPERADOR

Centro de Cultura Calle Madrid
(Domingo, 2 de diciembre, 12.00 h.)

FARGO

Fender Club
(Sábado, 12 de diciembre, 22.00 h.)

HAPPY FEET. ROMPIENDO

EL HIELO

Centro de Cultura Calle Madrid
(Sábado, 1 de diciembre, 18.00 h.)

KIRIKÚ Y LA BRUJA

Centro de Cultura Calle Madrid
(Domingo, 9 de diciembre, 12.00 h.)

DANZA

SAMSARA

Teatro García Lorca
(Sábado, 1 de diciembre, 20.00 h.)
Compañía: Ballet de Víctor Ullate

EXPOSICIONES

ALFARERÍA POPULAR Y

DEMOSTRACIONES DE

ARTESANÍA EN BARRO

Centro Cívico de la Alhóndiga
(Hasta el martes, 4 de diciembre)
Artista: Manuel Monje

CONTRASTES’07

Fender Club
(Hasta el sábado, 15 de diciembre)
Fotógrafo: Daniel Parra

GEOGRAFÍAS HUMANAS:

NAMASTE’07

Galería Qué Más dARTE
(Hasta el martes, 15 de enero)
Fotógrafo: Juan Yuste

PATRIMONIO CULTURAL

BÚLGARO BAJO LA

PROTECCIÓN DE LA UNESCO

Centro Cívico de Juan de la Cierva
(Del domingo, 9 de diciembre,
al martes, 18 de diciembre

PINTURAS Y GRABADOS

DE BIANCHI

Marengo
(Hasta el viernes, 30 de noviembre
Pintor de la asociación la Carpa

MÚSICA

AIKA

Lo Nuestro
(Sábado, 1 de diciembre, 23.00 h.)

BAILE DE MAYORES

Centro Cívico de la Alhóndiga
(Jueves, 13 de diciembre, 17.30 h.)

BANDA DE MÚSICA

DE GETAFE

Teatro García Lorca
(Jueves, 6 de diciembre, 12.00 h.)

BLUES EYES BLUES

Sgt. Pepper’s Club Café
(Viernes, 7 de diciembre, 22.30 h.)

DISTRYTO 13

Lo Nuestro
(Jueves, 29 de noviembre, 23.00 h.)

FIESTA DE SAN ANDRÉS

Casa Regional de Extremadura
(Viernes, 30 de noviembre, 19.00 h.)

FIESTA NACIONAL DE 

RUMANIA

Teatro García Lorca
(Viernes, 7 de diciembre, 22.00 h.)

FRANK POSTIGO

Lo Nuestro
(Viernes, 30 de noviembre, 23.00 h.)

FUNK ELECTRO DISCO

Fender Club
(Viernes, 14 de diciembre, 23.30 h.)

SOHO

Sgt. Pepper’s Club Café
(Viernes, 30 de noviembre, 22.30 h.)

WALKING STICK MAN

BLUES BAND

Fender Club
(Jueves, 6 de diciembre, 22.00 h.)

TEATRO

PAGAGNINI

Teatro García Lorca
(Sábado, 2 de diciembre, 20.00 h.)
Compañía: Yllana

CASA REGIONAL
DE EXTREMADURA

(C/ Felipe Calleja, s/n. Teléfono: 916651336)

Viernes, 30 de noviembre, 19.00 h.

Música: Fiesta de San Andrés

CENTRO CÍVICO
DE JUAN DE LA CIERVA

(Pza. de las Provincias, s/n. Teléfono: 912027986)

Del domingo, 9 de diciembre,

al martes, 18 de diciembre

Exposición: Patrimonio cultural búlgaro bajo
la protección de la Unesco

CENTRO CÍVICO
DE LA ALHÓNDIGA

(Pza. Rafael Pazos Prías, s/n. Teléfono: 912027988)

Hasta el martes, 4 de diciembre

Exposición: Alfarería popular
y demostraciones de artesanía en barro
Martes, 11 de diciembre, 19.00 h.

Charla: Igualdad-Oportunidades
Jueves, 13 de diciembre, 17.30 h.;

2 euros

Música: Baile de mayores

CENTRO DE CULTURA
CALLE MADRID

(Calle Madrid, 54)

Sábado, 1 de diciembre, 18.00 h.;

2 euros

Cine: Happy feet. Rompiendo el hielo

Domingo, 2 de diciembre, 12.00 h.;

2 euros

Cine: El viaje del emperador

Sábado, 8 de diciembre, 18.00 h.;

2 euros

Cine: Azur y Asmar

Domingo, 9 de diciembre, 12.00 h.;

2 euros

Cine: Kirikú y la bruja

CONSERVATORIO DE MÚSICA
(Avda. Arcas del Agua, 1. Teléfono: 916017113)

Viernes, 30 de noviembre, 18.00 h.

Charla-coloquio: Fibromialgia

FENDER CLUB
(C/ Escaño, 20. Teléfono: 607979858)

Miércoles, 12 de diciembre, 22.00 h. 

Cine: Fargo

Jueves, 6 de diciembre, 22.00 h.; 5 euros

Música: Walking stick man blues band
Viernes, 14 de diciembre, 23.30 h.

Música: Funk electro disco
Hasta el sábado, 15 de diciembre;

entrada libre

Exposición: Contrastes’07

GALERÍA QUE MÁS D’ARTE
(C/ Casarrubuelos, 10)

Hasta el martes, 15 de enero

Exposición: Geografías Humanas: Namaste’07

LO NUESTRO
(C/ Leganés, 17)
Jueves, 29 de noviembre, 23.00 h.
Música: Distryto 13
Viernes, 30 de noviembre, 23.00 h.
Música: Frank Postigo
Sábado, 1 de diciembre, 23.00 h.
Música: Aika

MARENGO
(C/ Pizarro, 1)

Hasta el viernes, 30 de noviembre

Exposición: Pinturas y grabados de Bianchi

RESIDENCIA FERNANDO
DE LOS RÍOS

(Avenida de las Ciudades, 1)
Del lunes, 10 de diciembre,
al jueves, 13 de diciembre, 19.00 h.
Charla-coloquio: Derechos Humanos
y nuesvos escenarios en América Latina

SGT. PEPPER’S CLUB CAFÉ
(C/ Cuestas Altas, 6)
Viernes, 30 de noviembre, 22.30 h.
Música: Soho
Viernes, 7 de diciembre, 22.30 h.
Música: Blues eyes blues

TEATRO FEDERICO GARCÍA LORCA
(C/ Ramón y Cajal, 22. Teléfono: 912080462)
Sábado, 1 de diciembre, 20.00 h.; 6 euros
Danza: Samsara
Sábado, 2 de diciembre, 20.00 h.; 3 euros
Teatro: Pagagnini
Jueves, 6 de diciembre, 12.00 h.;
entrada libre
Música: Banda de Música de Getafe
Viernes, 7 de diciembre, 20.00 h.
Música: Fiesta Nacional de Rumania
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PUBLICIDAD: TARIFAS ESPECIALES PARA PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROFESIONALES. TELÉFONO: 91 601 03 94

COMERCIALES para su red de vi-
da y ahorro, selecciona importante
grupo asegurador. Elevadísimas co-
misiones.Teléfono: 678450041.

COMERCIALES (PINTO), se nece-
sitan chicos/as de entre 20 y 30
años con o sin experiencia para tra-
bajar en suministro industrial ubica-
do en Pinto. Imprescindible carné de
conducir B.Alta vocación comercial.
Estabilidad laboral, salario fijo + co-
misiones.Teléfono: 916922523.

COMERCIALES, precisa compa-
ñía líder en el mercado por expan-
sión y renovación. No necesaria ex-
periencia.Teléfono: 699696060.

COMERCIALES, sector de inmo-
biliaria y telecomunicaciones, no
necesaria experiencia, formación a
cargo de la empresa, vehículo pro-
pio. E-mail: dream-houses@hot-
mail.com.Teléfono: 912952624.

CONDUCTOR/REPARTIDOR, con
carné de conducir B. Imprescindi-
ble experiencia en reparto por la
Comunidad de Madrid, disponibili-
dad de lunes a sábado. Teléfono:
916922523. Fax: 916916766.

CONSULTORES, para empresa de
marketing, multinacional en el sec-
tor del bienestar.A tiempo parcial o
completo, sin necesidad de expe-
riencia. Teléfono: 667575508.

DEPENDIENTE/A, necesitamos
para tienda de ropa en la calle Ma-
drid, con experiencia, jornada com-
pleta de lunes a sábado. Teléfono
de contacto: 916823651.

DEPENDIENTES Y COMERCIA-
LES, imprescindible carné de con-
ducir B, necesita incorporar empre-
sa de telefonía móvil con centros de
venta en Pinto y Valdemoro. Se va-
lorará experiencia en el sector, dis-
ponibilidad para trabajar de lunes a
sábados, jornada partida,horario de
comercio. Estabilidad laboral, desa-
rrollo profesional y económico.Telé-
fono: 916928052.

DIFERENTES PUESTOS,a 1/2 jorna-
da o completa.Teléfono:660069517.

DISEÑADOR GRÁFICO con expe-
riencia y alto manejo de Corel Draw.
Teléfono: 916922523.

EMPRESA DEL SECTOR DE NU-
TRICIÓN, SALUD Y BIENESTAR
selecciona a 10 personas, a tiempo
completo o parcial,no necesaria ex-
periencia, formación, incorporación
inmediata, elevados ingresos. Telé-
fono: 686660783.

EMPRESA EN EXPANSIÓN, se-
lecciona personal de diferentes
perfiles, incorporación inmediata.
Sueldos de entre 500 y 1.500 euros
ampliables. Horario flexible. Mayo-
res de edad.Teléfono: 605823951.

EMPRESARIA relacionada con la
salud, busca jóvenes emprendedo-
res, no necesaria experiencia, bue-
na oprtunidad de negocio.Teléfono:
666000659.

EMPRESARIO selecciona cinco
personas para actividad indepen-
diente muy rentable.Tiempo parcial
o completo. Incorporación inmedia-
ta.Teléfono: 667402146.

EMPRESARIO JOVEN selecciona
30 personas mayores de edad, a
tiempo parcial o completo, no ne-
cesaria experiencia, no importa na-
cionalidad, posibilidad de altos in-
gresos.Teléfono: 661424959.

ENCARGADO/A Y DEPENDIEN-
TE/A, precisa Levis Store en Cen-
tro Comercial Factory Getafe. Telé-
fono: 916919323.

FERRETERÍA Y BRICOLAJE, ne-
cesita incorporar dependientes pa-
ra sus centros de la zona sur de
Madrid (Parla, Pinto,Valdemoro). Se
valorarán conocimientos o expe-
riencia en las siguientes áreas:
electricidad, maquinaria, herra-
mientas, cerrajería, electrodomés-
ticos, lámparas e iluminación, mue-
bles de cocina y baño. Estabilidad
laboral. Salario fijo + incentivos por
venta. Imprescindible conocimien-
tos de informática nivel usuario.
Personas interesadas llamar al te-
léfono 916922523. Incorporación
inmediata.

FRUTERO, se necesita profesional
con experiencia, responsable para
negocio. Incorporación inmediata,
buenos ingresos con participación
en beneficios. Personas interesa-
das ponerse en contacto en el si-
guiente teléfono: 618279932.

INGRESOS EXTRAS, a tiempo
parcial o completo, no necesaria
experiencia, personas serias y res-
ponsables.Teléfono: 625411463.

INMOBILIARIA de Getafe precisa
chica de entre 18 y 20 años con el
certificado en ESO y conocimientos
informáticos.Teléfono de contacto:
916010626.

JÓVENES DE 20 A 35 AÑOS. En-
virotect (apertura en Getafe).Varios
departamentos. No necesaria ex-
periencia, alta en RGSS y salario se-
gún convenio.Teléfono: 916815232.

SUSTANCIOSOS INGRESOS por
cuenta propia. Oportunidad de ne-
gocio internacional. Empiece hoy y
disfrute de libertad económica ma-
ñana. Sea su propio jefe. Teléfono:
680126222. José Manuel García.

OFICIALA DE PELUQUERÍA con
experiencia. Teléfono: 917950249
(Toñi).

OPERARIO DE MANTENIMIENTO
con conocimientos, para centro co-
mercial, remuneración de 14.000 eu-
ros, turno de tarde, a partir de 30
años.Electricidad,albañilería y fonta-
nería. Interesados ponerse en con-
tacto en el teléfono:916812039.

PERSONAL DE MANTENIMIEN-
TO para planta de tratamiento de
residuos. Interesados enviar currí-
culum al apartado de correos 154.
28320 Pinto (Madrid).

PERSONAL con experiencia o co-
nocimientos (FPI o FPII) de electrici-
dad, para realizar labores de aseso-
ramiento técnico y venta en artículos
de electricidad e iluminación.Teléfo-
no:916922523.

PERSONAL, latino y comunitario,
para cubrir diferentes áreas, más
de 1.500 referencias. Teléfono de
contacto: 686425988.

PERSONAL, para trabajar en una
empresa, a tiempo parcial o com-
pleto. No necesaria experiencia.Te-
léfono: 669618061.

RESPONSABLE DE ALMACÉN
para tienda Levis. Jornada comple-
ta. Urgente. Enviar currículum al
fax: 917424945, o enviar por e-mail:
rrhh@foggymoda.com.

RESTAURANTE en Getafe,busca 2º
jefe de sala,ayudante de cocina con
experiencia en horno y office.Gente
dinámica.Teléfono: 916010638.

SERVICIO DOMÉSTICO, se bus-
can personas para trabajar por las
tardes. Teléfono: 916960784. Lla-
mar por las noches.

TELEOPERADOR para agencia de
publicidad en la zona sur de Madrid.
Sueldo fijo + altas comisiones. Telé-
fonos: 916965084 y 615939350.

VENDEDORA/CAPTADORA con
experiencia, para inmobiliaria en
Getafe, sueldo + comisiones y alta
en la Seguridad Social. Teléfonos :
916018998 y 916017218.

DEMANDAS

ABOGADA DE EMPRESA con 12
años de experiencia en las ramas
propias de su especialidad se ofre-
ce para trabajar con asesorías, em-
presas, despachos e inmobiliarias.
Teléfono: 619924319.

ADMINISTRATIVA, grabadora de
datos, de 29 años, con experiencia,
se ofrece para trabajar.Teléfono de
contacto: 696293551.

ADMINISTRATIVA, grabadora de
datos y teleoperadora, de 36 años,
con experiencia, busca trabajo en la
zona sur para jornada de mañana.
Teléfonos:916960683 y 665698197.

ADMINISTRATIVA, para Getafe o
zona sur, jornada intensiva. Conoci-
miento de Office, rapidez en el ma-
nejo del teclado, gestora de bancos.
Buena presencia. Teléfono de con-
tacto: 617684464.

AUXILIAR ADMINISTRATIVO, 14
años en recepción de clínica, ofi-
mática, con don de gentes. Busca
trabajo en zona sur. Horario intensi-
vo de mañana o media jornada.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número de
teléfono: 669564647.

BUZONEADOR o repartidor, se
ofrece chico de 25 años. Teléfono:
676705564.

TRABAJO

OFERTAS

ABOGADO con conocimientos en
promoción inmobiliaria, con o sin
experiencia (Fomento y Gestión
SA). Entregar currículum en c/ Al-
calde Ángel Arroyo, 4 y 6, 2ª planta.

ACADEMIA en Getafe necesita
profesor de inglés residente en Ge-
tafe o zona sur.Teléfono:916839711.

ACTIVIDAD E INGRESOS EX-
TRAS, a tiempo parcial o completo,
horarios flexibles, posibilidad de tra-
baja en casa.Teléfono:630337572.

AGENTE COMERCIAL, a comi-
sión, con posibilidades de incorpo-
ración a corto plazo en función del
cumplimiento de objetivos. Se pre-
cisa para empresa del sector de la
comunicación y producción gráfi-
ca. Imprescindible experiencia en
el sector y valorable cartera de
clientes activa, compatible con
otras actividades.Teléfono de con-
tacto: 627502105.

APRENDIZ DE PAPELERÍA, chico
de 16 a 18 años, imprescindible vivir
en Getafe.Teléfono: 916825427.

ASESORES DE INVERSIÓN, se-
lecciona multinacional para su
nueva delegación en Getafe. Se
ofrece plan de formación y carrera
profesional. Mayores de 25 años.
Experiencia valorable. Teléfono:
916652650.

ASESORES DE SEGUROS Y TE-
LEMARKETING, necesita Seguros
Santa Lucía para Getafe y Parla.Te-
léfonos: 916019622 y 916826061 
(Sr. Sánchez o Sra. Blas).

ATENCIÓN AL CLIENTE y super-
visión de equipos de trabajo. Em-
presa líder en el cuidado personal
busca personas abiertas, a tiempo
parcial o completo.Altísimos ingre-
sos.Teléfono: 680683308. Sheila.

AYUDANTA ADELANTADA DE
PELUQUERÍA, menor de 30 años.
Jornada partida o media jornada.
Peluquería Stylos. Sueldo a conve-
nir. Teléfono: 916846604. Nuria.

AYUDANTE DE MARQUETISTA,
con papeles, permiso de conducir,
ganas de trabajar y conocimientos
de ingletadora o parquet. No nece-
saria experiencia.Teléfono de con-
tacto: 687585494.

CAJERAS, suministro industrial
con centros en Parla, Pinto, Valde-
moro y Getafe necesita incorporar
a jornada completa o partida. Im-
prescindible conocimientos de in-
formática.Teléfono: 916922523.

CAMARERA para cafetería en
Getafe.Teléfono: 916823483.

CAMARERA rumana para restau-
rante, con buenas condiciones.Te-
léfono: 685281613.

CAMARERA y ayudante para ca-
fetería, Getafe Norte. Teléfono de
contacto: 669874912.

COMERCIAL DE INMOBILIA-
RIA, chicas, sueldo fijo + altas co-
misiones. No necesaria experien-
cia. Teléfono: 916834244.

COMERCIAL, se necesita, zona
Getafe, ambos sexos, no es nece-
saria experiencia, para media jor-
nada o jornada completa. Forma-
ción a cargo de la empresa, sueldo
fijo + comisiones y trabajo garanti-
zado.Teléfono: 609224019.

COMERCIALES, con o sin expe-
riencia para suministro industrial
ubicado en Pinto. Chicos/chicas de
entre 20 y 30 años con vocación
comercial. Formación a cargo de
la empresa. Estabilidad laboral. Sa-
lario fijo + comisiones. Imprescin-
dible carné de conducir B. E-mail:
empleo@llamas.es.

COMERCIALES, de 20 a 30 años,
3 puestos, preferiblemente sin ex-
periencia. Formación a cargo de la
empresa y apoyo continuo.Alta en
RGSS, fijo + comisiones + incenti-
vos. Interesados llamar al siguiente
número de teléfono : 665333911.

GUITARRA ELÉCTRICA Y ES-
PAÑOLA, clases. Estilos: pop, rock,
blues, etc. Canciones, solos, ritmos.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número
de teléfono: 916960168.

INGLÉS, física, química y matemá-
ticas, clases particulares. Personas
interesadas ponerse en contacto
en el siguiente número de teléfo-
no: 696555380.

INGLÉS Y LENGUA con nivel de
ESO y Bachillerato. Personas inte-
resadas ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 655232610. Pre-
guntar por Verónica.

MATEMÁTICAS, física y química.
Profesor con 20 años de experien-
cia imparte clases a ESO y Bachi-
ller. Personas interesadas ponerse
en contacto en el siguiente núme-
ro de teléfono: 916959071.

SERVICIO
DOMÉSTICO

CHICA SERIA busca trabajo en
servicio doméstico, cuidado de ni-
ños o ancianos. A partir de las
16.30 h. Personas interesadas po-
nerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 606867846.

CHICA SERIA busca trabajo en
servicio doméstico, cuidado de ni-
ños o ancianos. Tardes. Personas
interesadas ponerse en contacto
en los siguientes números de telé-
fono: 699593826 y 912952251.

MATRIMONIO DE 50 AÑOS se
ofrece para mantenimiento y con-
servación de chalé o similar. En ré-
gimen interno. Somos españoles,
de Madrid. Las personas interesa-
das pueden ponerse en contacto
en el siguiente número de teléfo-
no: 666171909.

MUJER DE 45 AÑOS se ofrece
para trabajar por las mañanas en
servicio doméstico, zona Getafe.
Excelentes informes de una familia
de la zona. Las personas interesa-
das pueden ponerse en contacto
en el siguiente número de teléfo-
no: 680374465. Cristina.

MUJER SERIA se ofrece para tra-
bajar en servicio doméstico, cuida-
do de niños y ancianos. Por horas
(mañanas). Zona Getafe. Personas
interesadas ponerse en contacto
en el siguiente número de teléfo-
no: 637130765. Olga.

SEÑORA de 45 años se ofrece pa-
ra servicios domésticos, externa o
por horas. Recomendaciones y ex-
periencia laboral en el sector. Per-
sonas interesadas ponerse en con-
tacto en el siguiente teléfono:
637930363. Preguntar por Cristina.

SEÑORA seria y responsable se
ofrece para limpiar o cuidar niños
o ancianos.Vehículo propio. Perso-
nas interesadas ponerse en con-
tacto en el siguiente número de te-
léfono: 667410655.

UCRANIANA, residente en Geta-
fe, con experiencia para limpiar ca-
sas. Solo mañanas de lunes a vier-
nes, interna, externa o por horas.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente teléfono:
610617287. Preguntar por Lana.

PISOS

(VENTA EN GETAFE)

ALHÓNDIGA, muy soleado, 4ª
planta, cerca de la estación Getafe
Centro. Teléfonos: 916963214 y
616282762.

ALHÓNDIGA, precioso piso de 3
dormitorios, totalmente reformado,
1ª planta, aire acondicionado, ¡muy
luminoso!, ¡completamente amue-
blado!, ¡excelente comunicación!
Precio 225.000 euros. Teléfono de
contacto: 916834244.

ALHÓNDIGA, piso reformado, 2
dormitorios, terraza, gas natural,
semiamueblado, ascensor, ¡oportu-
nidad! Precio: 201.000 euros.
Teléfono de contacto: 916834244.

ALHÓNDIGA, se vende piso, 100
m2, 3 dormitorios.Teléfono de con-
tacto: 916827671.

ALHÓNDIGA, seminuevo, 3 habi-
taciones, 2 cuartos de baño, ascen-
sor y garaje. Precio: 290.000 euros.
Teléfono: 655975517.

ALHÓNDIGA, totalmente refor-
mado, 2 habitaciones, cocina
amueblada, salón independiente
con terraza, baño completo, traste-
ro. Tarifa nocturna. Teléfono de
contacto: 646208627.

AVENIDA DE ARAGÓN, con as-
censor, 60 m2, 3 dormitorios, exte-
rior, reformado. 225.000 euros. Ga-
raje opcional. Precio: 22.000 euros.
Teléfono: 606193285.

AVENIDA DE ARAGÓN, piso 3ª
planta, 60 m2, 3 dormitorios, 2 te-
rrazas, ascensor. 215.000 euros.
Garaje opcional, 22.000 euros.Telé-
fonos: 916950932 y 66193285.

AVENIDA DE ESPAÑA, venta de
piso. Muy bien comunicado, 3 dor-
mitorios,A/E, salón de paso. Cocina
amueblada. Baño completo refor-
mado, instalaciones nuevas, gran
terraza cerrada y trastero de 13 m2.
245.000 euros. Negociables.Teléfo-
nos: 620144007 y 679373573.

AVENIDA DE LOS ÁNGELES, pi-
so de 71 m2, 4ª planta, 3 dormito-
rios, 1 baño, gas natural, aire acon-
dicionado, 3 armarios empotrados,
terraza, salón amueblado, parquet,
antena parabólica. En perfecto es-
tado.Teléfono: 657407543.

EL BERCIAL, chalé de 360 m2 úti-
les, 5 dormitorios, 3 WC, cocina
amueblada, aire acondicionado, 2
plazas de garaje, piscina comunita-
ria. 570.000 euros.Teléfono de con-
tacto: 639130799. (Ventura).

GETAFE CENTRO, ático de 100m2,
4 dorm., calefacción, salón de 20m2,
terraza de 63m2 con vistas a parque,
cocina amueblada, muy bien con-
servado. Precio: 270.000 euros.
Teléfono: 916653559.

GETAFE CENTRO, dúplex+local
(120 m2) comercial (c/ Sierra,19).150
m2, 4 habitaciones, 2 baños, una te-
rraza de 20 m2 en cada planta,suelos
de mármol, aire acondicionado, ca-
lefacción, todo amueblado y garaje
opcional. Precio: 780.000 euros. Te-
léfono: 639774569.

GETAFE CENTRO, piso 1º de 125
m2, seminuevo, 4 dorm., 2 baños,
completamente reformado, par-
qué, climalit, a/a, a/e, terraza y
patio, impecable. Precio: 320.000
euros. Teléfono: 916653559.

GETAFE CENTRO, piso 1º exterior
de 75m2,3 dorm.Cercano a estación
RENFE. Urb. Cerrada, parqué, alumi-
nio, terrazas acristaladas, completa-
mente amueblado, 201.000 euros.
Teléfono: 916653559.

GETAFE CENTRO, piso 3º, semi-
nuevo, 90m2, 3 dorm. 2 baños, a/a,
calefacción, a/e, climalit, parquet, 2
balcones, buenas calidades. En el
centro de Getafe. Precio: 299.800
euros. Teléfono: 916653559.

GETAFE CENTRO, piso de 2 dor-
mitorios, cocina con electrodomés-
ticos, terraza y patio, wc completo,
gas natural, salón independiente,
¡muy buenas calidades!, ¡inmejora-
ble situación! 245.000 euros.
Teléfono: 916834244.

GETAFE CENTRO, piso de 3 dor-
mitorios, salón independiente,
reformado recientemente, 1ª plan-
ta, terraza, calefacción central,
¡muy bien situado! Precio: 243.000
euros. Teléfono: 916834244.

GETAFE CENTRO, piso de 68 m2,
2ª planta, exterior, 3 habitaciones,
cocina, salón de paso, baño y terra-
za. Garaje opcional. 210.000 euros.
Teléfono: 699087804.

GETAFE CENTRO, piso de 90 m2,
cocina grande, 3 dormitorios, cale-
facción central, amplia terraza,
trastero, exterior ¡Para entrar a vivr!
Precio: 253.000 euros. Teléfono:
916834244.

GETAFE CENTRO, piso de 100 m2,
4º, salón 56 m2, 2 dormitorios, coci-
na y baño, salón de diseño. 269.950
euros. No agencias. Teléfono:
629891371.

GETAFE CENTRO, piso de 93 m2,
seminuevo (8 años), 2 dormitorios,
2 baños, cocina amueblada, salón
independiente, ascensor y garaje
opcional. Precio: 280.000 euros.Te-
léfono: 606039480.

GETAFE CENTRO, próximo a la
estación de Cercanías Getafe Cen-
tro. Ático nuevo a estrenar, un dor-
mitorio, cocina, baño completo, sa-
lón, comedor, terraza de 25 m2,
trastero, ascensor, calefacción y ai-
re acondicionado. Precio: 235.000
euros. Teléfonos: 687537323 y
916966086. Mª Ángeles.

GETAFE CENTRO, superficie útil
de 71,45 m2, un dormitorio, un ba-
ño, un aseo, parqué, ventanas de
aluminio, cocina independiente y
amueblada, A/E. Piso muy lumino-
so, bien comunicado con línea de
autobús y metro. 299.000 euros. In-
teresados ponerse en contacto en
el teléfono: 912952956.

CARRETILLERO joven con expe-
riencia se ofrece para trabajar en
la zona sur. Teléfono: 657160132.

COSTURERA CORTADORA DE
TAPICERÍA, se ofrece para talle-
res o trabajos en domicilio. Preferi-
ble Getafe o alrededores. Teléfono
de contacto: 639121312.

DISEÑADORA GRÁFICA para
trabajar en casa. Manejo multitud
de programas de diseño, 3D, web,
etc. Teléfono: 678648446. Pregun-
tar por Carmen Amara.

ESTETICISTA se ofrece a media
jornada o jornada completa, prefe-
riblemente en Parla o Getafe. Con
experiencia. Preguntar por Raquel.
Teléfono de contacto: 609224019.

FISIOTERAPEUTA a domicilio,ma-
sajes,electroterapia, vendajes,esti-
ramientos.Zona Getafe.Teléfono de
contacto: 636374227.Antonio.

GRABADORA DE DATOS y tele-
operadora, busca trabajo en zona
sur para jornada de mañana, in-
tensiva o media jornada. Teléfo-
nos: 916829447 y 653554115.

HIGIENISTA DENTAL, 14 años de
experiencia en gabinete y recep-
ción, busca trabajo en zona sur.
Horario intensivo de mañana o
media jornada. Teléfono de con-
tacto: 916953726.

INGENIERO DE MINAS Y CON-
TABLE busca trabajo. Teléfono de
contacto: 661065495.

JARDINERO PROFESIONAL es-
pañol se ofrece para trabajar por
las tardes para particulares.Teléfo-
no de contacto: 652480751.

LIMPIEZA, pintura, ayuda en ca-
sa, compras, etc. Chico de 36 años
se ofrece para trabajar. Serio, res-
ponsable, soltero. Interno o exter-
no. Con experiencia demostrable y
referencias. Teléfono: 679746723.

MAQUINISTA REMALLADORA
española, 38 años, con experien-
cia, busca empleo en cadena, ta-
lleres de confección de ropa de se-
ñora, deportiva o laboral. Urgente.
También de limpiadora. No contes-
to número privado. Teléfono:
626233389, o por e-mail: mayleca-
sadogomez@yahoo.es.

MATRIMONIO de 50 años, espa-
ñoles de Madrid, se ofrecen para
trabajar de mantenimiento y con-
servación de chalet o terrenos pe-
queños. Régimen interno, precio a
convenir, conductores ambos. In-
teresados llamar al siguiente nú-
mero de teléfono: 666171907.

MECÁNICO, por horas con per-
miso de conducir B1 y C. Teléfono
de contacto: 601917587. Manuel.

PINTOR Y DECORADOR de es-
culturas de marmolina y escayola
busca empleo.Tel: 650346625.

PINTORA DECORADORA busca
trabajo. Personas interesadas po-
nerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 679134937.

TRANSPORTE, con experiencia,
carnets C y D. Interesadas poner-
se en contacto en el siguiente nú-
mero de teléfono: 606511066.

VENTA POR CATÁLOGO, artícu-
los de joyería, lencería, cosmética
y regalo. Importantes ganancias,
no necesaria experiencia, compa-
tible con otras ocupaciones. Solici-
tar catálogo gratuito. Envío por
SEUR sin gastos.Teléfonos de con-
tacto: 915739387 y 607824892.

ENSEÑANZA
OFERTAS

ÁLGEBRA, cálculo, física, química,
electrónica, estadística, ecuacio-
nes diferenciales y otras. Físico
con 10 años de experiencia impar-
te clases a domicilio. 16 euros/ho-
ra. Teléfonos de contacto:
605072572 y 912952763.

FRANCÉS, profesor titulado con
prolongada residencia en Francia
imparte clases particulares.Teléfo-
no: 916823349 y 670627797.

FRANCÉS, profesora con 20 años
de experiencia docente imparte
clases de francés a domicilio. Mé-
todo especial. Precio económico.
Teléfonos de contacto: 679772020
y 916816900.

FRANCÉS Y LENGUA ESPAÑO-
LA, profesora de ESO, licenciada
en filología francesa e hispánica,
con experiencia demostrable, im-
parte clases particulares.Teléfono:
916817921.

anuncios por palabras

URGE
AUXILIARES

DE ENFERMERÍA
GEROCULTORES

para residencia de
mayores en GETAFE
Tlf: 91 696 11 91

COMERCIAL PUBLICITARIO

Revista de investigación,cultura,

educación,sanidad,medioambiente,

tiempo libre y vivienda,precisa

comercial publicitario
con experiencia (fijo + comisiones).

Enviar perfil, foto,y propuesta

económica a:

email: floresg2@tiscali.es
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JUAN DE LA CIERVA, seminuevo,
3 dormitorios, 2 wc, amplio salón
comedor, G/N, ascensor y garaje
opcional ¡Muy luminoso! ¡Para
entrar a vivir! Precio: 296.000
euros. Teléfono: 916834244.

KELVINATOR, 95 m2, 3 dormito-
rios, 2 baños, salón independiente,
todo amueblado, 6 armarios empo-
trados, ventanas climalit, puertas
de roble, parqué, calefacción, gas
natural, ascensor, garaje, trastero.
Teléfono: 619921850.

KELVINATOR, nuevo, 120 m2, 3
habitaciones dobles, 8 A/E, entrada
de 10 m2, cocina de roble nueva,
parqué, puertas de roble, salón in-
dependiente, 2 WC, patio. Teléfo-
nos: 669405709 y 629270245.

LAGUNA DE JOATZEL, 93 m2, 2ª
planta, todo exterior, luminoso, 3
dormitorios, 2 baños completos, sa-
lón de 22 m2, parqué, a/e, c/i, doble
ventana, ascensor, zonas verdes.
304.000 euros.Teléfono:625113035.

LAS MARGARITAS, piso de 3 dor-
mitorios, terraza ¡muy luminoso!,
para reformar por completo, bien
comunicado. Teléfono: 916834244.

LAS MARGARITAS, piso de 3 ha-
bitaciones, frente a Universidad, 1ª
planta con terraza, bien comunica-
do, para reformar. Precio: 210.355
euros.Teléfono: 606454182. Jesús.

LAS MARGARITAS, piso de 65
m2, 2 habitaciones, 1 baño, refor-
mado, 2 aires acondicionados, gas
natural, ventanas de Climalit, tari-
ma, semiamueblado, cuarta planta.
Muy bonito. Mejor ver. Precio:
216.000 euros negociables. Teléfo-
no: 696381673.

LAS MARGARITAS, piso en Torre
Las Margaritas, ascensor, recién re-
formado, 75 m2, 2 habitaciones y
un baño. Precio: 240.405 euros.Te-
léfono: 607563372.

LAS MARGARITAS, piso exterior, 3
dormitorios, reformado, cocina con
electrodomésticos,calefacción, total-
mente amueblado, ¡oportunidad!
185.000 euros.Teléfono: 916834244.

PLAZA GÁLVEZ, exterior, 95 m2

útiles, 1ª planta, 3 dormitorios, 2 ba-
ños, cocina amueblada, G/N, clima-
lit, nuevo, 5 años. Plaza de garaje
opcional. 330.000 euros. Teléfono:
649723127.

SAN ISIDRO, amplio piso de 3 dor-
mitorios, totalmente amueblado y
reformado, A/A, A/E, hidromasaje y
calefacción ¡Merece la pena ver!
213.000 euros.Teléfono: 916834244.

SAN ISIDRO, calle Valdemoro,piso
bajo,exterior,2 dormitorios.204.400
euros.Teléfono: 616783486.

UNIVERSIDAD, bajo de 65 m2, 1
dorm., antes 2, salón de 20 m2, con
a/e, y dormitorio de 10m2 con a/e,
ventanas aluminio, maletero, patio
de 8m2. Precio: 185.000 euros.
Teléfono: 916653559.

(VENTA FUERA
DE GETAFE)

ADRADA DEL PIRÓN (SEGO-
VIA), casa diáfana, 2 plantas, patio,
garaje, trastero y ventanas de Cli-
malit con cristal doble. Personas in-
teresadas ponerse en contacto en
el siguiente número de teléfono:
916813984.

CIUDAD LINEAL (MADRID), c/
Luis Ruiz, entreplanta de 66 m2, jar-
dín 97 m2, un dormitorio, trastero,
nueva construcción, a estrenar, ga-
raje opcional. 347.990 euros. Telé-
fono de contacto: 646540696.

GETAFE CENTRO, vendo aparta-
mento, obra nueva, directamente
propietario, un dormitorio, salón,
cocina americana, baño, 49 m2, as-
censor, calefacción t/n. Precio:
300.000 euros.Teléfono de contac-
to: 679227871.

GETAFE CENTRO, vendo piso, 94
m2, 4 dormitorios, cocina amuebla-
da, A/A, exterior, cerca de Renfe.
253.000 euros. No agencias. Tar-
des. Interesadas ponerse en con-
tacto en el teléfono: 618741047.

GETAFE NORTE, chalé con pisci-
na, 2 cuartos de baño, un aseo, 3
habitaciones, buhardilla, garaje,
bodega, doble ventana, aire acon-
dicionado, toldos.Teléfono de con-
tacto: 620931426.

GETAFE NORTE, chalé de 240 m2

+ patio de 60 m2, buhardilla pane-
lada en madera de 50 m2, 3 dormi-
torios, 2 baños + aseo, salón co-
medor, cocina, bodega, trastero y
garaje para 2 coches. 520.000 eu-
ros.Teléfono: 686663976.

GETAFE CENTRO/UNIVERSIDAD,
bonito 3º piso con ASCENSOR de 80
m2. 2 dorm. Salón de 25 m2, calefac-
ción, 2 a/e, tarima, climalit, terraza.
Mejor ver. Precio: 229.600 euros.
Teléfono: 916653559.

JUAN DE LA CIERVA, frente a
centro comercial, 4ª planta, 3 dor-
mitorios, salón, cocina, baño com-
pleto,amplia terraza.Bomba de aire
de frío y calor. Gas natural. 200.000
euros.Teléfono: 916962370.

JUAN DE LA CIERVA,piso 1º de 77
m2, 3 dorm. Reformado, tarima, alu-
minio, cocina y office, maletero, a/a,
calefacción, bien comunicado, com-
pletamente amueblado. Precio:
212.300 euros. Teléfono de contac-
to: 916653559.

JUAN DE LA CIERVA, piso 3º,
exterior de 65 m2, 3 dorm. Salón de
21 m2, terraza, a/a, calefacción,
cocina amueblada. Impecable.
Ascensor. Precio: 210.000 euros.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número
de teléfono: 916653559.

JUAN DE LA CIERVA, piso 3º,
exterior de 70 m2, 3 dorm. a/a, 1
a/e, calefacción, parquet, climalit,
Impecable. Precio: 210.000 euros.
Teléfono: 916653559.

JUAN DE LA CIERVA, piso de 2
dormitorios, (antes 3), totalmente
reformado, gas natural, wc com-
pleto, ¡muy bonito!. Precio:
243.000 euros. Personas interesa-
das llamar al teléfono: 916834244.

JUAN DE LA CIERVA, 60 m2, 2
habitaciones, WC completo, coci-
na amueblada con electrodomés-
ticos, ascensor, terraza acristalada,
calefacción de T/N, dobles venta-
nas, P/I pino, reformado. Particular.
228.410 euros. Personas interesa-
das ponerse en contacto en el si-
guiente número de teléfono:
699653089.

GETAFE CENTRO, alquiler de 4
dormitorios, salón, cocina, 2 baños
y calefacción central. Teléfono:
916960503.

GETAFE CENTRO, alquiler de ha-
bitaciones, frente a bus y metro.Te-
léfono: 916812469.

GETAFE CENTRO, 3 dormitorios,
salón, cocina y baño amueblados.
Buenas condiciones. Precio: 750
euros/mes + comunidad. Nómina
y papeles en regla. Teléfono de
contacto: 660962893.

GETAFE CENTRO, a 2 minutos de
la estación, 1º, 4 dormitorios,
amueblado. 950 euros. Imprescin-
dible 3 meses de fianza y el co-
rriente, necesaria nómina. Teléfo-
no: 916964939.

GETAFE CENTRO, al lado de la es-
tación de Getafe Centro, 4 habita-
ciones, 2 baños, salón y cocina. Re-
formado. Precio: 1.200 euros/mes.
Teléfono: 606815851.

GETAFE CENTRO, apartamento a
estrenar, zona de la Catedral, total-
mente amueblado, un dormitorio,
cocina, baño, salón y 2 terrazas.
Precio: 630 euros/mes. Imprescin-
dible aval bancario. Teléfono de
contacto: 678888454.

GETAFE CENTRO, calle Escaño,4.
Comparto piso con chica fumadora.
Precio: 325 euros/mes. Teléfono:
649319491. Preguntar por Álex.

LAS MARGARITAS, frente a la
universidad, 3 dormitorios, 4ª plan-
ta exterior, completamente refor-
mado, amueblado, calefacción t/n,
teléfono y TV en habitaciones, ba-
ñera de hidromasaje.Aval bancario
o de propiedad. 690 euros. Teléfo-
nos: 618164057 y 619794528.

SECTOR III, 1 dormitorio para chi-
co, con derecho a cocina, baño y
salón. Precio: 270 euros/mes.Telé-
fono: 691400561.

SECTOR III, dormitorios indepen-
dientes cerca del Metrosur, con de-
recho a cocina, baño y salón. Pre-
cios de 280, 290 y 300 euros/mes,
dependiendo del tamaño.Teléfono:
691400561.

SECTOR III (DÚPLEX), 150 m2

más 40 de jardín, 4 dormitorios, 3
baños, garaje y trastero. Colonia
Nuestra Señora de Loreto, a 5 mi-
nutos de Metrosur (Conservatorio).
Precio: 1.200 euros/mes. Teléfo-
nos: 916596215 y 675067383.

(ALQUILER FUERA
DE GETAFE)

LEGANÉS, frente a Pereda, aparta-
mento de un dormitorio, totalmen-
te amueblado, 650 euros, impres-
cindible aval.Teléfono: 647657739.

TOLEDO, a 45 min. de Madrid, cha-
let de 105 m2 construidos, 3 dormi-
torios, garaje, gran porche, parcela
de 600 m2, árboles frutales. 222.000
euros.Teléfono: 630652165.

VALLECAS, ático de 2 dormitorios,
1 baño, terraza de 14 m2, trastero,
ascensor, aire acondicionado con
bomba de calor, calefacción indivi-
dual de gas natural. Luminoso y
bien comunicado. Finca de 5 años.
Precio: 270.000 euros negociables.
Teléfono: 659455973.

VILLAVERDE BAJO, vendo piso, 3
dormitorios, un baño, amueblado,
70 m2. 171.288 euros. Personas in-
teresadas ponerse en contacto en
el siguiente teléfono: 679770183.

(ALQUILER EN GETAFE)

ALHÓNDIGA, apartamento amue-
blado, un dormitorio, todo a estre-
nar (cerca del hospital). 650 euros
+ comunidad. Teléfono de contac-
to: 606962893.

AVDA. ANDALUCÍA, apartamen-
to, un dormitorio, urbanización ce-
rrada con piscina, trastero, amue-
blado. A estrenar. 650 euros.
Imprescindible aval. Teléfono de
contacto: 647657739.

AVDA.ARAGÓN, piso de 3 dormi-
torios, exterior. Precio: 800 eu-
ros/mes.Teléfono: 916960784.

AVDA.ARAGÓN, piso de 4 dormi-
torios, exterior. Precio: 1.100 eu-
ros/mes.Teléfono: 916960784.

CATEDRAL, alquilo piso, 2ª planta, 2
habitaciones, cocina amueblada. 650
euros. Teléfono: 616613292.

EL BERCIAL, piso a estrenar de 80
m2 en zona nueva, 3 dormitorios, 2
cuartos de baño, gran comedor, co-
cina con tendedero, A/A por con-
ductos, calefacción, pintura lisa,
parqué, trastero, garaje y piscina.
Precio: 800 euros/mes (comunidad
incluida). Teléfono: 607925292.

PARLA, Fuentebella, 3 dormito-
rios, C/C y piscina. Precio: 650 eu-
ros/mes (gastos incluidos). Se pre-
cisa aval. Teléfono: 916829745.

PARLA, zona La Ermita, amuebla-
do, 3 dormitorios, 2 cuartos de ba-
ño, salón comedor, garaje y piscina.
1.000 euros.Teléfono: 627555398.

PARCELAS
Y FINCAS
RÚSTICAS

(OFERTAS)

SECTOR III, parcela de 1200 m2

con 500 m2 de edificabilidad, pisci-
na,ajardinadas con árboles de som-
bra y frutales. Instalación eléctrica y
riego. Posibilidad de rehabilitar vi-
vienda de 405 m2.Precio:1.050.000
euros.Teléfono: 646540696.

(DEMANDAS)

POLÍGONO INDUSTRIAL LOS
OLIVOS, compro parcela de 500
m2, preferentemente primera fase.
Teléfono: 627845114.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

(ALQUILER EN GETAFE)

AVDA. DE ESPAÑA, 250 m2, mu-
cha fachada y salida a dos calles.
Precio a convenir.Teléfono de con-
tacto: 678526081.

AYUNTAMIENTO, alquiler de lo-
cal de 115 m2. Libre apartir del 1 de
octubre de 2007. Teléfono de con-
tacto: 607988313.

C/ TOLEDO, local comercial de
190 m2 con salida de humos. Pre-
cio: 4.000 euros/mes. Teléfono:
630275542.

GETAFE CENTRO (detrás del
Ayuntamiento), local de 120 m2 re-
formado. Alquiler 1.052 euros +
IVA.Teléfono: 696811999 (Juan).

GETAFE CENTRO, local nuevo de
80 m2 + 20 m2 de patio, con baño,
agua, luz. 750 euros. Teléfono:
639774569.

GETAFE CENTRO, se alquila local,
230 m2, con todas las instalaciones.
Teléfono: 916827671.

PELUQUERÍA, en funcionamiento
desde hace 13 años (por no poder
atender). Sin traspaso. Muy econó-
mico. Con mucho trabajo y exce-
lente zona céntrica. Personas inte-
resadas ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 616012040.

FUENLABRADA (EL FERIAL), 3
dormitorios, 2 baños, cocina amue-
blada, aire acondicionado en salón
y habitaciones, parqué, climalit,
trastero y garaje. Precio: 284.500
euros.Teléfono: 669525192.

GRIÑÓN, particular, chalé pareado
de esquina, 2 plantas + sótano, 250
m2 habitables, 520 m2 de parcela,
reforma a estrenar. 378.637 euros.
Teléfono: 629162083.

PARLA, Fuentebella, 80 m2, 3 dor-
mitorios, salón comedor, cocina
amueblada, baño completo, terra-
zas acristaladas,c/c, tarima flotante,
puertas de roble, reformado,piscina
y zonas deportivas. Precio: 210.000
euros Teléfonos: 607460983 y
679559425.

PARLA (ISABEL II), 2ª planta, 75
m2, ascensor, 3 dormitorios, 1 baño,
2 terrazas cerradas, doble ventana,
suelo de gres, puertas de madera,
calefacción individual, 2 trasteros.
Precio: 240.000 euros. Teléfono:
618968413.

PINTO, La Tenería, apartamento de
45 m2  + 30 m2 de patio, nuevo, ga-
raje y trastero. 190.000 euros. Telé-
fono de contacto: 609227733.

PUENTE DE VALLECAS, ático de
2 dormitorios, baño, terraza de 14
m2, ascensor, trastero, aire acondi-
cionado. 5 años de antigüedad.
Bien comunicado y luminoso.
270.000 euros negociables. Teléfo-
no: 659455973.

SAN CRISTÓBAL DE LOS ÁNGE-
LES, piso en venta. Precio: 177.248
euros.Teléfono: 638087612.

SESEÑA, ático de 100 m2, 2 dormi-
torios, un baño, piscina, garaje y
trastero. 204.000 euros. Teléfo-
no:678634107.

SESEÑA, chalé de 260 m2, cuatro
plantas, nuevo a estrenar. 330.000
euros. Personas interesadas poner-
se en contacto en el siguiente nú-
mero de teléfono: 669864401.

Se vende piso de
90m2 en GETAFE

(Juan de La Cierva)
3 dormitorios,

2 terrazas,
zona ajardinada
interior privada,
muy luminoso,

2ª planta.
Tlf: 606061716
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MOTOR
(VENTA)

BMW 320 DIÉSEL, 136 CV, año
2000, climatizador, perfecto esta-
do, 50.000 km, transferido. 16.500
euros.Teléfono: 629259401.

BMW 520, 170 CV, 130.000 km., li-
bre de revisiones, nacional, azul,
perfecto estado, diciembre 2000.
Precio: 13.600 euros. Teléfono:
607745814.

BMW 525, matrícula M-UD, 1.600
euros.Teléfono:916836345 (20.00 h).

CITROËN XANTIA 1.90, color ver-
de, climatizador, excelente estado,
siempre en garaje, diésel, 162.000
km, matrícula: M-0318-PN. 1.750
euros.Teléfono: 667494162.

CITROËN XSARA PICASSO EX-
CLUSIVE HDI, todos los extras,
sensor de aparcamiento, gris plata,
2 años de garantía, año 2004. Pre-
cio: 12.000 euros. Teléfono de con-
tacto: 687830045.

FIAT FIORINO, gasóil. Vendo en
buen estado.Teléfono: 617913732.

FORD COURIER 1.9, diésel, año
1992, motor nuevo, 50.000 km, ITV.
Precio: 1.300 euros. Teléfonos:
916956986 y 699045853.Alicia.

FORD ESCORT, gasolina, en buen
estado. Precio: 1.800 euros.Teléfo-
no: 916832660.

MERCEDES E220 CDI, caja nue-
va, plata, octubre 2002, todos los
extras. 27.346 euros. Teléfono de
contacto: 629259401.

MERCEDES E290 TD Avantgarde,
diciembre del 97, automático.
16.250 euros.Teléfono: 665523806.

RENAULT LAGUNA EXPRESION,
16 válvulas, 1.600 gasolina. Precio:
7500 euros.Teléfono: 916830948.

SEAT TOLEDO 1.9, 110 CV, año
2002, gris medio, todos los extras.
13.000 euros.Teléfono: 649885427.

SUZUKI BURMANG 125 CC, moto
en venta, garantía de un año, semi-
nueva (3.800 km). 2.600 euros. Re-
galo casco y pitón valorados en 200
euros.Teléfono:657186992. Juan.

TOYOTA RAV-4, modelo Luna, año
2001, 71.000 km., 5 puertas, color
plata, a toda prueba. 17.000 euros.
Teléfono: 653611812.

VOLKSWAGEN GOLF 4,TDI, ven-
do. 130 CV, suspensión sport, muy
equipado y bonito, con libro de re-
visiones. Mejor ver. Teléfono de
contacto: 635412272.

VOLKSWAGEN PASSAT,TDI, 130
CV, 79.000 km, color negro, finales
del 2003, todos los extras, transfe-
rencia incluida, a toda prueba.
15.000 euros.Teléfono: 639165478.

GARAJES
(ALQUILER/VENTA
EN GETAFE)

ALHÓNDIGA, c/ Galdós. Plaza de
garaje en alquiler. Teléfono de con-
tacto: 639379649.

AVDA. DE ESPAÑA, frente al poli-
deportivo Juan de la Cierva. Plaza
de garaje. Teléfono: 916815590
(14.30 a 16.30 h.)

AVDA. JUAN DE BORBÓN, El Ca-
sar. Individual.Teléfono:678078847.
Preguntar por Juana.

C/ ESTEBAN TERRADAS, plaza
de garaje en alquiler, cerca de la es-
tación Getafe Centro. 65 euros. Te-
léfono de contacto: 665271493.

C/ FUENLABRADA, junto al Ayunta-
miento,plaza de garaje en venta,am-
plia, de 15 m2, buen acceso. Precio:
35.800 euros. Teléfono: 916820311.
Llamar por las tardes.

C/ GENERAL PINGARRÓN, plaza
de garaje en aparcamiento Escola-
pios. 100 euros. Teléfonos de con-
tacto: 916826855 y 678537357.

C/ HERNÁN CORTÉS, 8, amplia
plaza, se alquila por 75 euros/mes.
Teléfono: 916810339 (a partir de las
19.00 h).

C/ MARGARITA XIRGU, para co-
che no superior a 4 metros de lar-
go. 65 euros.Teléfono: 916962370.

C/ POLVORANCA, se alquila pla-
za de garaje para moto en c/ Pol-
voranca. Mando a distancia. 40 eu-
ros.Teléfono: 916820237.

C/ SAN ISIDRO, plaza de garaje en
alquiler. Precio: 90 euros. Teléfono:
916820311. Llamar por las tardes.

C/ SAN VICENTE,se alquila plaza de
garaje, detrás de Hacienda. 90 euros.
Teléfonos:916953117 y 639592267.

C/ TOLEDO - C/ FUERZAS AR-
MADA, plaza de garaje en alquiler.
Teléfonos de contacto: 916964776
y 676458530.

C/ VILLAVICIOSA, plaza de garaje
en venta, amplia. 33.657 euros. Per-
sonas interesadas ponerse en con-
tacto en el siguiente número de te-
léfono: 699087804.

EL BERCIAL, plaza de garaje en al-
quiler cerca de Urende. Económico.
Teléfono: 607988313.

EL BERCIAL, plaza de garaje gran-
de en alquiler, junto a Metrosur y
Corte Inglés.Precio:100 euros/mes.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número de
teléfono: 646540696.

EL CASAR, plaza de garaje en al-
quiler junto a la plaza de toros. 60
euros/mes. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguien-
te número de teléfono: 916956986.
Alicia (tardes).

ERMITA DE SAN ISIDRO, plaza
de garaje en alquiler. Teléfono de
contacto: 916813984.

GETAFE CENTRO, (Plaza General
Palacio). Plaza de garaje en alquiler.
Precio: 95 euros. Teléfonos de con-
tacto: 916826233 y 630020712.

GETAFE NORTE (C/ MARUJA
TORRES). Plaza de garaje en alqui-
ler o en venta, con vigilancia 24 ho-
ras. Precio: 65 euros/mes.Teléfono:
629949166.

JUAN DE LA CIERVA (PARKING),
plaza de garaje en venta para co-
che. Precio: 27.000 euros.Teléfono:
687537323. Mª Ángeles.

KELVINATOR, c/ Ramón Rubial, fá-
cil acceso y mando a distancia. 70
euros/mes.Teléfono: 618741047.

KELVINATOR, plaza de garaje en
alquiler, 57 euros.Teléfonos de con-
tacto: 916821997 y 628338964.

KELVINATOR, plaza de garaje para
moto. C/ Joan Font. Teléfono de
contacto: 645972829.

KELVINATOR, se alquila plaza de
garaje de fácil acceso y mando a
distancia. 60 euros. Interesados po-
nerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 626448389.

POLÍGONO DE SAN MARCOS,
nave de 400 m2  + 40 m2 de ofici-
nas, patio trasero y delantero, con
luz y agua.Teléfono: 639303663.

SECTOR III, alquilo local para
cualquier negocio. Ideal para pelu-
quería. 40 m2 útiles, con servicio,
lavabo, cierres ciegos, local de es-
quina. 450 euros + IVA. Teléfono:
916959071.

(ALQUILER FUERA 
DE GETAFE)
PARLA (FUENTEBELLA), se al-
quila trastero. 600 euros anuales.
Teléfono: 655232629.

RETIRO (MADRID), alquiler de
gabinete en clínica privada, 20 m2.
310 euros/mes. Teléfonos de con-
tacto: 649908829 y 655486073.
Preguntar por Silvia.

VILLAVERDE BAJO, alquilo local,
60 m2, ideal para peluquería, calle
comercial, frente al autoservicio
Día. Teléfono: 916962916.

(VENTA EN GETAFE)

C/ VALENCIA, trastero de 13 m2.
Precio: 27.000 euros. Teléfonos:
916956986 y 699045853.Alicia.

GETAFE CENTRO, vendo local.
100.000 euros. Teléfono de con-
tacto: 639781161.

KELVINATOR, venta de trasteros
y plazas de garaje. Teléfono de
contacto: 916955859.

(VENTA FUERA
DE GETAFE)

LEGANÉS, hospital, local de 35
m2. Personas interesadas ponerse
en contacto en el siguiente núme-
ro de teléfono: 916941628.

(TRASPASO
EN GETAFE)

C/ TOLEDO, 6, local de 95 m2, jun-
to al Ayuntamiento, pizzería con
terraza actualmente. Personas in-
teresadas ponerse en contacto en
el siguiente número de teléfono:
661937995.

GETAFE CENTRO, se traspasa
tienda recién inaugurada, renta ba-
ja. Precio a convenir. Personas in-
teresadas ponerse en contacto en
los siguientes números de teléfo-
no: 916017941 y 917977359.

(TRASPASO FUERA
DE GETAFE)

LEGANÉS, traspaso alimentación
y frutos secos. Funcionando. Cer-
ca de colegio, hospital y Metrosur.
Urge por no poder atender, 16.000
euros. Personas interesadas po-
nerse en contacto en el siguiente
teléfono: 605524504 (Elena).

DORMITORIO JUVENIL color pi-
no miel, cabecero de 90 cm, escri-
torio, mesilla y estantería pequeña.
Teléfono: 916814954.

DORMITORIO JUVENIL, tubo rojo,
2 camas, con somieres de láminas
de madera, escritorio y estantería
con 3 estantes. Precio: 200 euros.
Teléfonos:916844860 y 699760432.

EDREDÓN DE CUNA con chicho-
nera, pañalero, bolsa y cambiador
sin estrenar. Precio: 100 euros. Te-
léfono: 666120491.

FREIDORA basculante Zanussi,
80x80 cm. Buen estado. Precio a
convenir. Teléfonos: 916833199 y
676238435.

FRENTE DE ARMARIO de 2 hojas
de cristal. Precio: 60 euros. Teléfo-
no: 916812205.

HABITACIÓN INFANTIL de color
blanco y azul, cama, litera, armario
y rinconera. Estudio con tres mue-
bles bajos con cajones. 300 euros.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número
de teléfono: 916844860.

LITERAS de IKEA, gris cromado
perlado. 80 euros.Teléfono de con-
tacto: 916836345. Llama a partir de
las 20 h.

MAQUINARIA DE ALIMENTA-
CIÓN con tres meses (cortadora
de fiambre, 2 serradoras de hueso,
4 balanzas electrónicas, báscula
elctrónica para pesar terneros, 2
tajos de metacrilato, cuchilleros,
etc. Teléfono: 652186022. Llamar
por la noche.

MAQUINARIA DE CORTE de ma-
dera. Marca Stayer (Mod. SQ-75).
Precio: 125 euros.Teléfono de con-
tacto: 916812205.

MAQUINARIA DE COSER de 2
agujas, motor monotrifásico, 3.000
revoluciones. Precio: 1.500 euros.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número
de teléfono: 916812205.

MAQUINARIA DE COSER de
puntada invisible. Precio: 500 eu-
ros.Teléfono: 916812205.

MAQUINARIA DE HOSTELERÍA,
se vende por cierre de negocio
(máquina de hielo ITV Pulsar 45, la-
vavasos línea blanca LC 1500, aire
acondicionado de 13.500 frigorías,
armario frigorífico de 6 puertas).Te-
léfono: 916823483.

MESA DE COCINA tipo libro de
1x50 cm + 3 sillas de madera de to-
no claro. Precio: 100 euros. Teléfo-
no:626448389.

MESA DE SALÓN + 4 sillas, en
venta, color cerezo y tapizado en
burdeos. Buen estado. Precio: 120
euros.Teléfono: 916965535.

MESA DE TELEVISIÓN, en venta,
con ruedas y puertas de cristal. Per-
sonas interesadas ponerse en con-
tacto en el siguiente número de te-
léfono: 660978920.

MESA OVALADA de madera, vendo,
(1 m y 70 cm x 90 cm) desplegable a 3
metros, con 2 alas. Más 5 sillas a juego
(color caoba, recién tapizadas), 400
euros. Personas interesadas poner-
se en contacto en el siguiente nú-
mero de teléfono: 916995799.

MOBILIARIO DE PELUQUERÍA,
muy económico y en buen estado.
Teléfono: 616012040.

MOBILIARIO, habitación juvenil,
cama de 90 + armarios + sinfonier,
regalo colchones y edredón. Cama
de 1,20 y regalo mesilla de caoba
de 3 cajones.Teléfono: 660978920.

MOBILIARIO DE HOSTELERÍA,
friforífico de 5 alturas y 2 puertas
(2,10 x 0,70 x 0.70), congelador ver-
tical (2,10 x 0,71 x 0.70), arcón con-
gelador de 2 puertas (103 x 0,91 x
0.60), vitrina mostrador con motor
exterior y 12 bandejas (2 m de alto
x 33,5x 24) y surtido de vajillas va-
riadas.Venta por lote o por separa-
do. Personas interesadas ponerse
en contacto en el siguiente número
de teléfono: 666171909.

MUEBLES DE COCINA, vendo,
estilo moderno, buen estado, 2
frentes, uno de 2 metros y 60 centí-
metros y otro de 1 metro y 60 cen-
tímetros, intercambiables, con hor-
no y vitrocerámica, diseño especial.
Precio: 600 euros. Personas intere-
sadas ponerse en contacto en el si-
guiente teléfono:916650495.

MUEBLES DE SALÓN, rinconera
azul, mueble en cerezo, mesa cen-
tro de cerezo elevable con cristal,
mesa extensible con 6 sillas (a jue-
go en decapé). Todo en buen esta-
do y bajo precio. Personas intere-
sadas ponerse en contacto en el
siguiente número de teléfono:
609838136.

PUERTA de entrada de madera
maciza, sin apenas uso, con mar-
cos. 2 m de alto x 0,83 m de ancho.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número de
teléfono: 617913732.

PUERTA de salón de dos hojas,
acristalada, de 0,72 x 2 metros y
0,4 x 2 metros, sin usar. Personas
interesadas ponerse en contacto
en el siguiente número de teléfono:
617913732.

REJAS de fachada de jardín en
venta. 4 tramos de 3 m de una pun-
ta a otra, y otra de 3 m, con barro-
tes. Personas interesadas ponerse
en contacto en el siguiente número
de teléfono: 916960822.

RINCONERA de piel, negra, vendo.
cinco plazas. 250 euros. Personas in-
teresadas ponerse en contacto en
el siguiente número de teléfo-
no:916953809.

SILLA DE TRANSPORTE, se vende,
adaptada para escaleras. Teléfono:
617761247.

SILLAS, cuatro, color haya, para la
sala de estar. 40 euros. Teléfono:
916965535.

SILLONES INDIVIDUALES, dos, co-
lor mostaza. 100 euros. Teléfono:
916965535.

SOFÁ de 2 plazas, color granate,
seminuevo. Se vende por traslado.
Precio 150 euros. Teléfono de con-
tacto: 660265085. Juan.

SOFÁ de 3 plazas, con chaise lon-
ge, azul, vendo. Buen estado, nue-
vo. Entre 150 y 200 euros. Interesa-
dos ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 667441960.

SOFÁS, dos de una plaza, 40 euros
cada uno, y 2 sillas, 10 euros. Perso-
nas interesadas ponerse en con-
tacto en el siguiente número de te-
léfono: 916817836.

THERMOMIX nueva, se vende.
Precio: 600 euros. Personas intere-
sadas ponerse en contacto en el si-
guiente teléfono: 916817251.

TRAMPILLA DE HIERRO de sóta-
no o buhardilla 68x68 cm. 20 euros.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número de
teléfono: 916828006.

VAPORETA, en venta, nueva, con
plancha y máquina para limpiar. In-
teresados ponerse en contacto en
el siguiente teléfono: 916814954.

LAS MARGARITAS (c/ Velarde),
cerca de la Universidad. Precio: 75
euros/mes. Teléfonos: 916956986
y 699045853. Preguntar por Alicia.

NUEVO BERCIAL, se alquila pla-
za de garaje. 85 euros. Teléfono:
916826233 y 630020712.

RECINTO FERIAL, se alquila plaza
de garaje. 70 euros. Teléfono de
contacto: 617548874.

SAN ISIDRO (C/ ALMENDRO),
plaza de garaje en alquiler. Precio:
90 euros/mes. Teléfonos de con-
tacto: 916814883 y 663584829.

SAN ISIDRO, plaza de garaje en
alquiler en el polideportivo San Isi-
dro. 90 euros. Teléfono de contac-
to: 916955663. Esmeralda.

SAN ISIDRO, se alquila plaza de
garaje de nueva construcción en el
polideportivo San Isidro. 90 euros.
Teléfono de contacto: 627757417.

(ALQUILER/VENTA
FUERA DE GETAFE)

ZARZAQUEMADA (LEGANÉS),
situada en la Avenida de La Man-
cha, plaza de garaje grande. Buena
inversión. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguien-
te número teléfono: 665271493.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS

(COMPRA)

CUATRO SILLAS blancas, de co-
cina o salón en buen estado y eco-
nómicas. Personas interesadas po-
nerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 626448389.

(VENTA)

APARATO DE AIRE ACONDI-
CIONADO nuevo, movible con
ruedas. Precio: 200 euros. Teléfo-
no: 916826628.

ARMARIO DE MADERA, 4 puer-
tas, en muy buen estado.Teléfono:
617913732.

ASIENTO DE FURGONETA Ford
Transit de 3 plazas. Totalmente
nuevo. Precio: 100 euros.Teléfono:
916812205.

CABECERO DE MATRIMONIO
con barra de madera y cojinetes y
alfombra de piel. Precio: 40 euros.
Teléfono de contacto: 660120491.

CAMBIADOR PLEGABLE con ba-
ñera, ropa de bebé en venta, y re-
galo edredón + chichonera de cu-
na.Teléfono: 660978920.

CAMILLA PLEGABLE nueva. 120
euros.Teléfono: 916019238.

CINTA ANDADORA, motorizada,
sistema de inclinación eléctrico,
plegado fácil,monitor con múltiples
funciones, llave de seguridad y con-
trol de pulsaciones. Sin uso. Precio:
550 euros.Teléfono: 916961386.

CUNA de madera en venta, con
colchón (regalo edredón y protec-
tor) y ropa de bebé de verano (de 6
a 12 meses). Teléfono: 912482852.

CUNA de madera con colchón y ro-
pita.120 euros.Teléfono:916844134.

DORMITORIO DE MATRIMO-
NIO, color granate-negro brillo,
compuesto de cabecero + mesillas
(55 cm) + coqueta + espejo y col-
chón. 90 euros. Teléfono de con-
tacto: 675894390.

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,
ideal para cualquier

tipo de negocio.
Gran Oportunidad

Inversores
Tlf: 691885229
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